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PSOE y sindicalismo
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Emilio Castro. A la derecha, Felipe González.

“Felicito al PSOE por haber suprimido la obligatoriedad de militancia'’ dice Emilio Castro 

UGT cree que le favorece que los 
socialistas no militen en la central
El ciudarrealeño Emilio Castro, dirigente nacional de UGT, 

se felicitó ayer en la capital de la resolución adoptada por 
el congreso del PSOE, según la cual los afiliados de este 
partido no estarán obligados a militar en el sindicato. Castro 
aseguró que esta decisión no refleja sino la situación actual. 
“Si esto se hubiera hecho hace algún tiempo se habrían evitado 
problemas” aseguró. El sindicalista auguró que tras las elec
ciones, UGT y CC.OO recobrarán su unidad de acción, “pero 
con luz y taquígrafos” dada la desconfianza que provocaron 
los preavisos.

Castro acusa al 
Gobierno de haberles 
“pasado factura del 
14-D” y de ponerles 
trabas para que no 
ganen las elecciones

UGT espera que 
se renueve la unidad 
de acción con CC.OO, 
“pero con luz y 
taquígrafos^ y 
con un notario”

La Unión de Consumidores 
criticó el servicio telefónico y 
las tarifas que estipula la Com
pañía, durante la reunión cele
brada ayer entre once directores 
provinciales de esta empresa en 
Ciudad Real, y a la que asistió 
como invitado un representante 
de la UCE.

Durante el encuentro, se ana
lizó la situación del servicio de 
teléfonos, sus carencias y pro
gresos, y el funcionamiento de 
la compañía.

(Pág. 7) .
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E además
El CDS quiere 

arreglar cuentas” 
con el Partido 

Popular, tras las 
elecciones 

municipales 
(Pág. 17)

(Pág. 5)

CC.OO. acusa a 
UGT y a la 
Administración 
ante el Fiscal
General de fraude 
electoral

Un niño de 4 
años muere al 
derrumbarse la 
pared de un 
colegio

(Pág. 20)

Garzón dicta el 
procesamiento de 

^1 implicados en la 
“operación 

Pécora”, entre ellos
Garlos Goyanes

(Pág. 190

China no vetará las 
resoluciones que 
adopten las 
Naciones Unidas 
contra el régimen 
iraquí

(Pág. 27)

LAS MEJORES MARCAS
-HERMENEGILDO ZEGNA
-BURBERRYS
-PULLIGAN
-LACOSTE
-PEYT0N
-CARAMELO
-TINOCHEDA

C/ Ramón y Cajal 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

El niño de cuatro años Raúl 
Aldavero Barahona, de 4 años, 
murió ayer al derrumbársele 
encima una pared del colegio 
Agustín Sanz, de Moral de 
Calatrava, mientras jugaba con 

■ sus compañeros.
i Por otra parte, otras tres per- 
i sonas resultaron muertas y otra 

herida grave en Villarta de San 
Juan, a consecuencia de un cho
que múltiple de camiones. Para 
extraer los cadáveres de los 
vehículos fue necesaria la inter
vención de los bomberos.

(Págs. 15 y 40)
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EI motín sin fín
1 motín de los reclusos de 
Fontcalent ha vuelto a remo
ver la espesura de las pri

siones españolas. “El Pinteño” y sus 
acólitos han querido ser protagonistas 
de una aventura imposible. Subirse 
al tejado es el hábito de los deses
perados; de nada sirven los consejos 
diarios de la monitora de gimnasia, 
la visita del grupo de rock para ani
mar el hastío, el taller de carpintería 
o el fin de semana en casa. No tienen 
esperanza.

Las revueltas y los hacinamientos, 
al menos, no son un problema exclu
sivo de nuestra sociedad. Sirva como 
recuerdo la desesperada manifesta
ción de varios reclusos británicos hace 
algunos meses-, que a punto estu
vieron de desencadenar una grave 
fisura interna al ya castigado Gobier
no de la Sra. Thatcher. Las cárceles, 
tan indeseables como necesarias, nun-

CARLOS CERNUDA

“La Modelo” de Barce
lona sigue siendo el pro
blema piloto de las cár
celes españolas 

ca* han dejado de ser el filo de la 
navaja; en los últimos decenios, el 
SIDA y la irrenunciable creación de 
nuevos centros, han convertido las 
prisiones en reductos insalubres, olvi
dados y cargados de indigentes.

Los motines son prácticamente ine
vitables por reeducar en convivencia 
están a la vista de todos; las prisiones 
son centros bien protegidos, aunque 
todavía sutilmente recreados. A la vis
ta están las inversiones millonarias 
para hacer de la falta de libertad 

“un viaje pasajero”. Pero todo es 
poco para suministrar paciencia a una 
condena.

“La Modelo” de Barcelona sigue 
siendo el problema piloto de las cár
celes españolas. Hasta hoy sus tejados 
han sido el aliento “más popular” 
de libertad de los internos; Fontcalent 
tiene entre sus muros al siquiátrico 
junto a las naves de reclusión; en 
los últimos años han habido tantos 
incidentes “leves” como renovadas 
impresiones libertarias del “Pinteño” 
y sus cabecillas. Es un episodio más 
de lo difícilmente inevitable unido a 
lo fácilmente mejorable; el hacina
miento sólo tiene respuestas efectivas 
no con más centro sino, quizá, con 
una mayor potenciación de las ini
ciativas de reinserción. Demasiados 
“pinteños” buscan en su desespera
ción la clave de un éxito tan fugaz 
como inútil.

Ya empezamos
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a estamos otra vez con lo mismo, 
con que si hay crisis, que si 
no la hay, que deben salir los 

antiguerristas, que deben salir los 
guerristas, que Felipe tiene que hacerla 
cuanto antes, que no se puede mantener 
más la provisionalidad, que el Golfo 
obliga a retrasaría, que Semprún no pue
de estar en un consejo en el que no 
se habla con el vicepresidente, que Sol
chaga tampoco le habla, que los de Cha
martín necesitan saber cuánto antes qué 
les depara el futuro... en fín, que ya 
empezamos, que están todos a vueltas 
con la dichosa crisis, y que Felipe Gon
zález dice pronto algo, que sí o que 
no, o nos dura el mareo hasta ni se 
sabe.

Incluso el siempre discreto Ludolfo 
Paramio ha dicho que esa boca es suya 
y ha recomendado al presidente que 
haga la crisis cuanto antes, pero de 
repente reflexionó sobre sus palabras, 
pensó que a lo mejor- se metía donde 
no debía, puso el freno y marcha atrás, 
y añadió que por supuesto hay que hacer 
la crisis pero teniendo en cuenta la situa
ción internacional. Es decir, que si se 
retrasa, es también comprensible.

Los adivinadores ya tienen a qué 
jugar, y nos van a volver a todos locos.

PILAR CERNUDA

Ya están barajando nombres y fechas: 
antes de Navidad no puede ser porque 
Felipe tiene viajes a París, Roma, Lon
dres, Rabat y alguno más que hacen 
imposible sentarse un minuto para resol
ver el problema.

En cuanto a los nombres, Semprún 
fuera, los de Chamartín se quedan por 
el qué dirán, se van porque Guerra lo 
exige, Solchaga se queda porque Gon
zález apoya su política y además es ele
mento de equilibrio frente al guerrismo.

se va porque el vice ha pedido su cabeza, 
Matilde se va porque está en la ejecutiva, 
Múgica tres cuartos de lo mismo, Cos
culluela ha sido un desastre, Aguiriano 
debe entrar en el área económica, Rosa 
Conde está quemada, Rosa Conde se 
lleva de cine con todos y continúa, Serra 
no puede más de los soldaditos y quiere 
Economía... en fín, lo de siempre. * 
Felipe González riéndose a carcajadas 
de las quinielas.

El pisto

M.C.D.2022
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O
tra vez, Angel Crespo, 
ocupando las primeras 
páginas de la prensa 

española con motivo de haber 
sido distinguido en Lisboa con 
la Medalla al Mérito Cultural 
del país hermano y en reco
nocimiento a sus trabajos de 
estudios e investigación y tra
ducción de la obra del poeta 
portugués Fernando Pessoa. A 
los manchegos debe llenamos 
el orgullo que un ciudarrealeño 
eomo Angel Crespo, sea reco
nocido como un gran investi
gador de la lengua de Camoens 
en la obra de uno de sus gran
des poetas. Y claro que nos ale
gra, porque la autoridad lite
raria de Angel Crespo en el 
campo de las letras españolas 
señala los caminos certeros de 
la nueva poesía que despeja la 
incógnita de su futuro.

Algo quedo sobre la mesa 
cuando decidió tomar el camino 
de America y buscar horizontes 
más originales que señalaran 
otra dimensión a su poesía con 
otra arenga de palabras nuevas 
y fértiles.

Yo me atrevía hoy a recor
darle a Angel y en un cono 
de transparencias, que aquí 
quedó la inspiración de sus pri
meros versos y ese temblor 
escrito de “Una lengua emer- 
ge”y los vientos de juventud de

Angel Crespo
JOSE GONZALEZ LARA

A los manchegos debe llenamos el orgullo que un ciudanealpño como Angel 
Crespo, sea reconocido como un gran investigador de la lengua de Camoens 
en la obra de uno de sus grandes poetas. Y claro que nos alegra, porque la 
autoridad literaria de Angel Crespo en el campo de las letras españolas señala 
los caminos certeros de la nueva poesía que despeja la incognita de su futuro

“pensando en joven” la sección 
que el diario lanza de la ciudad 
tenía abierta como una herida 
de emoción lírica brindada a 
los que, por aquél tiempo, escri
bíamos versos con cierto rubor 
de adolescentes. Y también, 
muchas más cosas: el aire 
caliente de la tarde agosteña; 
la luz dorada del atardecer del 
otoño; el sorbo de agua del 
Guadiana por Alarcos; tus idas 
y venidas en un zig zag de tiem
po a Alcolea, medio patria, 
medio linde, medio costado vir
gen de tu casa. Algo, para mí 
ignorado, te diría Fernando 
Calatayud, tan serio como vene
rable; un poeta de escrúpulos 
y raíces hondas para una poesía 
viviente; y Eduardo Chicharro: 
“¡Ay Niso, sí, la heridaay Niso 
sí la espada!/ ¿recuerdas tú de

Tiro -recuerdas legendaria/ la 
flor azul del cáñamo -recuerdas 
tú recuerdas?/ Si, dulce amigo 
Euríalo -recuerdo aquellas lla
gas.../ “; y Carlos Edmundo de 
Ory, columnario y uno más del 
“postismo”creador que llegaría 
a prender su fuego en Gregorio 
Prieto para que prestara a la 
revolución lírica sus arcángeles.

Yo era entonces, amigo 
Angel, un paciente espectador 
criptano que saltaba de vez en 
vez para somarme a esa poesía 
que construíais sin ningún 
patrón y a mí me daba soltura 
para, con rubor, darlas al perió
dico de tez morena como los 
campos.

Ha pasado ya muchos años 
de todo esto y hoy es otro el 
mundo.

Los poetas de acá te echamos 

de menos, porque el maestro 
tiene mucho que contar, aunque 
tenga que echamos en cara la 
frivolidad con que muchas veces 
utilizamos el lenguaje, este rico 
venero del alma que no debe 
reciclarsé si ha habido una pura 
inspiración de libertad. Pero 
como siempre, Angel, seguimos 
siendo aquí, los “locos de 
atar”del desamparo. Y menos 
mal que a la tierra le dio dimen
sión universal don Quijote y 
Sancho y creo que por ello, 
estamos en la creencia de que 
todo lo nuestro, incluso la poe
sía, ha adquirido tal dimensión.

Deucalión, sigue incompleta. 
“Fue la revista seria, aunque 
vanguardista”y bien valdría la 
pena resucitaría. Pero por otra 
parte pienso que no hay que 
tocarla y que siga como un 

cadáver vivo, valga el disparate. 
Pero es que a esta tierra que 
ya presume de Universidad, hay 
que llenarle los inmensos espa
cios de su lírica con cierta devo
ción y seguimos desasosegados 
porque nos faltan voces al coro 
de la poesía actual.

Yo creo que a Angel Crespo 
le duele la ciudad y le duele 
sus campos de Alcolea y los 
amigos sencillos que por aquí 
tiene enmarañados en el que
hacer ciudadano que no deja 
tiempo casi para vivir a sus 
anchas; mirando encapotarse 
los cielos por el robledal y por 
la Atalaya y viendo como cam
bia de color el amanecer que 
tomase brillante con el rocío. 
Yo insisto para que, más ame
nudo, Angel vuelva a su lugar, 
aunque se le abra la herida del 
tiempo y vea la huella que le 
ha dejado en su corazón.

En este contento de mi amis
tad, que es la de muchos, está 
dispuesto el ánimo para aplau
dir su obra, su gran obra de 
entrar en ese mundo poético 
de Pessoa: “Vida plural de Fer- 
nándo Pessoa”que ha merecido 
el reconocimiento del Gobierno 
portugués. Angel Crespo, “En 
medio del camino” que es uno 
de sus hermosos libros tiene 
que dicidir; me gustaría que 
estuviera entre nosotros.

E
n el mes de junio pasado, 
solicité del Gobierno, 
mediante la oportuna 

pregunta escrita y la correspon
diente petición de documenta
ción, información sobre el uso 
de un helicóptero de la Guardia 
Civil por el delegado del 
Gobierno en Castilla La Man
cha para realizar un viaje a Con
quista (Córdoba), donde se reu
niría con su familia para pasar 
las vacaciones de Semana Santa. 
Después de las vacaciones par
lamentarias he ' recibido una 
contestación que me resulta no 
solo sorprendente, sino, además, 
emblemática de la falta de trans
parencia del gobierno socialista.

En relación a la pregunta se 
me dice que el helicoptero fue 
solicitado por el teniente coro
nel del 12 Tercio (Toledo) para 
realizar un reconocimiento a las 
obras del TAV por las provin
cias de Ciudad-Real y Toledo 
para el 11 de abril. El teniente 
granel informó al delegado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha sobre el vuelo a realizar y 
resultó que a dicha autoridad 
Sobernativa le interesó incorpo
rarse al vuelo. Hasta aquí todo 
aormal. En adelante viene lo 
^“0 a mi me parece sorpren- 
onte para explicar el viaje a 
onquista (Córdoba) del dele- 

Sado del Gobierno: “Al llegar 
imite sur de la provincia de

•o ad-Real, dicha autoridad 
si se podía hacer des- 

blLi^'' ^* ^®^icóptero en el puc
ha ^^raQuista que se encuen- 
lím t ^^Í^°^ ^® ^ ^aais. de dicho 

^’^^^aacia que es insigni- 
d e para ese medio de trans- 

el ^°'^ ^^ ^" ^® ahorrarse 
^^ vuelta en el mismo 

medi^^íí^ y ^^^ ^^^^ horas y
^^ • ’^^® ''*^Í® eai coche 

lidad®" ^^ citada loca- 
habíais" ^“ familia. No puede 
hahiH ^ ^^aUo de que haya 

«ctój ”’ “«’^austiva" expli- 
•abidar ^ . Q^’^^o ha debido

’ sin embargo, algunas

La afíción socialista a los helicópteros
(*) EDUARDO RODRIGUEZ ESPINOSA

cosas:
U) Que un plan de vuelo no 

se modifica por motivos “tan 
importantes”como la comodi
dad del delegado del Gobierno 
de Castilla-La Mancha. 2°) Que 
esa modificación de 3 kms., más 
el aterrizaje y despegue, por 
poco costosa que sea, según el 
criterio del Gobierno, se hace 
con cargo al presupuesto de los 
ciudadanos. 3°) Que tal varia
ción se hizo con premeditación 
dado que -según dice más ade
lante la respuesta“un concejal 
del Ayuntamiento de aquella 
localidad se acercó al campo de 
fútbol -donde aterrizó el heli- 
cópterocon un coche -del Ayun
tamiento, según mi información- 
quc no fue utilizado por el dele

gado del Gobierno, dado que 
su mujer acudía a recogerle en 
su coche particular” pues si no 
fué premeditado ya me contaran 
Vds. como se le ocurre ni al 
concejal, ni a su señora, acudir 
al campo de fútbol, salvo que 
tengan dotes telepáticas. Y 4°) 
Me cabe pensar -y supongo que 
varios ciudadanos más- esto no 
es un dato sino una suposición 
-que el delegado del Gobierno 
prentendio desplazarse desde 
Toledo ai pueblo de su señora 
-Conquista (Córdoba)- en heli
cóptero y para ello aprovechó 
un vuelo de la Guardia Civil.

Para mayor confirmación y 
aclaración de lo sucedido soli
cité en el mismo mes de junio, 
la siguiente documentación: 1°)

Solicitud *del delegado del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha de un helicoptero para tras
ladarse de Toledo a Conquista 
(Córdoba). 2°) Autorización del 
preciado vuelo y 3°) Plan de 
vuelo de dicho viaje.

La respuesta a esta petición 
de documentos es que no se 
me puede facilitar dado que no 
existió solicitud del delegado del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha para trasladarse a Conquista 
(Córdoba), sino que éste fue 
invitado por el teniente coronel.

Creo que comprenderán des
pués de estos hechos tanto mi 
sorpesa como la falta de trans
parencia a que me referia antes 
y eso me lleva, con fecha de 
hoy, a solicitar nueva documen

No se trata de ninguna 
obsesión personal con el 
uso de los helicópteros 
por parte de las 
autoridades socialistas, 
sino de dejar bien claro 
cuando ese uso se liace 
para cumplir su función, 
y cuando se hace con 
fines particulares aunque 
a vece.s -gracias a la 
‘‘casualidad^- se pueda 
conjugar función y 
provecho particular 

tación al Gobierno. Esta vez no 
relacionada con el delegado del 
Gobierno sino con el viaje del 
teniente coronel del 12 Tercio 
asi como del número de per
sonas que le acompañan y ¿có
mo no? del plan de vuelo.

No se trata de ninguna obse
sión personal con el uso de los 
helicópteros por parte de las 
autoridades socialistas, ciño de 
dejar bien claro cuando ese uso 
se hace para cumplir su función, 
y cuando se hace con fines par
ticulares aunque a veces -gracias 
a la “casualidad”- se pueda con
jugar función y provecho par
ticular.

(*) Diputado del PP por Ciu
dad Reai
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C
uál fue mi sorpresa al 
ver un titular de perió
dico que decía; “los 

que reciben las bofetadas. 
Niños, mujeres, ancianos, mari
dos y presos forman el núme- 
roso grupo de maltratados 
españoles”

Por lo que a mi respecta ten
go que subrayar los malos tra
tos que reciben los presos. En 
primer lugar hay que dejar cla
ro que cuando se emiten opi
niones, del tema que sea, tienen 
que estar basadas en un mínimo 
conocimiento. Parece ser que 
la persona autor del mencio
nado artículo tiene información 
escasa sobre una parte del mis
mo. A este respecto decir que 
el preso es una persona a la 
que la sociedad ha apartado, 
entre otras cosas porque le es 
incómodo, ingresándolo en un 
Centro Penitenciario.

No vamos a opinar sobre si 
es justo o no, o sobre si están 
todas las personas que deberían 
estar o no, todo eso es otra 
cuestión. Lo que nos dedica
remos a ver, de forma elemen
tal, es cómo transcurre la vida 
en prisión.

En segundo lugar, hay muy 
pocos sectores de la sociedad 
que sepan qué es lo que le 
pasa a una persona cuando 
ingresa en Prisión, entre otras 
cosas, no nos engañemos, no 
les interesa lo que les pase en 
estos Centros. Pues bien, cuan
do se ingresa en este tipo de 
Centro lo único que pierde es 
la libertad. No reciben ningún 
trato vejatorio tratándoseles 
con respeto y corrección.

...
...

...
...

...
...

...
..

La vida en la prisión
RAFAEL PLAZA SANCHEZ

La población reclusa, aunque 
en la actualidad ha evolucio
nado con respecto a la de tiem
pos pasados, tiene un bajo gra
do de instrucción y pertenece 
a las capas sociales más des
favorecidas, hablando de forma 
general. Con este planteamien
to hay que tener en cuenta los 

abundantes servicios con los 
que cuentan en Prisión, pues 
algunos de ellos en sus casas 
no tienen ni agua corriente. En 
el Centro no falta la comida 
de buena calidad, el agua 
corriente, equipo médico, 
escuela, posibilidad de hacer 
cursos de formación profesio

nal, bachiller o universitarios, 
todo ello completamente gra
tuito. Si quieren participar en 
cualquier clase de actividad que 
se organiza en el Centro, ya 
sea de tipo cultural, deportivo 
u ocupacional, así como en cur
sos del I.N.E.M.

Con todo ello queremos

No vamos a opinar 
sobre si es justo o 
no, o sobre si están 
todas las personas 
que deberían estar 
o no, todo eso es 
otra cuestión. Lo 
que nos dedicamos 
a ver, de forma 
elemental, es cómo 
transcurre la vida 
en prisión

dejar claro que aunque la pri
sión tenga unas connotaciones 
negativas, la vida en la misma 
está orientada a rehabilitar a 
todas las personas que ingresan, 
pero, para ello, la sociedad tie
ne que cambiar la idea negativa 
que tiene de este tipo de 
institución.

Cartas
Del azul al rojo

Sr. Director de LA TRIBUNA
Ciudad Real
El día 8 de los corrientes, D. 

Manuel García Bolaños jugue
teaba en la tercera del Diario 
que diriges con los colores ROJO 
y AZUL; sin que fuera bastante 
para su desahogo contigo y tu 
broma inicial, pasearse por el 
espectro luminoso dando saltitos 
de un color al otro.

Si todo su garbo literario lo 
hubiese empleado en devolverte 
la broma personal, vuestro habría 
sido el juego y al paso, las pér
didas o las ganancias que a cada 
uno se os vinieran a las manos. 
Pero no fue así. Tuvo que pro
clamar, a honra y con orgullo, 
su condición de “rojo”en lo poli
tice -autodefinición pública muy 
de agradecer, sobre todo en éstos 
tiempos del cacareo en un corral 
y la puesta en otro que yo aplau
do sin reservas; por que sólo así 
-diciendo cada uno quien es y 
a donde va será posible el camino 
sin confundir al paisano.

Pero mira tú por donde, como 
el que no quiere -pero tampoco 
evita-, se entretuvo haciendo un 
ejercicio peripatético-lírico acer
ca de sus gustos y desamores cro
máticos. Y en ese ir y venir del 
color al significado, del “pudre” 
azul cianótico a la roja salud que 
-según confiesa le va mejor, más 
le conviene o le interesa a su 
condición de animal político y 
sentimental -como también se 
autodefine-, tuvo que tropezar 
con un símbolo que a él le moles
ta de viejo y a mí, me ha servido 
y me sirve para sentirme cada 
día más orgulloso de ser falan
gista: La camisa azul. Total, que 
como por aquí decimos; “Ya 
estamos de albañiles...”Sin haber

nos puesto de acuerdo para 
empezar la obra, pero aquí esta
mos; acaso por un “lapsus lin- 
gua”que saltándose la linde entre 
la broma persona! y lo que a 
terceros afecta, recomienda -y yo 
diría que hasta exige-, puntua
lizar un poco el envío, por otra 
parte tan jocoso, del Dr, García 
Bolaños.

Sin “acritú”mi querido Mano
lo (el médico), ya sé que tu car
ta-muestrario de colores, era 
para nuestro común amigo 
Manolo (el periodista); pero al 
salirte de los límites donde el 
“dime”o el “direte”tienen cauce 
legítimo en la amistad personal, 
tendrán que reconocer que te has 
pasado un pelín... Y eso, no. Está 
feo.

Tu formación universitaria 
-tan bien sudada-, tu categoría 
social, el respeto que te debes 
y el que merecen todos los espa
ñoles vivos o muertos de cual
quier color, debió contener tu 
pluma. Por que acaso no hubiera 
intención, pero has hecho daño 
en mucha gente ^ honrada, sin 
necesidad, ; y a mí me has puesto 
en el brete de terciar en un juego 
al que no estaba invitado.

Sería muy fácil! contraponer 
razones y evidencias rigurosa
mente históricas, a las genera
lidades gratuitas de tu escrito, 
pero no quiero alborotar al galli
nero...; será porque van pasando 
los años, lo que sí quiero decirte 
es que la libertad de expresión, 
que a todos nos ampara por igual 
-según creo-, la entiendo mejor 
y más bonita usada para intentar 
la convivencia, que no para 
enconaría.

Muchos en España podemos 
tener -y así es, sin duda-, un con
cepto distinto del hecho político, 
de su contenido y aún de como 
ejercer eso tan confuso, difuso 

y oportunista como es “la polí- 
tica“; pero al fin y al cabo, unos 
y otros somos hombres por igual 
y con virtudes y flaquezas de lo 
más corrientito. Lo que nos 
aproxima, aunque no nos junte.

Y es más. Hubo un tiempo 
-¿recuerdas?- en el que compar
tíamos el papeleo administrativo 
en el extinto I.N.P.; y otro luego, 
mucho mas largo en el que tú, 
ya médico a pulso, y yo prac
ticante, con similar esfuerzo y 
amor por la Sanidad, anduvimos 
raíles paralelos en el mejor ser
vicio de las gentes, sin mirarles 
el color... Y ahora Manolo, dime: 
¿Por qué coño vamos 
las uñas como los 
celo...?

Mira, Manolo, yo 

a sacamos 
gatos en

respeto la
rosa; y la quiero -aunque me gus
taría verla libre, que no ahogada 
en el puño-, siquiera sea porque 
esa misma flor, rosa roja color 
sangre, la ofrendamos los falan
gistas cada 20 de noviembre, en 
recuerdo y homenaje de los que 
murieron por España. ¡De todos, 
Manolo!; porque la cosecha no 
es completa, si unas espigas se 
recogen y otras se pisotean.

Piénsatelo, hombre; y mien
tras, deja en paz los amores de 
cada cual, y los colores con que 
le guste arroparlos.

Félix TORRES BADOS

Gustó “Alicia en 
el país de las 
maravillas”

Estimado Sr. Director;
Quiero, antes de nada, agra

decerle la publicación de mi 
“Carta al director”en LA TRI
BUNA del 3 de noviembre pasa
do, que Ud. publicó bajo el título 

“Un mal ciclo de teatro” Había 
enviado también dicho texto a 
LANZA, en la misma fecha. 
Creo, es un decir, que no la han 
publicado, deferencia, señal de 
espíritu democrático, o que, la 
publicación en un Diario regional 
de las “Cartas al director”de un 
ciudadano. Al menos la papelera 
se habrá enterado. Sin embargo, 
usted, don Manuel, se ha portado 
honesta y democráticamente, a 
pesar de mis intencionadas iro
nías. Gracias, de corazón.

La Caja de Toledo me per
mitió gozar, el pasado día 10, en 
el Quijano, del espectáculo escé
nico “Alicia en el país de las 
maravillas”del “Teatro Negro de 
Praga” Nótese el nombre de la 
compañía, nada pretencioso, 
informativo. La representación 
nos descubrió a los que no cono
cíamos, o solo a través de libros 
o revistas, pero no “de visu” la 
aportación de un país europeo, 
algo exótico para nosotros, a la 
recreación del arte escénico.

En “Alicia ...”hay “expresión 
plástica”vívida, de enorme rique
za sensorial, “puesta en esce- 
na”admirable, “expresión corpo- 
ral”justa y sugerente, “cultura... 
de un pueblo”y de calidad. Pre
cisamente, todo lo que faltaba 
(y todo lo demás todo, todo, 
sobraba) en “La posada del are- 
nal”de la “Compañía de Teatro 
del Arte”

El “Teatro Negro de Praga“ 
no nos ofreció teatro, faltaba la 
palabra.

Nos regaló una obra digna, 
culta, llena de sensibilidad poé
tica, de gracia fina, es decir, inte
ligente, de ingenio de oro de ley. 
Un espectáculo infantil en el más 
hondo sentido de la palabra. No 
se sirve de la palabra, por eso 
no es teatro; tampoco los infan
tes, que, etimológicamente, son 

los que no saben aún hablar. Pero 
los niños, infantes, son capaces 
de maravillarse. La admiración 
es el principio de la filosofa, de 
la sabiduría y de la fe religiosa, 
auténtica. Y “Alicia" maravilló 
a los espectadores, mayoritaria
mente adultos. Porque aún tie
nen algo del niño-niño, que no 
ha perdido la capacidad de asom
brase, ni de ilusión, ni de espe
ranza en el mundo y en los demás 
seres humanos, ni de aceptar, 
como un niño, a Dios-Padre. Ya 
lo dijo Jesús: “El que no acepte 
el Reino de Dios como un niño, 
no entrará en él”

Con obras como “Alicia el 
pueblo de Ciudad Real, 
merece ser tratado como culto, 
o en camino de serlo más ca a 
día, es dignificado. Y los espee 
tadores, el día 10, aplaudieron 
a rabiar. ¿Cinco, diez minutos- 
No lo sé. .

Estaba aplaudiendo. Gra® 
merecen el Teatro Negro de 
ga y la Caja de Toledo. ' 
pena que más ciudarrealenos 
hayan podido disfrutar como 
que asistimos al 
tados por ser amigos, emp 
o, simplemente, cuentarren

Como sé que conoce al 
gado municipal de cultura- 
done mi osadía, le p<?^”® ® jj’ 
amablemente, de mi pa * ?• 
cuando la Delegación, Q’L -jg. 
dignamente, o{g^"“^ Scia" «> 
los algo P3r®‘^’^°^„^^.„misalun'- 
envío de entradas para 
nos (no “mil” como, g ^j). 
apareció en mi carta uc 
Aunque mi Colegio sea ^^^ 
tro privado, los ^^’’® Q^tnliü'' 
alumnos ¡son también 
yentes municipales!.

Le saluda atenurnen^ y^ 
dece la publicación ^ ^y^.

Guillermo SUAKr-^
REZ. S.M.

M.C.D.2022
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£/ secretario de acción institucional de UGT, 
Emilio Castro, declaró ayer en Ciudad Real que 
/ sindicato se alegra de que ya no sea obligatoria 

l¡ militancia en la central para los miembros 
iel PSOE y aseguró que “el Gobierno nos ha

pasado la factura del 14-D y ha querido que 
perdiéramos las elecciones sindicales” Castro 
participó en un acto electoral en RENFE, cuyas 
votaciones se celebrarán el día 21. El dirigente 
manchego se pronunció sobre la unidad de

“Volverá a haber unidad con CC. OO, pero con luz y taquígrafos”

acción con CC.OO afirmando: “Va a haberla, 
pero con luz y taquígrafos y con un notario. 
No queremos tropezar dos veces en la misma 
piedra” Castro acusó al Gobierno del aumento 
del paro.

UGT celebra que se suprima la militancia 
de los socialistas en la central, según Castro

“El Gobierno nos ha pasado factura del 14-D” afirma el dirigente manchego

J.P.A

“Quiero felicitar al PSOE 
por haber suprimido la obli- 
^toriedad de militancia con 
UGT. Ha adecuado la teoría 
a la realidad” explicó el que 
fuera secretario provincial de 
UGT en la provincia, matizan
do que sólo el 40 por cien de 
los afiliados al partido socia
lista lo son también a UGT. 
“Sinceramente, me alegro de 
esta decisión. Si esto se hubiera 
hecho hace algún tiempo se 
habrían evitado problemas”

Castro dijo que desde hace 
tres años, la central pretende 
distanciarse del partido para 
convertirse en un sindicato 
independiente, por lo que la 
decisión del reciente congreso 
socialista les ha favorecido. La 
presencia de Nicolás Redondo 
en este congreso fue encuadra
da por Castro como de cor
tesía, en el contexto de las bue
nas relaciones que el sindicato 
quiere mantener con todos los 
partidos parlamentarios.

Sin embargo, en su balance 
de esta reunión plenaria des
tacó que “nos tememos mucho 
que este congreso signifique un 
retroceso hacia posiciones con
servadoras. No se ha avanzado 
en la defensa de los trabaja
dores -añadiópor el contrario, 
se puede producir una nueva 
recesión”

Trabas

EI dirigente sindical tuvo 
también palabras duras hacia 
d Ejecutivo que preside Felipe 
González al referise a las elec
ciones sindicales. La reciente 
publicación de que UGT reci
birá más patrimonio sindical es 
considerada por Castro como 
**na información interesada 
9ue puede perjudicar al sin
dicato. “Hay gente empeñada 
en ponerle todas las trabas a 

victoria de UGT. Hemos 
reclamado un patrimonio que 
no nos han devuelto, y cuando 

naga el reparto no nos darán 
Jno para pagar el presupuesto 

e estas elecciones” afirmó 
^ttes de expresar que “el 
gobierno quiere debilitar a las 
f§nnizaciones sociales” 

de n^^”^®^® P^^ el resultado 
el ®” ^^^^^ elecciones, 

ingente manchego aseguró 
H^e hasta ahora han consegui- 
dp e^ mismo número 
en j ^g^^®® 9cie obtuvieron 
1986^^' P.^^^^Q^ comicios de 

espera que en 
de Q^^sión aumente el total 
los jP’^^^^^^^ntes) y que, según 

^^°^ ^^^^ central, se 
del .^^^’^^^^ndo la polarización 

los dos sindi- 
ra In UGT espe- 
dedn^^j^ ®” ^Q*^^ España alre- 

’’ ^e 100.000 representan-

■

Emilio Castro, junto a dirigentes provinciales de UGT.

tes sindicales.

Tremendismo

A cerca de las últimas cifras 
de paro, que muestran un nota
ble aumento del mismo, dijo 
que “este Gobierno no ha teni
do nunca una política activa 
contra el desempleo. Ya diji
mos que las medidas de enfria
miento de la economía ten
drían un resultado negativo 
para los trabajadores” Según 
Castro, el descenso en el ritmo 
de creación de empleo se debe, 
entre otras cosas, al “tremen- 
dismo”que ha lanzado el 
Gobierno sobre la situación 
actual, lo que ha motivado que 
muchas empresas hayan deci
dido despedir o no renovar el 
contato a los trabajadores 
eventuales que, según Castro, 
representan el 30 por ciento 
de toda la población ocupada 
en España, “el porcentaje -di- 
jomás alto de toda la Comu
nidad Europea, incluidos Gre
cia y Portugal”

Situación ‘‘insostenible”

Según los datos que maneja 
UGT, sesenta de cada cien per
sonas con menos de 25 años 
tiene un contrato eventual. “Es 
insostenible desde el punto de 
vista social lo que está suce
diendo ahora. Algún día -dijoel 
Gobierno tendrá que pagar la 
politica de empleo que está lle
vando a cabo”

Luz y taquígrafos

Emilio Castro, que fue pre
guntado también sobre la posi
bilidad de que UGT y Comi
siones Obreras volvieran a

Emilio Castro, secretario de acción institucional.

1

actuar conjuntamente después 
de las elecciones sindicales, se 
mostró dispuesto a recobrar 
esta unidad, pero en condicio
nes distintas a las que había 
antes de que se iniciaran los 
comicios en las empresas. “La 
unidad sindical no la hemos 
roto nosotros -afirmó- . Vol
verá a haber unidad de acción, 
pero con luz y taquígrafos y 
con un notario incorporado.

No queremos tropezar dos 
veces en la misma piedra” iro
nizó al referirse al otro sin
dicato mayoritario que, en su 
opinión, fue el causante de la 
ruptura de esta unidad. UGT 
acusó a CC. OO de haber pro
vocado las hostilidades entre 
las dos centrales al presentar 
miles de preavisos en las 
empresas, lo que le otorgó una 
ventaja inicial en las elecciones, 
según UGT.

Casa sindical común

Por otro lado, el dirigente 
manchego rechazó una even
tual fusión entre los dos sin
dicatos mayoritarios, al menos 
a corto plazo, teniendo en 
cuenta que, en su opinión, la 
atracción de las centrales se 
basa en las posturas ideológicas 
que mantienen. “La opción 
ideológica de Comisiones 
Obreras ha desaparecido del 
mapa internacional.

Sin embargo, la nuestra, la 
socialdemócrata, es cada vez 
más actual y más importante 
en el mundo.

UGT -siguió diciendo debe 
ser la casa sindical común para 
todas las personas que tengan 
inquietudes sindicales. Y esto 
lo digo con el máximo respeto 
hacia Comisiones Obreras” ter
minó Emilio Castro.

“UGT debe ser la 
casa sindical común 
para todas las 
personas con 
inquietudes 
sindicales”

Temores 
sobre el TAV

En referencia a la 
situación laboral de 
RENFE, Emilio Castro 
defendió ayer un avance 
tecnológico de las empre
sas que no lleve aparejado 
la disminución de plan
tillas. “Rechazamos de 
plano -dijoque cualquier 
avance tecnológico o 
moderniación suponga 
una regresión social. En 
los países de más progre
so de Europa hay una 
gran eficacia social. Esta 
idea la hemos plasmado 
ya en la Plataforma Sin
dical Prioritaria y en la 
Alternativa Social Demo
crática que hemos elabo
rado recientemente” dijo 
el sindicalista”

Tanto Castro como el 
secretario provincial, 
Arsenio Díaz, expresaron 
sus temores sobre la even
tualidad de que la nueva 
línea férrea de alta velo
cidad y la construcción de 
la nueva estación signifi
quen una reducción de 
puestos de trabajo de 
RENFE en la provincia.

Jacinto Moyano, res
ponsable de UGT en la 
empresa ferroviaria afir
mó: “Vemos un futuro 
incierto, el TAV puede 
suponer una reducción de 
puestos de trabajo. No 
estamos contra el progre
so, ofrecemos alternativas 
a la pérdida de puestos 
de trabajo, pero la empre
sa aún no nos ha escu-- 
chado”

Emilio Castro acusa 
al Gobierno de poner 
trabas al sindicato 
para que no logre la 
victoria en las 
elecciones
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Llegó a ser uno de los mejores oradores de España

Exposición sobre la vida y obra del 
obispo Esténaga y Echevarría

I Encuentro 
Nacional de 
Tunas este fin 
de semana en 
Ciudad Real

El lunes 12 se inauguró, 
una interesante muestra, 
de José López de la Fran
ca, sobre el obispo Esté
naga y su época, en el 
museo Elisa Cendrero. 
Cuenta con una selección 
de fotografías, documentos 
y objetos personales que le 
pertenecieron.

P.M.

La exposición de José López 
de la Franca, sobre la vida y 
época del obispo Narciso Esté
naga y Echevarría se inauguró, 
el lunes día 12 en el museo 
municipal Elisa Cendrero.

La presentación corrió a car
go de Cecilio López Pastor, que 
pronunció unas emotivas pala
bras, sobre la vida de monseñor 
Esténaga y del capellán Julio 
Melgar, recordó como este últi
mo fue consiliario de la Fede
ración de estudiantes católicos, 
fundada en diciembre de 1931, 
de la que Cecilio López Pastor 
fue, en principio secretario. 
Estuvo piesente en la inaugu
ración, el concejal de Cultura 
y Deportes del Ayuntamiento, 
Carlos López Camarena, que 
animó a José de la Franca a 
continuar investigando temas 
relacionados con nuestra ciu
dad. También asistió, el miem
bro del Cabildo metropolitano 
y deán de la Catedral de Tole
do, D. Evencio Cófreces.

Dicha muestra se ha podido 
realizar gracias a la labor de 
investigación de López de la 
Franca. Para ello ha contado 
con la ayuda de personas que 
han colaborado y reunido la 
documentación encontrada en 
archivos, bibliotecas y heme
rotecas.

Inauguradas nuevas dependencias del área de Medio Ambiente y Experiencias Agrícolas

Puesto en marcha el servicio de Defensa 
Jurídica a los Ayuntamientos

M.ARAUS

La Comisión de Hacienda de 
la Diputación provincial de Ciu
dad Real ha aprobado por una
nimidad la puesta en marcha 
desde esta entidad de un servicio 
de Asesoramiento Jurídico a las 
Corporaciones Locales. Este es 
un paso más en la asunción de 
competencias por parte de la 
Diputación, en la línea de lo que 
estipula la Ley de Bases de la 
Administración Local. Este ser
vicio se inició hace ya tres años, 
pero desde ahora cuenta también 
con la asunción de las labores 
de Defensa Jurídica.

La Defensa Jurídica completa 
el círculo del asesoramiento y 
se circunscribe a los casos con- 
tencioso-administrativos y en 
materia socio-laboral. La Dipu
tación no atenderá procesos de 
tipo penal, ni conflictos entre los 
Ayuntamientos o contra la 
Administración Pública.

Desde 1923 a 1936 fue obispo prior de Ciudad Real

Un momento de la inauguración. paulwhite

y
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Monseñor Esténaga y Eche
varría, nació en Logroño en 
1882. Fue el séptimo obispo 
prior de Ciudad Real, desde 
1923 hasta 1936. Anteriormente 
habia sido deán de la Catedral 
de Toledo.

Un poco de historia

Fue D. Narciso uno de los 
mejores oradores de España. 
En mayo de 1929, en el Con
greso Mariano Hispano-Ameri
cano, celebrado en Sevilla, pro
nunció un discurso titulado, 
“Oración fúnebre a los descu
bridores de America” Hizo el 
elogio fúnebre con tal acierto

El Servicio de Defensa Jurí
dica supondrá un coste anual de 
10 millones de pesetas, y comen
zará a funcionar de manera efec
tiva a partir del 1 de enero de 
1991.

El consejero de Presidencia, 
Alejandro Alonso, y el presiden
te de la Diputación provincial, 
Francisco Úreña, fueron los 
encargados de presentar este 
nuevo servicio que se prestará, 
de momento, a los Ayuntamien
tos de municipios de menos de 
3.000 habitantes.

Alejandro Alonso viajó ayer 
a Ciudad Real para inaugurar 
también nuevas dependencias 
que la Diputación pone en mar
cha para albergar los ser\'icios 
de Medio Ambiente y Experien
cias Agrícolas, que se ubicarán 
en el antiguo hospital psiquiá
trico de mujeres, en la Ronda 
del Carmen. Allí se encuentran 
también las oficinas que atienden 
el Asesoramiento Jurídico que 

y brillantez en la forma, que 
el auditórium quedó embelesa
do. Con una maestría insupe
rable, logró hacer una brillan
tísima apología de la Religión 
y de la obra civilizadora de 
España en América y de los 
lazos de amor que nos deben 
unir siempre.

Otra de las ponencias del 
obispo Esténaga fue la pronun
ciada en la Catedral de Toledo, 
cuando era deán de la misma, 
en el III Congreso Tercia- 
rio-Franciscano español, cele
brado en S. Francisco el Gran
de de Madrid. La intervención 
fue sobre la soberana influencia 
del franciscanismo en España, 

Un momento de la rueda de prensa ofrecida ayer. paul white
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presta la Diputación a los muni
cipios. La Junta de Cornunidadc.s 
trabaja en este momento sobre 
una propues’? del Gobierno pro

según la Historia.
El 22 de agosto de 1936, 

murió asesinado al igual, que 
el capellán Julio Melgar, por 
un grupo de incontrolados en 
un lugar cercano a Ciudad 
Real. Por avatares de la His
toria, se perdieron en este mis
mo año, anteriormente citado, 
12.000 fichas sobre la Historia 
de la Catedral de Toledo. Sus 
restos descansan, en la Basílica 
Catedral de Ciudad Real desde 
el 10 de mayo de 1940.

La exposición ha contado 
con la colaboración, entre 
otros, del Obispado Priorato, 
que ha cedido para la ocasión 
unas fotografías y guantes que 
pertenecieron al dicho obispo.

vincial de Ciudad Real para la 
informatización de algunos ser- 
vicio.s de los pequeños Ayun
tamientos.

---------------------------------- U
Durante el próximo fin ¿g 

semana Ciudad Real se conver- 
tirá en el punto de encuentro 
donde se darán cita diversas 
tunas venidas de distintos pun
tos del país para participar en 
el I Encuentro Nacional de 
Tunas de Ciudad Real, una acti
vidad organizada por el Ayun
tamiento de Ciudad Real, a tra
vés de la concejalía de Juven
tud.

Es la primera vez que Ciudad 
Real se convierte en sede de 
un encuentro de estas caracte
rísticas y existe la intención de 
seguir en años posteriores con 
sucesivas ediciones. En este pri
mer año participarán seis tunas 
diferentes: la tuna de Derecho 
de la Universidad Complutense 
de Madrid, la tuna de Magis
terio de Sevilla, la de Derecho 
de Cuenca, la de la Universidad 
Politécnica de Albacete, la tuna 
del Colegio Mayor San Juan 
Bosco y Peritos de Sevilla y la 
tuna de Periodismo y Apare
jadores de la Universidad Poli
técnica de Madrid, también par
ticipará la tuna de Ingenieros 
Técnicos de Ciudad Real que 
interviene como guía y acom
pañante en el recomdo por las 
calles.

Todo comenzará el viernes 
a las ocho de la noche con un 
recibimiento de las autoridades 
a las distintas tunas, un acto 
que tendrá lugar en el salón 
de Plenos del Ayuntamiento de 
la capital, donde además de 
procederá al nombramiento del 
“tuno de honor” galardón que 
será concedido al alcalde de la 
ciudad Lorenzo Selas, como 
máximo representante de la 
capital y como uno de los per
sonajes que más ha influido en 
el desarrollo universitario de 
Ciudad Real. De una manera 
simbólica Alfonso X el Sabio 
recibirá también este título 
como fundador de la ciudad. 
Después de un vino en la sala 
de Exposiciones del Ayunta
miento quedará inaugurado ofi
cialmente este encuentro.

Ya por la noche, a las nueve 
y media comenzará el Concurso 
de Rondas por la ciudad. P^ 
este concurso se han marcado 
dos rutas diferentes con pa^ 
obligado por la Residencia 
María Inmaculada y la residen
cia Juvenil “El Quijote c 
estos puntos además de lasjove 
nes objeto y motivación p^ 
las canciones de ronda de 
jóvenes y apuestos tunos, na 
un jurado que se encargara 
calificar y otorgar los pre 
a la mejor ronda.

El sábado a la una delata 
de, y siguiendo con el ng 
ritual se procederá al b V 
de “los pardillos” acto fl“ j 
drá lugar en la Plaza 
y al que habra 9“® 
una buena dosis de

También la patrona 
dad Real, la Virgeri del 
tendrá su ofrenda de la 
sas tunas participár , • y^. 
Catedral de Ciudad Re . ^gj 
nará de las músicas y e ¡^ 
de las tunas en bono; del 
Virgen. Desde los jajd ^^^j. 
Prado y hasta el t®®^ .-pjáii 
cipal Quijano las tunas 
diverso.s pasacalles.

M.C.D.
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^ Estudio de ia situación telefónica ■

Once directores provinciales asisten a una jornada monográfica en Ciudad Real 

Claras diferencias entre Telefónica y los 
usuarios sobre la calidad del servicio

‘‘El ciudadano tiene una sensación de impotencia’^ dice un miembro de la UCE

Directivos de la compañía 
Telefónica y un representan- 
le de la Unión de Consu
midores de España (UCE) 
mantuvieron ayer posturas 
claramente opuestas sobre 
la calidad del servicio, con 
motivo de la celebración en 
Ciudad Real de una jornada 
dedicada a este tema.

Julio DE PABLOS

Mientras José Rial, director 
del departamento de calidad de 
la empresa, aseguró que una 
encuesta revela que los usuarios 
otorgan una puntuación de 7, 
sobre 10, respecto al funciona
miento de la compañía, Anto
nio Varela, miembro de la 
UCE, afirmó que “hay un esta
do de opinión pública que refle
ja un cabreo con la empresa. 
Es evidente que todo el mundo 
sufre algún problema con Tele
fónica”

La reunión, que congregó a 
los directores de once provin
cias, fue la primera de estas 
características que celebró la 
sociedad, que tiene programa
dos otros tres encuentros simi
lares en Burgos, Pamplona y 
Málaga. Un representante de la 
UCE acudió a esta reunión invi
tado por los organizadores.

Rial explicó que durante este 
año se han puesto en marcha 
departamentos de calidad en 
todas las provincias, “para satis
facer a nuestro cliente, que es 
lo esencial para nosotros” Aña
dió que la compañía ha ela
borado un plan estratégico para

Once directores provinciales asitieron a ia reunión, paui.white

el próximo quinquenio para 
mejorar la calidad del servicio. 
Este encuentro, añadió, está 
pensado como un foro de 
reflexión de los responsables 
provinciales en el que “estable
cemos estrategias sobre el con
trol de la calidad”

Por su parte, Varela informó 
que su asociación había obser
vado una notable mejora en las 
prestaciones de Telefónica, si 
bien aún se mantiene lejos de 
las aspiraciones de la UCE. 
“Echamos de menos -dijo- una 

relación equilibrada entre cali
dad y precio. Hay una subida 
de tarifas que no lleva equi
librada una mejora del servicio 
y esto genera una gran insa
tisfacción social” El volumen de 
reclamaciones que los ciudada
nos presentan a la UCE sitúa 
a la compañía en el quinto lugar 
en cuanto a quejas, con un 
aumento del 15 por cien en el 
último año.

“Hay una clara sensación de 
impotencia en el usuario de a 
pie, que se enfrenta a algo que 

tiene mucho poder” dijo Vare
la, que añadió: “Hace poco era 
una odisea llamar por teléfono. 
En el último trimestre del año 
pasado, la gente hablaba de la 
aventura del teléfono”. La 
UCE, que echa de menos entre 
los españoles “una cultura de 
la reclamación” en palabras de 
Varela, ha puesto sus esperan
zas en la mejora del servicio 
en el hecho de que la empresa 
ha aceptado la resolución de 
las juntas de arbitraje sobre los 
problemas planteados por el

Un representante 
de la Unión de 
Consumidores de 
España reprocha a la 
empresa el aumento 
de las tarifas sin una 
mejora paralela del 
servicio, y echa de 
menos una “cultura 
de la reclamación“ 
entre los españoles. 
El miembro de la 
UCE afirma: “Hace 
poco era una odisea 
hablar por teléfono”

usuario. Estas juntas, que han 
empezado a funcionar de modo 
experimental en Valencia y 
Madrid, están formadas por 
reprsentantes de los consumi
dores, la empresa y la Admi
nistración. Estas juntas comen
zaron a funcionar a principios 
de año y su vigencia terminará 
el mes próximo. Varela ha 
explicado que defenderá la per
manencia de tales juntas y su 
extensión a todas las provincias 
como medio para defender los 
derechos de los usuarios.

DON FRANCISCO GARCIA JIMENEZ
(Funcionario jubilado de la Excma. Diputación)

Falleció en Ciudad Real ayer, 13 de noviembre de 1990, a los 74 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica.

D. E. P.
Su esposa, D^ Pura Cano Trillo; hijos, Francisco, Carlos y Joaquín; hijas 

políticas, Cristina Salas, María Teresa Ortíz y de Urbina y Teresa López; 
nietos, Javier, Maite, David, Carlos, Darío, Iciar, Manuel, Javier, Víctor, 

■Cristina, Nuria, Alvaro, Joaquín y Francisco; hermanos, Emilio, Evelia y 
Pura Ruiz Jiménez; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA
' comunican que el sepelio tendrá lugar hoy, 14 de noviembre de 1990, a las CUATRO TREINTA de la tarde, desde la Parroquia de San Pedro 
posto!, donde se celebrará la misa de córpore insepulto, al cen.enterio de Ciudad Real.
3sa mortuoria: Tinte 4-5° B. Ciudad Real, Noviembre, 1990
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Hormonas ilegales

Li

Las investigaciones se centran en los grandes mataderos.

'^>
IM
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Las sanciones pueden llegar a los 100 millones de pesetas

No se ha detectado en la provincia ningún 
caso de engorde artificial de ganado

Los principales implicados son ganaderos de Cataluña, Murcia y Valencia

Hace unos días fueron detenidos en Talavera de la Reina 
tres personas presuntamente implicadas en el tráfíco ilegal 
de hormonas destinadas a engordar artifícialmente al ga
nado. Hasta el momento, en Ciudad Real no se ha detecta
do ningún caso.

Elisa LADERAS

La aplicación de hormonas 
y sustancias con las que se 
engorda artificialmente el gana
do está prohibida desde sep
tiembre de 1986 en toda la 
Comunidad Económica Euro
pea por una directiva del Con
sejo Comunitario Europeo en 
la que se prohibe la adición de 
sustancias anabolizantes y de 
acción hormonal y tirostática en 
los animales.

A partir de esta directiva, en 
nuestro país el Ministerio de 
Agricultura elaboró un Real 
Decreto que regula la aplica
ción de estas sustancias que se 
pueden utilizar con fines pato
lógicos por receta de un vete
rinario y aplicación del mismo.

Sin embargo, estas sustan
cias, según manifestó un técnico 
del Servicio de Sanidad 
Ambiental e Higiene de los Ali
mentos de la Consejería de 
Sanidad, se están utilizando 
clandestinamente para otros 
fines. Otra orden del Ministerio 
de Agricultura publicado en el 
año 88 prohibía taxativamente 
esta práctica, aunque la más 
importante es el Real Decreto 
por el que se regula el Plan 
Nacional de Investigación de 
Residuos en Carne, que es el 
que desarrolla directamente la 
directiva del Consejo Comuni
tario, por la que este año se 
están analizando 33.577 mues
tras aleatorias en mataderos de 
carne fresca en toda España, 
de las cuales 2.209 pertenecen 
a Castilla-La Mancha.

El grupo de sustancias que 
se investigan son las hormona
les, los antitiroideos, hormonas 
terapéuticas, inhibidores, entre 
los que se encuentran los anti
bióticos y las sulfamidas, el clo- 
ranfenicol, tranquilizantes, pla
guicidas, beta-agonistas como el 
clembuterol, que contribuye a

mantener al animal en una 
situación de continuo stress, y 
los metales pesados.

Investigación

Una vez que es tomada la 
muestra en el matadero, se lleva 
a analizar, según la sustancia 
que vaya a investigarse, a labo
ratorios de la región o a labo
ratorios nacionales de referen
cia. Si la muestra del animal 
es positiva se visita la granja 
de donde proceda la res y se 
marca a todas las demás para 
tomarles muestras en vivo; si 
la muestra es negativa estos ani
males se liberan del sacrificio. 
Si es positivo, tienen que salir 
marcados con un cónduce espe
cial al matadero, donde se les 
vuelve a tomar muestra de la 
carne, incoándosele expediente 
sancionador por las sustancias 
encontradas.

De cualquier forma, las mis
mas fuentes señalaron que al 
consumidor nunca se le deja 
desjírotegido, porque se reali
zan dos análisis, uno contradic
torio y el dirimente.

Las sanciones decretadas por 
la Junta oscilan entre las 
100.000 pesetas por una falta 
leve, como puede ser añadir 
inhibidores, hasta los 100 millo
nes, cantidad que puede ser 
impuesta por el consejero en 
casos muy graves, con varias 
reincidencias y casos de afec
tados.

Es fácil acceder a estas sus
tancias porque hay gente que 
las comercializa por circuitos 
paralelos, incluso sustancias 
terapéuticas que se encuentran 
en cualquier farmacia, como el 
clembuterol, sustancia que se 
emplea en los hombres para los 
casos de neumonía y que se 
fabrica en grandes cantidades 
en laboratorios clandestinos. En 
cualquier caso, según indican

Con el clembuterol las vacas se colocan en un constante estado de stress.

’ ir

«

las mismas fuentes, los gana
deros tienen su suministrador 
habitual.

El clembuterol es un beta-a
gonista que mantiene al animal 
en un constante estado de 
stress, con lo cual se acelera 
su metabolismo con una carac
terística muy sui géneris, como 
es que inhibe el metabolismo 
lipogénico, por lo- que no retie
ne grasa y la energía que utiliza 
para acumularía la emplea para 
hacer proteína, es decir, mús
culo, y así matan dos pájaros 
de un tiro. Con esta sustancia 
la carne queda muy seca, por 
lo que es compensada con otras 
sustancias antitiroideas que 
retiene el agua. Esta se infiltra 
en medio del músculo y al freir 
el filete suelta mucho líquido,

quedando reducido éste a la 
mínima expresión. De esta for
ma, se compra agua a precio 
de carne.

Se han tomado 200 muestras, 
y aunque en semanas pasadas 
había casos positivos en algunas 
provincias, en Ciudad Real has
ta el momento no ha habido 
ningún caso positivo, lo que no 
quiere decir que no se utilicen.

Todos los ganaderos impli
cados hasta el momento son de 
fuera de la región. Las inspec
ciones se han realizado en los 
mataderos más grandes, que 
son los más peligrosos. En estos 
mataderos normalmente vienen 
a matar sus piezas gente de fue
ra, principalmente grupos de 
ganaderos de Cataluña, Murcia 
y valencia. Sin embargo, no se

puede decir que en la 
seamos mejores, porque e 
mal nacional. En Tole*. “ 
pasado mes de junio se e 
un brote de intoxicado 
clembuterol en terneras 
dañas. ,ocado

Por otra parte han me 
en prisión las tres p ^ 
detenidas en Talavera e 
na acusadas de .comead 
hormonas P5ohib‘^^s 
engorde artificial oe 6 
vacuno. tra-

A estos tres
ficantes se les m ^Íterol- 
unos 600 kilos de ele j^ 
producto que causo ,^¿gce- 
verano la intoxicación -^ 
ñas personas en jes ¿^ 
una veintena de
la provincia de Toled • _

M.C.D.2022
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Prevención del alcoholismo
Tras la clausura de la I Semana dedicada al terna Elecciones

Aibar, optimista respecto a las 
soluciones del alcoholismo en el trabajo

La Junta concede dos becas para investigar los hábitos de consumo de alcohol

£¡ director provincial de Trabajo de Ciudad Real, Javier 
Mbar, se mostró satisfecho con los resultados obtenidos 
ea la I Semana de Prevención del alcoholismo en el trabajo, 
celebrada en Alcázar de San Juan. Por otra parte, la 
Junta de Comunidades ha concedido dos becas para rea

lizar un estudio sobre los hábitos de consumo de alcohol 
entre los alcazareíios. Con los datos obtenidos se ela
borarán distintos programas de prevención o deshabi
tuación. La cantidad destinada para este fin es de 950.000 
pesetas y el plazo para la investigación, de un año.

Domí VILLAREJOS

El director provincial de Tra
bajo de Ciudad Real, Javier 
Aibar, se muestra optimista con 
respecto a las soluciones que se 
pueden aportar para prevenir los 
problemas de alcoholismo en las 
empresas, según lo manifestado 
ayer, en la clausura de la I Sema 
Prevención del Alcoholismo, 
celebrada en Alcázar de San 
Juan.

Aibar que participó en una 
mesa redonda sobre “Alcohol y 
Trabajo” junto a representantes 
de comités de empresas y miem
bros de la asociación de ex-al- 
cohólicos de Alcázar, habló ade
más de la necesidad de atajar 
la enfermedad por el hecho de 
que el alcohólico pasa buena 
parte de su vida en el trabajo 
y para evitar la siniestralidad 
que, como consecuencia del 
alcohol, se puede producir en 
determinados empleos relacio
nado con la conducción, alturas 
o contactos con material eléc
trico, entre otros.

Actualmente la ley permite al 
empresario, cumpliendo deter
minadas cautelas, proceder al 
despido de un trabajador por 
motivos de alcoholismo, ya que 
de este problema se derivan una 
serie de incumplimientos como 
falta de rendimiento laboral o 
absentismo. En este sentido, el 
director provincial de Trabajo y 
a título personal, se manifestó 
partidario de adoptar otro tipo 
de soluciones como pueden ser, 
al margen del tratamiento, des
plazar al trabajador hacia otro 
puesto más acorde con sus cir
cunstancias personales.

De todos modos, la situación 
idónea sería el reconocimiento 
del alcohólico como un enfermo, 
como lo hacen en la actualidad 
Osunas empresas de nuestro 
país. Entre ellas RENFE, según 
puso de manifiesto el presidente 

o la asociación de cx-alcohó- 
'cos de Alcázar de San Juan, 

‘^tonio Ramos.

Becas

El Centro Social de Servicios 
'ales y la escuela-taller de 

cazar de San Juan son los des- 
aatarios de una beca concedida 
r ?^nta de Comunidades 

.. astilla-La Mancha para rea- 
c un estudio sobre los hábitos

Prevenir el alcoholismo en el trabí^o, objetivo de estas semanas.

de consumo de alcohol aicaza- 
reños y que permitirá, en base 
a los datos que se obtengan, 
poder elaborar programas de 
prevención o deshabituación en 
aquellos casos necesarios.

La beca, dotada con 950.000 
pesetas y un plazo de investi
gación de un año, fue presentada 
coincidiendo con la clausura de 
la I Semana de Prevención del 
alcoholismo y la II Semana de 
Servicios Sociales de Alcázar de 
San Juan.

Según explicó el director del 
Centro de Servicios Sociales, 
Angel Parreño, el equipo de pro
fesionales que solicitó la beca 
de investigación, se basó en los 
problemas de alcoholismo detec
tados en Alcázar de San Juan 
y, sobre todo, en su extensión 
a las capas más jóvenes de la 
población.

El equipo está coordinado por 
José Antonio Rubio, médico del 
centro social y cuenta, además, 
con un sociólogo, un psicólogo 
y varios asistentes sociales.

El tema que se abordará en 
la primera fase del estudio será, 
mediante una encuesta, conocer 
el perfil del bebedor, que bebe, 
cuanto y por qué lo hace. La 
segunda fase, una vez analizados

El director provincial de Trabajo, Javier Aibar, 
se ha mostrado satisfecho con los resultados 
de la I Semana de Prevención del Alcoholismo 
en el trabajo, donde se han buscado soluciones 
para este problema.

los datos, se elaborará una cam
paña preventiva dirigida a toda 
la población, para terminar en 
una tercera fase con una cam
paña dirigida a los colectivos de 
alto consumo o de riesgo, que 
se hayan detectado a través de 
las encuestas. En la misma cam
paña, se pretende informar a la 
población de los recursos exis
tentes para la curación del alco
hol y donde se pueden dirigir.

La II Semana de Servicios 
Sociales también analizará otros 
temas de la sociedad alcazareña, 
tal y como, las asociaciones de 
vecinos, con la novedad de que 
en esta jornada se presentará la 
recientemente constituida Fede
ración de Vecinos de Alcázar 
de San Juan.

Por otra parte, también se ha 
destinado un programa sobre 

familia y convivencia en la que 
se analizarán las posibilidades de 
acogimiento de menores para las 
familias que lo necesitan. Un 
tema a tratar es el referido a 
los niños que quedan solos cuan
do alguno dé sus padres ingresa 
en prisión. Este programa trata 
de evitar que los menores tengan 
que ser ingresados en institu
ciones y puedan acogerse en otra 
familia.

La ayuda a domicilio es otro 
de los temas que se analizarán 
en esta II Semana de Servicios 
Sociales. Estos programas están 
destinados, sobre todo, a per
sonas de la tercera edad que 
ya no tienen posibilidad de 
valerse por si mismas. En estos 
casos, alguna institución le pro
porciona una ayuda que cubra 
sus necesidades.

en RENFE

D.V.

El secretario de acción ins
titucional de la ejecutiva con
federal de UGT, Emilio Castro 
y el coordinador regional, Arse
nio Díaz Ropero, han presen
tado, junto a otros responsables 
del sector transportes del sin
dicato, la candidatura ugetista 
para las próximas elecciones 
sindicales de RENFE en la pro
vincia de Ciudad Real, que se 
celebrarán el próxirho fin de 
semana.

En dicha candidatura están 
representados todos los sectores 
y todos los centros de RENFE 
en la provincia, según ha mani
festado Arsenio Díaz Ropero, 
quien agregó que el objetivo de 
la misma es la de cambiar la 
mayoría sindical en el comité 
de empresa que ostenta desde 
hace 13 años CCOO y que “ha 
sido poco positiva para los 
trabajadores”

En este sentido, Emilio Cas
tro citó la pérdida de 24.000 
puestos de trabajo en RENFE 
en los últimos cinco años y la 
ausencia de criterio de los ferro
viarios en el nuevo diseño del 
ferrocarril, basado más en cri
terios economistas que de ser
vicio público.

Castro acusó así mismo a 
CCOO de estar en connivencia 
con la dirección de RENFE, 
“con quienes caciquea conti
nuamente a espaldas de los tra
bajadores de RENFE, y que ha 
tenido como consecuencia un 
convenio impresentable directa
mente relacionado con la reduc
ción de plantillas.

Castro se refirió también al 
miedo que tienen los ferrovia
rios a votar a otro sindicato que 
no sea CCOO por el poder que 
tiene como consecuencia pre
cisamente de esa connivencia.

Por lo que respecta a Alcázar 
de San Juan, la pérdida de pues
tos de trabajo en los últimos 
años ha sido de 500, según seña
ló el responsable local del sector 
ferroviario de UGT, Antonio 
Escudero, junto con el cierre 
de dependencias como el equi
po de electrificación de Campo 
de Criptana y el cierre parcial 
de la clasificación de Alcázar 
y la certificación del cierre de 
las dependencias de Marañón, 
Herrera de La Mancha y Con
solación por el presidente del 
comité de empresa a espaldas 
del resto de sindicatos que lo 
componen, UGT y SEMAF.

En las últimas elecciones de 
1986, CCOO obtuvo mayoría en 
el comité de empresa de REN
FE, tanto en la provincia de 
Ciudad Real como en el resto 
del Estado español. Las elec
ciones al próximo comité se 
celebrarán el día 21 de este mes.

APARTAMENTOS EN LA COSTA DEL SOL URBANIZACION “LA TOUR DE BEL-AIR”
SAN PEDRO DE ALCANTARA 

(MARBELLA) MALAGA
DELEGACION EN CASTILLA LA MANCHA

GAYMON,S.L
Tlf. 32 49 90 Sr. Rojo VALDEPEÑAS
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...Y ADEMAS EN TELYl

■ESTE MES 
EN TELIA
UN RELOJ 
DIGITAL 
DE PULSERA

Hora, minutos, 
segundos, día, 
mes...
Todas las' 
funciones en 
este reloj para 
llegar jirsto 
a tiempo

TELVA,
TU REVISTA, 
MUJER

EXTRA DECORACION
■ Una guía completa 

para renovar tu casa 
■ Moda: el espíritu 

deportivo triunfa 
en la calle 

B La vida de Carolina 
Herrera, la creadora 

del perfume de éxito 
1 Belleza: cómo vencer 

• las arrugas 
B Julio Iglesias. 

un hombre solo nos 
c,uenta sus manías

M.C.D.2022
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Presentación
£1 Auditórium del Museo López Torres fue tes
tigo presencial en la tarde noche del pasado 
lunes día 12, del nacimiento de la revista pro- 
yincial agraria “PARCELA”que edita el colectivo 
PASOS de Tomelloso y con la que pretenden

ir analizando el sector primario de la provincia. 
Tuvo como padrinos al presidente del CRDO 
La Mancha, Salvador Jareño, el cual dijo que 
era necesaria para Ciudad Real una revista de 
estas características, y Antonio Salinas, director

provincial de Agricultura, que expresó su satis
facción porque publicaciones como estas tengan 
como objetivo explicar a los agricultores y gana
deros lo que está pasando a su alrededor e 
informarles sobre ello.

El objetivo es “servir de vehículo conductor de los problemas del sector primario

Presentada en el auditorio de Tomelloso 
la revista agraria provincial PARCELA

Los padrinos han sido Salvador Jareño y Antonio Salinas

Jesús NAVARRO

Salvador Jareño, en una con
ferencia magistral, detalló como 
funciona el Consejo Regulador 
de Origen La Mancha, que él 
preside.

“Las bodegas se han ido reno
vando y muchas son ya las que 
elaboran sus vinos mediante 
plantas de fermentación contro
lada por frío. También indicar 
que nuestros vinos, para qe sean 
competitivos, tenemos que bus
car la calidad, así como crear 
una red *de comercialización, 
estando en ferias internaciona
les”

José Antonio Lara, como 
director, expuso que PARCELA, 
nace con la idea que tuvieron 
Pablo Ortiz y él, y que sirviera 
de vehículo conductor de todos 
aquellos problemas que el sector 
primario tiene, tanto agricultores, 
ganaderos, cooperativas e indus
trias. “Porque PARCELA es una 
publicación independiente y dis
tinta a las elaboradas por los pro
pios sindicatos agrarios, ya que 
será el mismo agricultor y gana
dero el que tendrá que expresar 
su opinión” En otro orden de 
cosas, comunicó que él había sido 
el primer director, pero que por 
motivos profesionales no podía 
continuar en el cargo, aunque 
seguirá colaborando.

Pablo Ortiz, director gerente 
de PASOS, como editor de la 
nueva publicación, indicaba que 
era un reto muy importante el 
marcado con PARCELA y que 
servía para darle al sector una 
más amplia información desde 
todos los puntos de vista. “Es 
algo importante, que desde una 
localidad como Tomelloso salga 
a la luz este tipo de revista, tan 
necesaria para los tiempos en que 
'ivimos, donde la agricultura va 
a estar necesitada del apoyo

Presentación de la nueva revista provincial PARCELA.

®
l
i

informativo. Espero que en un 
tiempo no muy lejano, que no 
sea bimensual, sino que salga mes 
a mes”

El acto lo cerraba el delegado 
provincial de Agricultura y pre
sidente de la gestora del CRDO 
Valdepeñas, Antonio Salinas, el 
cual mostraba su satisfacción por 
el nacimiento de esta publica
ción, a la que le auguraba largos 
años de vida. También dijo que 
la información debe ser fiel y 

objetiva, “que tenga que ser dura 
cuando tenga que serio; y que 
tenga que ser optimista cuando 
tenga que ser, porque al sector 
agrario no solamente le tienen 
que llegar las malas noticias, por
que yo en este sector soy realista”

Jaime Quevedo actuó de pre
sentador del acto, diciendo que 
es una aventura bonita, porque 
ya en su época el Obrero de 
Tomelloso, se fundamentaba en 
la defensa del sector primario, 

siendo todo un reto para el colec
tivo PASOS, que día a día, va 
ampliando su campo de acción.

En la presentación se dió cita 
el presidente regional de ASAJA 
el tomellosero Femando Villena, 
el cual se mostró satisfecho con 
esta publicación, que pretende 
ser una vía conductora para que 
los agricultores sepan en cada 
momento lo que se está haciendo 
por ellos.

Desde LA TRIBUNA, les 

auguramos grandes éxitos en la 
tarea emprendida, y a su vez, 
que en cada númeo se vean refle
jado los problemas que nuestro 
campo tiene.

Este nuevo medio de comu
nicación, que de momento será 
bimensual, tiene como objetivo 
publicar todos los problemas que 
afectan al sector agrario, aunque 
también tratarán de servir al res
to de los trabajadores de Tome
lloso.

• Denuncia ciudadana
La comisión reivindicativa afirma que las obras “van muy lentas”

Recortado el presupuesto para 
semáforos de la variante

---------------------------- JJi
. La comisión reivindicativa de 

^^ ^^ carretera Nacio- 
j ^^ P^so por Argama- 

denunciado en 
el ^^ prensa, que 
la ^ki^^^° '^^ semaforización de 

^*^** se ve afectado por 
^ corte presupuestario. 

en M ^^^^ sentido, expresan que 
la original se recogía 
fibra ^^^?ón de dos pantallas de 

Optica a lo largo de la tra

vesía, y que los semáforos no 
estuvieran separados en ningún 
caso, en más de un kilómetro 
y medio.

El alcalde de Agamasilla de 
Aba, Cayo Lara, indicaba que 
“la obra va muy lenta, y están 
viniendo a trabajar un día sí y 
cuatro no, a parte de que la obra 
en sí no se está ajustando, ni 
mucho menos a la normativa que 
tenemos de orden del goberna
dor civil de la provincia, porque 
en un principio iban dos pantallas 

de fibra óptica y ahora esto no 
es de este modo”

La variante de la N-310 es un 
tema que preocupa a la pobla
ción y a los industriales de Tome
lloso que no están de acuerdo 
en como se va a realizar ésta, 
porque estiman que en Agama
silla de Alba ocasiona un per
juicio para la población, pero en 
Tomelloso no, porque pasa por 
fuera de la población. Sin embar
go, la población asegura que esta 
variante supone un peligro cons
tante para los peatones. La variante de la N-310, afectada por un recorte presupuestario.

1
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Según este srupo, la Confederación Hidrosráfíca del Guadiana desconoce el hecho

El CDS de Daimiel cree que parte del 
agua del río se usa de forma ilegal

Proyecto de 
reparación del 
piso de la iglesia 
San Sebastián 
en La Solana

Grupos de ciudadanos y 
políticos de Daimiel exigen 
a la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana que “el 
agua sobrante de la presa 
del Puerto de Vallehermoso 
vuelva al cauce del río 
Azuer, en beneficio de 
todos^y el CDS ha presen
tado una moción al respecto.

NOGALERA

El corte del río por la presa 
es un tema que se está cues
tionando por distintos grupos 
de ciudadanos de la localidad. 
También el CDS presentó una 
moción “con el fín de sub
sanar la tremenda injusticia y 
agravio comparativo que se 
está cometiendo con el pue
blo, al privarle de un bien tan 
preciado como el agua.

En la moción del CDS se 
pide que el Ayuntamiento de 
Daimiel inste a la Confede
ración Hidrográfica del Gua
diana para que tome las medi
das necesarias de vigilancia y 
control y garantice el agua a 
La Solana, Menbrilla y Man
zanares. Otra reivindicación 
consiste en que el agua 
sobrante vuelva al cauce del 
río, en beneficio de todos y 
que se tengan en cuenta las 
concesiones legales concedi
das como consecuencia de la 
creación de la presa de Puerto 
de Vallehermoso.

Entre los razonamientos, se 
afirma que “el río Azuer tiene 
una aportación media de 45 
hectómetros cúbicos de agua 
al Guadiana. Por otro lado, 
según argumenta la moción, 
las demandas de abasteci
miento en La Solana, Mem
brilla y Manzanares son de 
4,697 hectómetros cúbicos.

Vecinos de La Solana propondrán al 
Ayuntamiento un plan para el acerado

A.G.C.

*La mayoría de los vecinos de 
las calles Cruz de Hierro y 
Comendador se reunieron 
recientemente para presentar 
una alternativa al Ayuntamien
to, que tomó en du día el acuer
do de arreglar el acerado de 
las citadas calles.

Las obras no han dado 
comienzo, pero los propietarios, 
tras la notificación de las con
tribuciones especiales referidas 
a la reposición del acerado, con
sideran que gran parte de sus 
aceras están en buenas condi
ciones. “Lo que se pretende” 
nos dijo un portavoz de la asam
blea de vecinos, “es muy sen
cillo, arreglar los tramos que 
realmente necesiten esa repo
sición. Hemos calculado que 
están en esa situación un veinte 
por ciento del total de la obra 
que se ha aprobado realizar en 
fecha próxima”

De ese veinte por ciento, los

El sobrante anual es de 20 hectómetros cúbicos

El portavoz del CDS, Emilio León, protagonista de la moción, nogalera.

para usos agrarios, otros 5,700 
hectómetros cúbicos y, por últi
mo, las pérdidas por infiltra
ciones y evaporaciones suponen 
15 hectómetros cúbicos. Todas 
estas cantidades suman un total 
de 24,397 hectómetros cúbicos 
por consumo y pérdida natural 
de agua, en consecuencia, con
tinúa argumentando la moción, 
el volumen sobrante es de 
20,603 hectómetros cúbicos de 
media anual.

El CDS cree que este volu
men de agua sobrante, no tiene 
utilización práctica en la actua
lidad, a no ser, que se esté apro
vechando de forma no legal, 
por intereses particulares que 
suelen ser contrarios al interés 

asistentes estarían dispuestos a 
entrar en los gastos que genere, 
aunque no fueran propietarios 
de las edificaciones que verda
deramente necesitan nuevos 
acerados.

Otros vecinos de las calles 
Borja y San Vicente de Paúl 
se encuentran en las mismas 
circunstancias.

Los vecinos cosideran exce
siva la cantidad requerida por 
la Corporación municipal para 
reparar el acerado de las calles 
en las que se encuentra en mal 
estado. La propuesta de los 
vecinos proponen algunos cam
bios en el proyecto inicial y sim
plificar los gastos arreglado tan 
sólo los tramos de acera que 
se encuentran en mal estado.

En La Solana se ven afec
tados por la decisión municipal 
los vecinos de las calles Cruz 
de Hierro y Comendador, aun
que en otras zonas de la loca
lidad también necesitan repa
raciones en las aceras. 

general y, con el desconoci
miento de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

Las quejas de algunos ciu- 
danos apuntan, según la moción 
de los centristas, a que las per
foraciones de pozos en las 
tierras colindantes con la presa 
de Villahermoso y otras extrac
ciones carecen de la debida 
autorización y perjudican, por 
tanto, al interés general.

En la moción del CDS se 
asegura que volver a hacer 
correr el agua por el cauce del 
río Azuer supone algunos bene
ficios como la protección de la 
fauna y flora autóctona de la 
cuenca, con el consiguiente 
aporte al equilibrio del medio 

El acerado de las calles necesita reparaciones, romero de avila.

ambiente. El grupo municipal 
indica además que, dada la 
porosidad y permeabilidad del 
río, las filtraciones son bene
ficiosas para la utilización en 
usos agrícolas en la vega del 
Azuer.

Otro aspecto destacado en 
la moción es el descenso del 
nivel de las aguas en el Acuí
fero 23 y, en concreto, en aque
llos pozos que estaban junto al 
río.

La moción basa sus funda
mentos de derecho en algunos 
documentos como la Carta 
Europea del Agua, en la que 
se afirma que “el agua no tiene 
fronteras^...)es patrimonio 
común”.

I.

Antonio G. CERVl^

La Junta de Gobierno de la 
Hermandad de San Sebastián 
que cuenta con quinientos cin
cuenta asociados, tiene inten. 
ción de arreglar el piso de la 
iglesia, declarada monumento 
histórico-artístico, que se 
encuentra en pésimo estado

El nueve de julio de 1985 la 
Comisión Permanente de la 
corporación, tras los informes 
técnicos, toma la decisión de 
cerraría al público y por con
siguiente al culto, por amenazar 
ruina.

En el año 1986 comenzó la 
restauración del rico artesonado 
a cargo del entonces servicio 
del Patrimonio y Actividades 
Culturales de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Jun
ta, al amenazar ruina la techum
bre.

No es que fuera el remedio 
peor que la enfermedad, pero 
desde las obras de restauración, 
que se efectuaron en meses cli- 
matológícamente negativos, la 
iglesia estuvo demasiado tiempo 
a la intemperie y se ocasionaron 
serios desperfectos en el piso, 
además de echarse a tiena el 
primitivo campanario.

La empresa constructora que 
se encargó de la obra realizó 
un buen trabajo, pero no la 
remató, y en opinión del ante
rior tesorero, Pedro Antonio 
Romero de Avila “dejaron el 
suelo hecho una pena, como 
ahora continúa. Nos dejaron sin 
campanario y por el rico arte
sonado policromado de la 
sacristía podía verse la luz solar. 
Yo escribí numerosas cartas 
tanto a los organismos oficiales 
como al constructor, pero tuve 
el silencio como respuesta; no 
se portó bien” concluye Rome
ro de Ávila refiriéndose al 
restaurador.

Boceto del sacerdote

La actual directiva de la Her
mandad, que preside Miguel 
Moreno, tiene intención ■ de 
arreglar el piso de la ermiU 
además de construir un nuevo 
campanario. Para ello, el sacer
dote Candelp López, 9^^ .^ 
dedica a la investigación ms 
tórica el tiempo que le deja su 
ministerio, tiene elaborado un 
boceto para ubicar la campan, 
que ahora avisa de la hora 
los cultos colgada de un pi 
en el atrio del templo.

Tienen dispuesto en el c P 
tulo económico algo mas 
millón de pesetas, obtenidas c 
su mayoría de los o^^cn 
anuales en honor de San 
tián, imagen que se vene 
este singular monumen 
tórico-artístico de estilo

Una vez informada la aj¡^ 
ridad religiosa y dada s ^^^ 
rización, la de dirigirse al Ayunm^ 
aportando la documenta 
to obra que desea 
éste, a su vez, la pre^ , jei 
la Comisión p¡6n fin^' 
Patrimonio. La reso u .^ 
la dará el mencionado 05^ 
mo 0 bien la Direccio 
de Cultura. Los «a^Jt^ 
den durar algo mas 
si se aceleran los mis

M.C.D.2022
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PsJa segunda agrupación de cazadores de la comarca con el mismo nombre

Se presentó en Los Cortijos la 
sociedad “Estados del Duque”

Peculiaridades históricas impiden conseguir benefícios de la caza

los Cortijos posee una 
gran riqueza cinegética, 
pero sus vecinos no pueden 
beneficiarse económica
mente de la caza por culpa 
de ¡a peculiaridad histórica 
que “padece’junto a Mala
gón, Porzuna, El Robledo 
y Puente el Fresno.

A.G.C.

El pasado día 10 de los 
corrientes tuvo lugar la presen
tación de la Sociedad de Caza
dores “Estados del Duque” de 
la localidad de Los Cortijos, 
ante un centenar largo de afi
cionados locales a este deporte. 
Presidió tal acontecimiento Vic
toriano Corral Ocaña, delegado 
provincial de la Federación de 
Caza.

El delegado provincial se 
congratuló con esta decisión de 
los aficionados locales de cons
tituirse en sociedad, que ya está 
reconocida oficialmente por la 
Consejería de Cultura y Depor
tes de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

Continuó animándoles a que 
formen parte de esa gran fami
lia de sociedades federadas que 
existen ya en la provincia y se 
ofreció incondicionalmente de 
forma personal y a través de 
la Delegación Provincial para 
ayudar y asesorar en todo lo 
que necesiten.

Por otro lado, lanzó el reto 
a los presentes de que hicieran 
de su Sociedad un ejemplo de 
deportividad y de servicio a la 
comunidad, pues grande es la 
riqueza cinegética de su térmi
no municipal, pero que por cir
cunstancias que todos lamenta-

Adquiridos en 
Membrilla los 
terrenos para 
construir un 
instituto

LT

Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha
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El Ayuntamiento de Mem- 
ha comprado 13.000 

tetros cuadrados de terreno 
P^a la ubicación del futuro Ins- 
'Wo de Enseñanza Media, 
gun una nota difundida por 

«'Partido Popular.
^f^^^^J^cción de este cen- 

ucativo, que comenzará 
igg ®5 primeros días del año 
vina’^^ ^^^ ^^ 1^^ mayores rei- 

de esta localidad 
hace varios años. La ins- 

^^^ Instituto ha sido 
aciiP a’ ^^g*^^ el PP, gracias al 
día ° ^?^erito entre la alcal- 

P«^^ el popular 
terin^H^n^ P’^^^’^® y el Minis- 
estará ^■^’^^^^^*°^- 1^1 Instituto 
cionp ^’^?^«1^ en las inmedia- 
Sen público Vir-
a M P’^° en los accesos i una capa-

Los cazadores de Los Cortijos han formado una asociación.,

mos no reporta beneficios 
a cazadores ni a vecinos.

Asamblea General

¿QUE HACE FALTA PARA SER 
DETECTIVE PRIVADO?

ni

Seguidamente se dio paso a 
la formación de un Gestora, 
constituida por Juan León 
Huertas Navarro, Victorio Cas
tro Carranza, Pablo Santos 
González, José Antonio Menor 
Gutiérrez, Angel Custodio 
Navarro García-Vera, -Juan 
García Navarro y Basiliso Tar
juelo Santos, equipo de vecinos 
cazadores que realizará el tra
bajo preparatorio para que en 
breves días se convoque una 
Asamblea General y en ella se 
elijan los cargos directivos. 
Como detalle humano, diremos 
que se notaba en todos los pre
sentes la firme decisión de ser 
útiles a su pueblo.

Y como detalle curioso, tam
bién diremos que ya son dos

las sociedades de cazadores con 
el nombre de “Estados del 
Duque”en esta comarca, nom
bre que tantas resonancias his
tóricas y sociales tiene para los 
intereses de estas gentes.

‘Los Estados del Duque

Con este nombre se conoce 
históricamente la situación en 
que se encuentran desde el siglo 
XVI los términos municipales 
de los cinco pueblos enumera
dos al principio. Lo que hace 
cuatrocientos años se consideró 
como un privilegio, a saber, la 
puesta en común de las 90.000 
hectáreas de terreno que abar
can los “Estados del Duque, 
hoy es una pesada losa que 
impide el desarrollo económico 
de la comarca. Esta situación 
es más sangrante en lo referente 
a la caza.

Obras de renovación 
en las rondas 
de Almagro

Eugenio RAMOS

Hace unos días se iniciaron 
en Almagro las obras de reno
vación de las rondas de la ciu
dad, que van a suponer una 
notable mejora en la infraes
tructura de la misma.

Así, de momento, y una vez 
que están concluyendo las obras 
de la denominada calle Ancha, 
junto a la discoteca de invierno 
y en el camino que va hacia 
el matadero, se han comenzado 
las obras en la Ronda de Santo 
Domingo, precisamente junto al 
recinto ocupado por la báscula.

Aquí se está alargando la 
calle Recueros que práctica
mente llegará hasta la confluen
cia con el Rincón de los Fúca
res, empedrándose toda la zona 
de tráfico de vehículos y 
poniendo baldosas en el resto, 
procurando ir adecentando 
todo el entorno de acuerdo con 
las necesidades de la zona.

El presupuesto de esta obra 
que ahora ha comenzado v que

llegará a la confluencia con la 
calle Aguila, supone unos 25 
millones, que serán costeados 
al 50 por ciento por el Ayun
tamiento almagreño y por la 
Diputación dentro de los planes 
promocionales de 1990. Esto 
supone que sean más de 100 
personas las que están traba
jando actualmente en este 
menester, teniendo en cuenta 
que en la actualidad la ciudad 
de Almagro tiene uno de los 
índices de paro más bajo» de 
toda la provincia.

Por otro lado, y según mani
festó a LA TRIBUNA el primer 
edil almagreño, Luis López 
Condés, existen varios proyec
tos que se van a iniciar en breve 
plazo y que afectarán de modo 
inmediato a esta zona de la 
localidad.

Por un lado, la Consejería 
de Política Territorial de la Jun
ta va a iniciar los trabajos de 
creación de aparcamientos en 
toda la zona.

MANO?

/ o

¿COMO SE 
MATRICULA 
UN COCHE 
IMPORTADO 

DE SEGUNDA

¿SE PUEDE 
CONSULTAR 
EL REGISTRO 
DE ASOCIACIONES?

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela
ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 
llamada telefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 
los requisitos, documentos o trámites que necesite.
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien
do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

ESTE ES SU TELEFONO
r

900 750 000

Ministerio del Interior
Oficina de Información v Atención al Ciudadano.
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El tete de te Negocios

Contiene gratis: 
•Portocassettes 
•Libro del Curso 
•r Cassette
* Debido o lo huelgo de transporte, se ho 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora ya puede adquirir 
las dos primeras entregas.

KEVS TO SWIESS
Esta semana gratis 

la 2“ cassette y el dicek23

Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 
en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE.

Gratis cada semana en
ACTUALIDAD ECONOMICA. La revista líder 

indiscutible en el mundo de los negocios. 
Un análisis semanal y minucioso de los 

acontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.

ACTUALIDAD ECONOMICA
La IJave del éxito está en su kiosco.

1̂ ó b
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0 En la carretera N-IV ^H Fraude alimentario

Tres muertos en Villarta de San Juan.

s

Por choque múltiple de camiones

Hubo una grave intoxicación en toda España

En prisión los traficantes de 
hormonas ilegales

LT

Los abogados de las tres per
sonas acusadas de ser los cau
santes de la intoxicación por 
hormonas ilegales, han presen
tado recurso contra el auto de 
prisión dictado contra sus clien
tes por el Juzgado de Instruc
ción número 1 de Talavera de 
la Reina.

Los acusados de este fraude 
alimentario Pedro Arriero del 
Olmo y Gabriel Vergel han 
ingresado en la Prisión Provin
cial de Toledo, mientras la 
esposa del primero de ellos, 
Guadalupe García de Castro,

fué conducida a la de Yeserías 
en Madrid.

El citado matrimonio es pro
pietario de la empresa “Comer
cial Arriaga” de la que el otro 
detenido es empleado. Esta 
empresa comercializaba en Cas
tilla-La Mancha los anabolizan
tes ilegales que han sido inter
venidos por la Policía y que 
adquirían al laboratorio que 
regenta el químico alemán Die
ter Drago, también en prisión.

El “Clembuterol“ intervenido 
fue el causante de la intoxica
ción causada a decenas de per
sonas en toda España durante 
el pasado verano.

Tres personas muertas en 
triple colisión en Villarta

^M Otros sucesos ^^^- ^ 'sxsw¡

Los bomberos extr^eroa los cadáveres del interior de los camiones

Atracado un argelino en 
Alcázar de San Juan

En la mndmgíidn de ayer, pasudas las 1,30 horas, 
en la carretera N-IV, autovía en sentido a Madrid, 
se produjo un grave accidente en el que se vieron 
involucrados cuatro camiones y en el que resultaron 
muertas tres personas y otra herida de carácter grave.

Diego del MORAL

Un grave accidente se pro
dujo en la madrugada de ayer 
en la carretera N-IV, 
Madrid-Sevilla, en el tramo 
de autovía con dirección a 
Madrid, en el punto kilomé
trico 148,800, término muni
cipal de Villarta de San Juan, 
cuando a la 1,30 horas de la 
madrugada el camión, marca 
Man, matrícula de Almería 
3396-K, conducido por 
J.A.P.D., de 44 años de edad, 
volcó al salirse de la carretera.

Al observar el vuelco de 

este camión, se detuvo en el 
carril derecho otro camión, el 
Dodge de matrícula 
L-0833-G, con seminemolque 
matrícula L-01045-R, que iba 
conducido por S.G.M., de 31 
años y también el camión Sca
nia, matricula L-1783-M, con 
semirremolque matrícula 
L-00852-R, conducido por 
E.F.G., de 27 años y ocupado 
por A.F.G. de 28 años. Tras 
de estos, llegó el camión 
Pegaso matrícula BI-8748-N, 
conducido por A.D.V., de 56 
años y ocupado por C.C.A. 
de 55 años. Este último 

camión colisionó con el ante
rior, por alcance, y lo des
plazó haciendolo embestir 
contra el primero que se detu
vo al apreciar el vuelco de 
su compañero. Como conse
cuencias de este múltiple acci
dente, resultaron muertos el 
conductores del camión 
matrícula de Bilbao y el ocu
pante el mismo, así como el 
del Scania matrícula de Léri
da.

El conductor del camión 
volcado, el matrícula de 
Almería, resultó herido leve 
y el ocupante del camión Sca
nia fue trasladado la centro 
de salud de Villarta, desde 
el que fue llevado al Hospital 
de Manzanares, donde se le 
apreciaron heridas de carác
ter grave.

D.M.

A las diez de la noche del 
lunes fue atracado en una cén
trica calle de Alcázar de San 
Juan un súbdito argelino, cuya 
identidad no ha sido facilitada 
y que, al parecer, cursa estudios 
en en nuestra Región.

Según la denuncia presen
tada por el citado, fue abor
dado por tres individuos, uno 
de los cuales le puso en la 
espalda un objeto punzante exi
giendole que le entregase el 
dinero que llevaba. En denun
ciante dijo haber entregado a 
sus atracadores la cantidad de 
cinco mil pesetas.

Por otra parte, en Ciudad 
Real la empresa Promociones 
y Construcciones Alarcos, 
denunció un robo de material 
de obra, realizado en la que 

dicha empresa tiene en la calle 
Calatrava, esquina Jacinto, por 
un valor aproximado de cien 
mil pesetas.

Heridos en accidente

Dos heridos de carácter gra
ve se han registrado en sendos 
accidentes en la provincia. Uno 
de ellos ocurría en la N-IV, 
término de Valdepeñas, kiló
metro 189,500, al colisionar un 
camión contra una furgoneta 
matrícula de CR-3019-G, resul
tando herido grave su conduc
tor J.A.F.

En Agudo resultó herido 
J.F.R.C., de 21 años, al coli
sionar su coche, matrícula 
BA-4727-M, contra una casa, 
en la canetera N-502, en la 
travesía del pueblo.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Eormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Interinen
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Exemo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990 
EL ALCALDE

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

G.G.

TRANSPORTE URGENTE
13004 CIUDAD REAL
Calatrava, 65
Tel. 22 46 66
Fax: 22 46 86

¡MANANA ES HOY!
13200 MANZANARES
Pol. ind..de Manzanares, calle 14
Teis. 61 49 37 / 50
Fax; 61 49 38
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Según Romero, 
la región no será 
perjudicada por 
la reducción de 
ayudas de la CE

LT

Según el Ministro de Agri
cultura, Carlos Romero, Casti
lla-La Mancha no se verá per
judicada por la reducción de las 
ayudas acordadas por la Comu
nidad Europea para determina
dos productos agrícolas. Rome
ro, que se reunió ayer con los 
directores provinciales de su 
departamento en la comunidad 
autónoma castellano-manchega 
con el fin de analizar las pers
pectivas de la campaña agrícola, 
agregó que los acuerdos comu
nitarios incluyen fuertes com- í 
pensaciones para los pequeños 
agricultores, zonas desfavoreci
das y de montaña que agrupan 
a un total del 80% del territorio 

. de la región.
Romero ha indicado, asimis

mo, que los productos incluidos 
en la llamada “lista verde” no 
se verán afectados por la reduc
ción de las ayudas, mientras que 
en los del bloque “rojo o ama
rillo” se pretende hacer una 
reducción del 30%. Según el 
titular de Agricultura las com
pensaciones acordadas por los 
ministros comunitarios se apli
carán independientemente de 
los acuerdos a que se llegue 
con los cuatro bloques de países 
que negocian en el GATT los 
intercambios comerciales. En 
opinión de Romero España 
recibirá este año más ayudas 
que el anterior por la “inte
gración progresiva” en la CE

Se modifícará el 
Plan de 
Ordenación 
Urbana de 
Alcázar

LT

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha reunido 
ayuer declaró de urgente ocu
pación los bienes y derechos 
afectados por la expropiación 
forzosa de las obras compren
didas en el proyecto de trazado 
de Ja obras de la variante de 
Barajas de Melo con un pre
supuesto de 339.090.215 pesetas. 
Asimismo, también se llegó a 
la misma consideración con el 
proyecto de mejora, plataforma 
y afirmado de las carreteras 
TO-402 y TO-403 en el tramo 
comprendido entre Añover de 
Tajo y Alameda de la Sagra, 
y Pantoja-Numancia de la Sagra 
en Toledo con un presupuesto 
total de 731.513.761 pesetas.

Además de estos acuerdos el 
Consejo de Gobienro aprobó la 
modificación del Plan General 
de Ordenación Urbana, 
P.G.O.U., de Alcázar de San 
Juan relativa al cambio de uso 
urbanístico de dos parcelas del 
polígono industrial Alces de la 
localidad. Por su parte, la Con
sejería de Presidencia aprobó, 
asimismo, un decreto por el que 
se declara de urgente ocupación 
para la construcción de un Ins
tituto de Enseñanzas Medias en 
Los Yébenes, Toledo.

Las carreteras de la red local pasarán a ser gestionadas por las corporaciones provinciales.

Con ello pasarían a ser gestionadas por las corporaciones provinciales

1

La Junta negocia el cambio 
de titularidad de carreteras
El fín es que pasen a la comunidad las que precisen fuertes inversiones

La Consejería de Política Territorial está en proceso 
de negociación con las distintas diputaciones para el 
cambio de titularidad de las carreteras pertenecientes 
a la red local, administradas en la actualidad por 
el Gobierno regional, que pasarán a ser gestionadas 
por las corporaciones provinciales.

LT

La medida comtempla tam
bién que otras carreteras que 
dependen de las Diputaciones 
Provinciales pasen a ser titu
laridad del Ejecutivo autonó
mico, que podrá hacer frente 
de mejor manera a las inver
siones que se precisan en esta 
materia. Esta consideración 
fue realizada el pasado lunes 
por el consejero de Política 
Territorial, Gregorio Sanz, 
quien acudió al acto de pre
sentación de la revista del 
Colegio de Ingenieros de 
Caminos, Canales y Puertos 
“Cauce 2.000” cuyo último 
número está dedicado a Cas
tilla-La Mancha.

La finalidad de esta medi
da, según el titular de Política 
Territorial, es que pasen a la 
comunidad autónoma aque-

Llegan hoy a Barajas procedentes de Costa Rica y Santiago de Chile

El Rey recibe a los manchegos 
de la ^^Operación Añoranza”

LT

La secretaria general de Emi
gración, Purificación Arteaga, 
acompañará a los castella
no-manchegos miembros de la 
“Operación Añoranza” a la 
audiencia que hoy les concede 
el Rey Juan Garlos en el Palacio 
Real de Madrid. En esta oca
sión son dos las parejas que 
regresan a Castilla-La Mancha 
con motivo de esta operación 
organizada por la Compañía 
Iberia, en colaboración con los 
Gobiernos autónomos y la 

llas carreteras que necesitan 
de importantes inversiones 
“para que puedan prestar 
adecuadamente el servicio 
que la ciudadanía demanda”. 
Asimismo, Sanz señaló que 
las diputaciones de Albacete, 
Ciudad Real y Cuenca, gober
nadas por el Partido Socia
lista, están de acuerdo con 
esta medida, no así las regidas 
por el Partido popular como 
son las de Toledo y Gua
dalajara.

Según declaraciones del 
consejero, los responsables de 
estas dos últimas diputaciones 
han comunicado a su depar
tamento que necesitan más 
argumentos para entender 
esta operación y que son par
tidarios de que el Gobierno 
regional conceda más ayudas 
a estas corporacines para 
poder arreglar las carreteras

Dirección General de Asuntos 
Consulares, de cara a la cele
bración del Quinto Centenario 
del Descubrimiento de Amé
rica.

Concretamente y proceden
tes de Costa Rica llegan a nues
tra región Francisco García 
López de 72 años, casado y 
nacido en la localidad ciu- 
darrealeña de Tomelloso, y su 
hijo Francisco García Rufino. 
En la localidad toledana de El 
Romeral nació Marciano Ron 
cero Barajas, quién regresa a 
España acompañado de su hija 

de las que, en este momento, 
son titulares en lugar de ser 
transferidas a la Junta de 
Comunidades.

Por su parte, la consejería 
ha respondido con el argu
mento de que urge invertir 
en la red básica y comarcal 
de carreteras y “por lo tanto 
sólo cuando el Plan Regional 
de Carreteras esté concluido 
en 1995 se podrán comtem- 
plar inversiones en otras 
vías”. En cuanto al número 
de kilómetros afectados por 
esta operación, éste es míni
mo, a excepción de la pro
vincia de Toledo donde la red 
que podría ser objeto de este 
cambio de titularidad se eleva 
a unos 400 kilómetros.

Durante el acto de presen
tación de la pbticación al que 
asistió el presidente del Cole
gio de Ingenieros de Cami
nos, José Antonio Torroja, 
Sanz destacó los avances que 
en materia de carreteras ha 
experimentado la región y 
precisó que desde 1984 las 
inversiones se han multiplica
do por diez, pasando de 1.500 
a 15.000 millones en 1991.

Concepción, ambos proceden
tes de Santiago de Chile. Alre
dedor de las ocho de la tarde 
de hoy llegarán al Hotel Bea
triz, lugar donde se alojarán 
durante su estancia en la capital 
regional. Para mañana está pre
vista una visita turística por la 
ciudad, mientras que el viernes 
serán recibidos por el consejero 
de Sanidad y Bienestar Social, 
Antonio Pina y más tarde por 
el presidente de la Junta de 
Coiiiunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, en el Pala
cio de Fuensalida.

PP: “Bono hace 
dejación del 
Gobierno por su 
promoción 
personal”

------------------------------JI
El presidente Bono está 

haciendo dejación de sus res
ponsabilidades de Gobierno por 
su dedicación al partido y a su 
promoción personal, según una 
crítica realizada por el portavoz 
del PP, Jesús Gobacho. Este ha 
señalalado que mientras que 
José Bono hace esta dejación 
el aparato político de liberados 
del PSOE en el Gobierno regio- 
nal tampoco cumplen las tareas ¡ 
de Gobierno y se dedican a ' 
poner trabas a instituciones no 
gobernadas por ^1 Partido 
Socialista. i

Según Cobacho si se sigue 
con las políticas de promoción 
personal que mantienen los ¡ 
altos cargos regionales con su 
presidente a la cabeza, los pri- ’ 
meros perjudicados serán los j 
ciudadanos. El portavoz popu- j 
lar se ha referido, también al 
delegado de Cultura en Toledo, 
González Revenga, cuyas actua
ciones demuestran que los dele- ¡ 
gados provinciales trabajan 
como agentes del partido y no j 
del Gobierno. Las mismas fuen
tes han señalado asimismo, que 
el Ministerio de Cultura no se 
interesa por Castilla-La Mancha ■ 
como lo demuesta el hecho de 
que en 1990 sólo destinara 50 
millones a sus inversiones en i 
nuestra comunidad, siendo de 
unos 60 millones la previsión I 
en materia cultural para el 
próximo año. j

La Cámara vota
manana una 
enmienda al 
Proyecto de Ley 
de Carreteras

LT

La Mesa de las Cortes fijó 
en su última reunión para 
mañana la celebración de la 
próxima sesión plenaria de la 
Cámara en la que se llevaba 
a cabo un debate y votación 
de un enmienda a la totalidad 
presentada por el PP al P^®* 
yecto de Ley de Carreteras y 
Caminos así como la informa
ción del Consejo de Gobierno 
a petición del misino grap® 
relativa a la sentencia di f 
bunal Supremo sobre puestos 
de trabajo de la Administración 
de la Junta de ConunidadeS|

Otros puntos del orden 
día a tratar son los referí/’ 
a la campaña de la Conseje^^^ 
de Sanidad sobre el rega o 
los albumes de fotos. El Pa 
Popular ha solicitado ^^^^ 
para la sesión de man J 
amplia información r®!®^’^’ . 
situación de la peste eqm 
la comunidad autónoma, 
mismo, se formularán , 
de preguntas sobre la c .| 
moración del V Centena 
Descubrimiento de 
colaboración con la o p. 
“Alcaldes para e ^e 
miento”, así como las ‘ 
abastecimiento de res 
Tamajón y el barrio P

M.C.D.2022
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Los centristas descalifícan a los populares ■

i^tonio Fernández Teixido, portavoz nacional 
¿gl Centro Democrático y Social, dijo ayer que 
¡¡ando se celebren elecciones municipales y 

¡atonómicas “arreglaremos cuentas con el Par
tido popular’’. En una rueda de prensa, el por

El líder centrista calificó de algo propio del “gabinete de intoxicación del PP’' las noticias sobre fuga de militantes suarístas

tavoz del CDS manifestó que cuando, tras esas 
elecciones, el objetivo de destrucción del Centro 
Democrático y Social se haya presentado como 
“fútil y vano, arreglaremos cuentas. Y uno tiene 
la sensación de que arreglaremos cuentas con

el Partido Popular”. Teixidó se refería así a 
las fugas de ex-militantes o militantes de su 
partido al PP, y a las noticias que propaga 
lo que calificó de “gabinete de intoxicación del 
Partido Popular”.

Teixidó asegura que el CDS “arreglará 
cuentas” con el PP en las municipales

El portavoz acusó a Aznar de que “con su lamentable política” impide zonas de entendimiento en comunidades y ayuntamientos

MADRID. (Efe).- También 
se refirió a la crisis de Can
tabria, respecto de la que señaló 
que no se puede organizar una 
crisis en Cantabria porque sus 
dirigentes hayan sido insulta
dos, pero sí por la mala gestión 
de Juan Hormaechea en Can
tabria de la que es responsable 
el PP.

“Hace un año -recordó- el 
PP planteó presentar la moción 
de censura. Cuando había visos 
de que ésta prosperara porque 
había un principio de acuerdo 
entre las fuerzas políticas, el 
señor Aznar y su equipo deci
dieron que no había tal moción. 
Los argumentos de aquella 
moción son los mismos que 
ahora el CDS piensa que deben 
servir para presentaría: una ges
tión próxima al despilfarro”.

El portavoz del CDS añadió 
que la deuda viva de Cantabria 
supera al propio presupuesto y 
los principales miembros del 
gobierno de Hormaechea son 
los miembros y exconsejeros del 
PP, por lo que este partido “ha 
sido cómplice de una política 
de despilfarro encabezada por 
Hormaechea”.

Teixidó criticó también la 
posición del PSOE en este 
lema. “Algunas de las declara
ciones de los dirigentes del 
PSOE en Cantabria nos hacen 
pensar que quizá pudieran pri
mar más las razones de partido 
que las razones de Gobierno 
en esa Comunidad”, señaló.

Sin embargo, indicó que el 
CDS está dispuesto a apoyar 
h moción de censura cuando 
* llegue a un acuerdo entre 
PSOE, PP, CDS y Partido 
Regionalista sobre la acción de 
Gobierno y sobre la persona 
joonea para devolver la credi
bilidad a las instituciones.

Preguntado sobre si votarían 
a favor un candidato del PP, 
'contestó que “el PP no está en 
(condiciones de exigir muchas 
(Cosas en Cantabria, sino que 
morirá que cuidar que sus diri- 

S^otes y militantes no abando
nen el PP”.

de militantes

Respecto a la supuesta fuga 
J militantes del CDS de 

PP’ dijo que “siem- 
sorpren- 

, con noticias del gabinete 
del Partido 

P ^r y manifestó que estas 
^^^^ ^'C'mpo que aban- 
^^ partido. Nos parece 
que lo hagan”.

bien ^^^^ parece tan

«ratesia H^“ obedece a una 
Muedei PP-- por

Añ A- ' •manifestó. 
una , ^^^ “el PP ha hecho 

puesta descabellada de

Parece difícil un entendimiento entre CDS y PP en las próximas elecciones municipales y autonómicas, a tenor de las declaraciones de Teixidó.

* }
■

—

Teixidó acusó a José María Aznar de “con la boca chiquitita decir 
que combate el transfuguismo, pero en la práctica alentarlo una 
y otra vez” y se preguntó si el PP siente vergüenza de ser un partido 
de derechas

cara a las próximas elecciones 
generales: obtener la mayoría 
absoluta, y esto pasa por arram
blar defitivamente con el CDS”.

Teixidó consideró este inten
to del PP como “vano y que 
genera una crispación que el 
PP pagará con el tiempo”.

El portavoz del CDS se pre
guntó si alguien cree que con 
la táctica que hoy emplea el 
PP es posible que pensemos en 
determinados acuerdos poselec
torales.

“Cree Aznar que con su 
lamentable actuación política 
puede propiciar zonas de enten
dimiento con el CDS, cree que 
va a tener la mayoría absoluta 
en todas las comunidades y 
ayuntamientos. Si cree el señor 
Aznar todo eso se equivoca", 
dijo.

“Nos han dejado un campo 
de maniobras verdaderamente 
difícil para cumplir con la natu
raleza normal de nuestro par
tido: un partido de centro capaz 

de llegar a acuerdos a su 
izquierda y a su derecha”, aña
dió.

Teixidó acusó a Aznar de 
“con la boca chiquitita decir 
que combate el transfuguismo, 
pero en la práctica alentarlo 
una y otra vez” y se preguntó 
si el PP siente vergüenza de 
ser un partido de derechas.

Teixidó detecta una persecu
ción del Partido Popular hacia 
su partido, en su opinión por 
una apuesta “descabellada”: “el 
PP pretende obtener la mayoría 
absoluta en las próximas elec
ciones. Con ello demuestran un 
desconocimiento profundo de 
las corrientes de la sociedad 
española”.

En opinión de Teixidó, “hay 
razones para plantear una 
moción de censura a Hormae
chea, pero no por los insultos, 
sino por la gestión realizada”. 
Para Teixidó, “el Partido Popu
lar ha sido cómplice durante 
estos tres años de una política 

de despilfarro presidida por 
Hormaechea y bendecida por 
sus consejeros, que son los mis
mos que los del partido de 
Aznar”. La deuda de la comu
nidad cántabra, que se eleva a 
53.0Ó0 millones de pesetas, está 
situada por encima de su pre
supuesto, cifrado en 49.000 
millones. Teixidó declaró que 
su partido está a la expectativa 
de que el PSOE suscriba la 
moción de censura y asuma sus 
responsabilidades, y expresó su 
temor de que en el PSOE “pri
men más las razones de partido 
que las de Cantabria”.

Para la crisis cántabra, abogó 
por una solución de consenso 
y un gobierno de concentración, 
representado por las cuatro 
fuerzas políticas y presidido por 
una persona de cualquiera de 
ellas, aunque “no sería desca
bellado que fuera un socialista, 
al ser la fuerza de oposición 
mayoritaria en Cantabria”, con
cluyó.

40 centristas se 
pasan al PP

Unos 40 militantes del 
CDS de Valencia han 
abandonado la formación 
centrista y se han afliado 
al PP. Entre las nuevas 
incorporaciones figura el 
hasta ahora secretario del 
grupo municipal del CDS 
en Valencia, José Luis 
Juan, así como la hasta 
ahora vicepresidenta de la 
Asociación de Mujeres 
Centristas, María Jesús 
Puchalt. EI presidente 
provincial del PP en 
Valencia, Pedro Agra
munt, ha manifestado 
que, aunque entre las 
incorporaciones no figura 
ningún cargo público, la 
mayoría “eran importan
tes cargos orgánicos del 
CDS en la ciudad de 
Valencia”. El coordina
dor del PP en Valencia, 
J.L. Olivas, aseguró que 
el paso de estos ex-mi
litantes del CDS “no res
ponde a ningún acuerdo 
ni compromiso político, y 
se integrarán en la estruc
tura del partido”.
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El cabo Rosa fue 
detenido por 
hacer unas 
declaraciones a 
la prensa

La mujer de Eduardo de Montiano denuncia las amenazas de muerte de que fue objeto

Amenazan de muerte al periodista que 
relató los insultos de J. Hormaechea

SEVILLA. (Efe).- El cabo de 
la Guardia Civil Manuel Rosa 
Recuerda, promotor de un sin
dicato clandestino de este cuer
po, fue detenido ayer por la 
mañana en su domicilio de 
Sevilla por unas declaraciones 
hechas a los medios de comu
nicación el pasado mes de 
mayo, informó a Efe la esposa 
del detenido, Carmen Romero.

Según explicó Carmen 
Romero, un sargento y dos 
guardias civiles de información 
se presentaron a las 12,30 horas 
en su vivienda y le pidieron que 
le acompañara, tras avisarle que 
estaba detenido.

La esposa del cabo Rosa 
agregó que desconoce cuales 
han sido las declaraciones por 
las que le han detenido “porque 
no compramos todos los diarios 
todos los días”.

También recordó que si le 
han detenido por unas mani
festaciones en el mes de mayo, 
su marido se encontraba enton
ces en la prisión de Alcala de 
Henares (Madrid).

‘^Libertad de expresión*’

Carmen Romero destacó que 
su marido tiene 23 contenciosos 
“por lo de siempre: la falta de 
libertad de expresión” e indicó 
que se fué solo a la coman
dancia, por lo que ella ha lla
mado después al abogado.

Manuel Rosa Recuerda, con
siderado promotor del clandes
tino Sindicato Unificado de la 
Guardia Civil, ha sido detenido 
varias veces, la primera de ellas 
el 20 de septiembre de 1986, 
acusado de un delito de sedi
ción, fecha desde la que ha esta
do detenido en distintos centros 
penitenciarios, acusado de dis
tintos delitos por los que fue 
procesado.

La última de las detenciones 
se produjo el día 14 de febrero 
de este mismo año, acusado de 
insultos a un superior e inci
tación a la sedición, por los que 
estuvo en la prisión de Alcalá 
de Henares, hasta el 11 de agos
to, fecha en la que el juez dictó 
la libertad provisional.

Sin destino

El ministro de Defensa dictó 
una orden por la que el cabo 
Rosa perdía su destino en Sevi
lla a causa de los procesamien
to, aunque debe permanecer en 
esta plaza hasta que sea juz
gado.

El cabo Manuel Rosa se 
encuentra dado de baja médica 
desde hace dos años a causa 
de padecer reuma en una rodi
lla, según fuentes de la Direc
ción General de la Guardia 
Civil.

Por otra parte, Manuel Rosa 
presentó el pasado 22 de octu
bre una querella contra tres 
mandos de la Guardia Civil por 
“secuestro”, al considerar la 
existencia de este delito en las 
ordenes que le han supuesto el 
cumplimiento de prisión y en 
la que pide prisión para los tres 
denunciados y una indemniza
ción de 150 millones de pesetas.

Un individuo la agarró por el cuello, la aprisionó y dijo ^^como habléis, os mato a todos”

Paz Lucio, mujer del perio
dista Eduardo de Montia
no, de “El Diario Monta
ñés” de Santander, que 
relató recientemente los 
insultos atribuidos al pre
sidente cántabro, Juan 
Hormaechea, y que éste 
negó, ha denunciado ante 
la Comisaría de Policía de 
la capital cántabra las 
amenazas de muerte de las 
que fue objeto por parte 
de un individuo descono
cido que penetró en su 
domicilio.

SANTANDER. (Efe).- 
Según informaron fuentes de 
“El Diario Montañés”, la 
mujer del periodista que rela
tó los insultos atribuidos al 
presidente cántabro, Juan 
Hormaechea, contra los diri
gentes nacionales del Partido 
Popular, y que éste niega, se 
encontraba ateayer por la 
mañana en su domicilio cuan
do un individuo, que se hizo 
pasar por cobrador del gas, 
penetró en su casa.

El individuo, según la 
denuncia, agarró por el cuello 
a Paz Lucio, la aprisionó con
tra la pared y la amenazó con 
que “como habléis, os mato 
a todos”.

Según el redactor jefe de 
“El Diario Montañés”, José 
Emilio Pelayo, ni el periodista 
ni su mujer realizarán ningún 
tipo de declaración.

Por otra parte, el PSOE de 
Cantabria considera que son 
los ciudadanos los que deben 
resolver en las urnas la situa
ción política de esta región y, 
según señaló su secretario 
general, Jaime Blanco, este 
partido no se pronunciará 
sobre una moción de censura 
contra Hormaechea hasta que

El PP anunció que su grupo votará en contra de un proyecto en ese sentido

El Gobierno quiere conocer ‘^quién está 
detrás de los medios de comunicación”

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro de Relaciones con las 
Cortes, Virgilio Zapatero, 
manifestó ayer que con el anun
cio hecho por Felipe González, 
en el 32 Congreso del PSOE, 
sobre la necesidad de que haya 
un control y un conocimiento 
público de la financiación de 
la prensa, lo que se quiere es 
“máxima transparencia” en los 
medios de comunicación, ya 
que es “bueno que la libertad 
de prensa se sobreponga a la 
libertad de empresa”, y más aún 
que ésta no condicione un dere
cho que es más importante para 
la opinión pública: el derecho 
a la información.

Añadió el ministro que las 
medidas que se adopten en este 
sentido pueden ser una inicia
tiva importante “a la hora de

Juan Hormaechea crea un nuevo partido en Cantabria.

no se materialice.
Blanco expuso ayer en rue

da de prensa los acuerdos 
adoptados anteanoche por la 
comisión ejecutiva regional 
socialista ante la posibilidad 
de que el PP presente una 
moción de censura contra el 
presidente cántabro.

El secretario regional socia
lista afirmó que su partido se 
pronunciará cuando “se sus
tancie” la decisión del PP, 
porque ahora “estamos 
hablando en el vacío” y, aun
que dijo que “mucho me temo 
que no se va a presentar esta 
iniciativa”, agregó que el 
PSOE no votará a un can
didato del Partido Popular.

Blanco calificó de “metedu
ra de pata” la decisión del 
presidente del Partido Popu

hacer más fuerte el derecho de 
todos los ciudadanos a una 
información veraz, objetiva y 
realizada por profesionales”.

Virgilio Zapatero recordó 
que en España también se está 
haciendo, en parte, con las emi
soras de radio, donde las accio
nes son nominales. Lo que se 
pretende hacer ahora es “levan
tar el velo” a las personas que 
conforman el accionariado de 
los demás medios de comuni
cación. Virgilio Zapaetro, rati
ficó el deseo del Ejecutivo de 
presentar en el Parlamento una 
¡nciativa “para conocer quién 
está detrás de los medios de 
comunicación con el fin de que 
la información también sea 
transparente en lo que se refie
re a las empresas”.

Zapatero, que no precisó 

lar, José María Aznar, al 
haber tomado un acuerdo de 
esta envergadura “para resol
ver un problema interno de 
su partido” y señaló que aun
que que las supuestas frases 
pronunciadas por Hormae
chea contra los dirigentes 
nacionales del PP son “bo
chornosas”, la respuesta ha 
sido “desmedida”.

El responsable de los socia
listas cántabros consideró que 
Aznar ha cometido un error 
al no consultar al resto de las 
formaciones políticas de la 
Asamblea regional, además de 
tomar esa decisión sin conocer 
realmente la fuerza de su par
tido en Cantabria.

Entre tanto, Juan Hormae
chea, firmará hoy la consti
tución de la Unión para el 

Progreso de Cantabria, parti
do político con el que piensa 
presentarse a las próximas 
elecciones autonómicas.

Hormaechea dijo en rueda 
de prensa que prevén celebrar 
un congreso de este partido 
antes del próximo mes de mar
zo, en el que posiblemente 
presentarán las listas electo
rales. Respecto a la postura 
hecha pública ayer por el 
PSOE de Cantabria de mos
trarse partidario a que sean 
las urnas las que resuelvan la 
situación política de la región 
y no decidir su posición ante 
una posible moción de cen
sura hasta que se materialice, 
Hormaechea dijo que es “ló
gico” que el PP lo deba resol
ver y “no otros partidos por 
encima de logros ocasionales.

cuándo estará elaborado este 
Próyecto de Ley, afirmó que 
“los medios de comunicación 
operan con unos derechos fun
damentales, como es el de la 
información”, y agregó que “es 
bueno que la libertad de prensa 
se sobreponga a la libertad de 
empresa”.

Por otra parte, el portavoz 
del PP en el Congreso, Rodrigo 
Rato, anunció que su Grupo 
votará en contra si el Gobierno 
remite al Parlamento un Pro
yecto de Ley para hacer públi
cas las fuentes de financiación 
de los medios de comunicación. 
“No hay ningún motivo para 
que el Gobierno conozca las 
fuentes de financiación de las 
empresas privadas de comuni
cación y no de Ias que se dedi
can a la venta de helados o

Virgilio Zapatero-
calvo a fabricar zapatos, ^^^,^,^^^3 

considere que ‘^ fjesg 
periodística
para la seguridad n
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Acusados de asociación para delinquir, narcotráfico y delitos fiscales

Cincuenta y un procesados 
por la ^^operación Nécora”

Carlos Goyanes y Celso Barreiros, entre los inculpados

Estaban con el procesado cuando ocurrió el atentado

Tres amigos de Ynestríllas 
le exculpan ante el juez

Cincuenta y una personas 
detenidas en la “operación 
Nécora” contra el narco
tráfico han sido procesa
das por Garzón por deli- : 
tos contra la salud -tráfico 
de drogas-, asociación 
para delinquir, contraban
do, tráfico y depósito de 
armas, y delitos fiscales.

MADRID. (Fax-Press).- 
Los empresarios Carlos 
Goyanes y Celso Barreiro, 
que se encuentran en la 
actualidad en libertad provi
sional bajo fianza han sido 
también procesados, lo mismo 
que los “capos” de los prin
cipales clanes del narcotráfico 
gallego como Laureano Oubi
ña, los representantes del clan 
de “los Chai^ines” , y los rela
cionados con José Paz Car
ballo. Sin embargo, el juez 
deja sin efecto los autos de 
prisión dicatados contr los 
principales dirigentes del 
“cártel de Medellín”, por no 
haberse podido constatar su 
implicación en los hechos.

El juez Garzón relata en 
treinta folios las implicaciones 
de todos los procesados en 
distintas operaciones de trá
fico de droga, cocaína y 
hachís que han sido introdu
cidas en nuestro país por los 
distintos clanes gallegos bien 
por barco procedentes de 
Sudamérica o por carretera 
desde Portugal donde los ali
jos habían sido desembarca
dos con anterioridad, para 
luego ser repartidos en can
tidades menores por España 
y Centroeuropa.

El auto de procesamiento 
señala que “existen indicios 
racionales abundantes y por 
tanto suficientes”, para pro
cesar a las cincuenta y uná ' 
personas citadas por el juez, 
que han sido obtenidos por 
las declaraciones autoinculpa- 
torias de Ricardo Portabales, 
quien también se halla pro
cesado por esta causa, por las 
diversas declaraciones testifi
cales que certifican en aspec
tos “parciales, puntuales y 
fundamentales” las declara
ciones del “arrepentido”, las 
piezas de convicción que se 
han obtenido en el transcurso 
de las investigaciones, las 
declaraciones de los mismos 
imputados y los diversos 
careos realizados, las inves
tigaciones policiales, las inter
venciones telefónicas, las 
declaraciones autoinculpato-

Carlos Goyanes, a la salida de la prisión.

I

O
í

rias de Manuel Fernández 
Padín, las comisiones rogato
rias libradas y los dictámenes 
periciales realizados.

A Carlos Goyanes le pro
cesa el juez además de por 
los delitos de asociación ilícita 
para delinquir, contra la salud 
pública y contrabando por un 
delito contra la Hacienda 
Pública por no declarar en 
el IRPF de 1989 una cuota 
tributaria de 6.985.113 pesetas 
dado que había realizado una 
declaración de la renta de 
carácter individual y afirmado 
que tenía un régimeri de bie
nes gananciales cuando tenía 
separación de bienes de su 
mujer, Cary Lapique, desde 
1975.

Celso Barreiros

En el caso de Celso Barrei
ros el procesamiento se debe 
a su inculpación en delitos 
relacionados con la salud 
pública, depósito y tenencia 
ilícita de armas y delito contra 
la Hacienda Pública por 
defraudar una cuota de 
7.792.305.

El juez Garzón establece 
para todos los procesados una 
fianza que va desde los treinta 
millones de pesetas para los 
principales detenidos de la 
operación Nécora” a los die
cisiete que tendrán que depo
sitar Carlos Goyanes y Celso 

Barreiros a los dos millones 
de otros procesados, para 
hacer frente a las responsa
bilidades pecunarias de carác
ter civil que puedan esta
blecerse.

Portabales

El auto de procesamiento 
se basa fundamentalmente en 
las declaracionmes realizadas 
por el “arrepentido”' Ricardo 
Portabales que desde 1981 
hasta su detención en febrero 
de 1989 participó en nume
rosas óperaciones de tráfico 
de droga localizando embar
caciones en las que hacer el 
transporte de los alijos y 
poniendo en contacto a los 
clanes gallegos con los cár
teles colombianos.

Potabales afirma que man
tuvo relaciones con Celso 
Barreiro y que en uno de sus 
barcos realizó un transporte 
dé armas hasta Panamá, pro
bablemente para la guerrilla 
colombiana y por medio del 
cual conoció al narcotrafican
te hondureño Juan Ramón 
Matta Ballesteros a quien más 
adelante puso en contacto 
con José Manuel Padín Ges
toso, “Manolo el catalán”, 
uno de los principales capos 
del narcotráfico gallego, con 
quien realizó operaciones de 
narcotráfico que fueron efec
tuadas en barcos de Celso 
Barreiro.

MADRID. (Efe).- Tres ami
gos del ultraderechista Ricardo 
Sáenz de Ynestrillas, encarce
lado por el atentado en el que 
resulto muerto el parlamentario 
electo de Herri Batasuna Josu 
Muguruza y herido de gravedad 
Iñaki Esnaola, han declarado 
ante el juez Baltasar Garzón 
que el procesado no pudo par
ticipar en el asesinato.

Antonio Salmerón; la novia 
de éste, Angélica León, y Car
men Cendan han comparecido 
ante el titular del Juzgado Cen
tral de Instrucción número cin
co, Baltasar Garzón, por espa
cio de tres horas y en sus decla
raciones han coincidido en 
exculpar del atentado a Sáenz 
de Ynestrillas, aseguró su abo
gado, Angel López Montero.

A la salida de la Audiencia 
Nacional, el letrado explicó que 
los amigos de Ynestrillas habían 
declarado ante el juez que en 
la fecha del atentado -el 20 de 
noviembre de 1989- acompaña
ron al procesado en su casa des
de las ocho y media de la tarde 
hasta las once y veinticinco de 
la noche, es decir, hasta después 
de perpetrarse el asalto al res
taurante Basque, donde se 
hallaban cenando los diputados 
y senadores electos de HB.

Los tres amigos manifestaron 
al juez que Ynestrillas perma
neció con ellos hasta las nueve 
y cuarto de la noche, momento

Explosiona una bomba, sin 
causar víctimas, en Estella

ESTELLA. (Efe).- La bomba 
que estalló anteanoche en el 
concesionario que la firma 
automovilística “Peugeot-Tal- 
bot” tiene en la localidad 
navarra de Estella estaba com
puesta por entre dos y tres kilos 
de amonal, informó ayer la 
Delegación del Gobierno <en 
Navarra. r

Dicha fuente precisó que la 
explosión fue anunciada cinco 
minutos antes de producirse 
mediante una llamada telefóni
ca realizada a la central de la 
Asociación de Ayuda en Carre
tera (DYA) de Guipúzcoa por 
un comunicante que dijo hablar 
en nombre de ETA.

La onda expansiva causó des
trozos, todavía no evaluados, en 
dos de los vehículos que se 
hallaban en exposición, así 
como la rotura de las cristaleras 
del edificio.

El Grupo Municipal Socia
lista de Estella y la Agrupación 
Local del PSN/PSOE conside
ran que el atentado perpetrado 
contra el concesionario de Peu- 
geot-Talbot de Estella “está 
dirigido a deteriorar gravemen

en el que se dirigió a un gim
nasio para prepararse para un 
campeonato de culturismo que 
se iba a celebrar en el mes de 
mayo siguiente.

Sobre las diez y veinticinco 
Ynestrillas regresó a su casa, 
en donde le aguardaban sus 
amigos, y en ella permanecieron 
hasta cerca de las once y media 
de la noche.

En ese momento, los cuatro 
abandonaron el domicilio par
ticular de Ynestrillas y le acom
pañaron hasta el “pub” Babú, 
en donde le dejaron tomando 
unas copas. Por su parte, Anto
nio Salmerón -que juntamente 
con Sáenz de Ynestrillas fue 
condenado por la Audiencia 
Nacional por el asalto en octu
bre de 1983 a un coche radio 
patrulla de la Policía- confirmó 
a Efe su declaración exculpa- 
toria de Ynestrillas.

Para coraborar sus palabras, 
Salmerón ha indicado al juez 
que su coche fue multado el 
día del atentado ante la casa 
de' su amigo por aparcar en 
segunda fila, por lo que en el 
boletín de denuncia recoge la 
fecha y la hora en la que se 
produjo la sanción, “coinciden
te -afirmó- con lo que le he 
contado al juez Garzón”. El 
abogado manifestó que “ha 
quedado claro que mi cliente 
no pudo estar en el restaurante 
Basque en la hora en la que 
se cometió el atentado”. 

te el clima de paz, progreso y 
libertad que deseamos la 
inmensa mayoría de estelleses”. 
En una nota los socialistas de 
Estella subrayan^ que “sigue 
siendo necesario un posiciona
miento; activo de todos los gru
pos políticos, sociales y de la 
ciudadanía de nuestra ciudad, 
contra los que realizan estas 
acciones despreciables y contra 
los que los apoyan, justifican 
o no los condenan expresamen
te”. •

En este sentido se preguntan 
si “es éste el método en el que 
HB se apoya para expresar el 
interés de su acción política por 
Navarra” y anuncian que, en 
caso afirmativo, “nos tendrá 
siempre enfrente”.

Expresan igualmente su 
“enérgico rechazo” a la explo
sión registrada en “Talleres 
Marco”, que consideran una 
“acción terrorista de ETA”, y 
manifiestan su solidaridad con 
los afectados “y con los traba- 
jaores que van a ver interrum
pida o dificultada su actividad 
laboral por la acción de estos 
libertadores”.

BANANAS TOP DISCO
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Durante el día de ayer continuaron las negociaciones encauzadas por Pedro Valdecantos

Los amotinados de Fontcalent retienen 
a cuatro funcionarios en su poder

Ardanza, 
convencido de 
formar “un 
gobierno 
interesante”

Ayer hubo incidentes entre los presos con el balance de un muerto y cuatro heridos

Los amotinados de la cár
cel alicantina de Fontca
lent no habían depuesto su 
actitud a la hora de cerrar 
esta edición y continuaban 
con la idea de negociar con 
Antonio Asunción^ director 
general de Instituciones 
Penitenciarias, mejoras en 
el trato que reciben.

ALICANTE
(Fax-Press) - Antonio Asun
ción permaneció dos horas 
en la cárcel, para regresar 
posteriormente a Madrid. El 
gobernador civil de Alicante 
y el director de la prisión 
son los encargados de nego
ciar con los presos.

Los hechos se iniciaron en 
la mañana de anteayer, cuan
do Manuel Pinteño y Pablo 
Jiménez, dos reclusos del 
módulo 4, apresaron al vigi
lante que se disponía a sacar
les al patio y encauzaron un 
motín al que se unieron una 
veintena de prisioneros.

üii muerto

Retuvieron a diez educa
dores y funcionarios como 
rehenes y, al no encontrar 
el apoyo buscado en este 
módulo, en el que están 
recluidos los presos de ETA, 
los amotinados se hicieron 
fuertes en el módulo 3. A 
lo largo del día se sucedieron 
los incidentes entre los rebel
des y los reclusos que no 
secundaron el motín, con un 
balance de un muerto y cua
tro heridos.

La víctima ha sido iden
tificada como Benhmed 
Chokri, de nacionalidad 
argelina, que fue acuchillado

CC.OO. acusa a la Administración y UGT 
de fraude electoral ante el Fiscal General

►MADRID. (Fax-Press).- El 
fiscal general del Estado, Leo
poldo Torres, intervendrá en las 
supuestas irregularidades 
denunciadas por Comisiones 
Obreras por parte de UGT y 
de la Administración Central.

EI secretario general de 
CCOO, Antonio Gutiérrez, pre
sentó ayer un escrito al Fiscal 
General, en el que se acusa a 
ambos de limitación de la liber
tad sindical, falsedad en docu
mento público y negligencia de 
los funcionarios públicos. Leo
poldo Torres enviará instruccio
nes a los fiscales territoriales 
y a los Tribunales Superiores 
de Justicia para que llevan a 
cabo, si fuera necesario, las 
acciones legales pertinentes en 
caso de que se detecten prác
ticas irregulares en las eleccio
nes sindicales que se vienen 
celebrando en todo el territorio 
nacional, según manifestó 
Gutiérrez.

El secretario general de

Prosigue el motín carcelario en la prisión alicantina de Foncalent.

en el transcurso de los enfren
tamientos. Los cuatro heridos 
fueron internados y evolucio
nan favorablemente de sus 
lesiones.

Los amotinados se conside
ran maltratados, por lo que 
exigen el respeto de la Cons
titución española y de la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal, 
así como la erradicación defi
nitiva de los métodos de tor
tura física y psíquica que han 
denunciado en la cárcel de 
Fontcalent. Por su parte, 
Comisiones Obreras ha seña
lado en un comunicado que 
las causas del motín son “la 
masificación y el hacinamiento 
de presos”, unidos a la falta

CCOO presentó un informe al 
Fiscal General de Estado en el 
que se advierte que se están 
cometiendo irregularidades en 
estos comicios, “mayores y más 
variadas que los detectados en 
las elecciones de 1986’.

En opinión de esta central 
sindical se están vulnerando 
artículos que se refieren a la 
limitación de la libertad sindi
cal, que puede llegar a ser cas- 
tigadop con arresto mayor y 
multa de entre 30.000 y 300.000 
pesetas; negligencia de los fun
cionarios en la persecución de 
los delincuentes, que puede ser 
objeto de inhabilitación; y fal
sedad en documento público, 
castigada con pena de prisión 
menor y multas de cuantías 
similares a las antes menciona
das. Las supuestas actuaciones 
fraudulentas de UGT y de la 
Administración están alterando, 
según Gutiérrez, los resultados 
electorales y podrían modificar 
hasta su distribución. 

de sensibilidad de la Admi
nistración hacia las demandas 
de los reclusos.

En el comunicado se dice 
que Foncalent acoge a 800 
presos, cuando su capacidad 
apenas alcanza para albergar 
a la mitad. Las autoridades 
de las instituciones penitencia
rias, ante la gravedad del suce
so, han decidido evitar la 
actuación de la fuerza pública 
y se han avenido a negociar 
con los rebeldes.

El subdirector de institucio
nes penitenciarias, Gerardo 
Mínguez, siguió el desarrollo 
de los acontecimientos en per
sona. Ayer el director general, 
Antonio Asunción, se despla

1

l.eopoldo Torres, fiscal general del Estado.

zó hasta la cárcel de Font
calent, en donde ha iniciado 
las conversaciones con los 
amotinados, en busca de una 
salida negociada al conflicto. 
Asunción permaneció dos 
horas en la cárcel, para regre
sar posteriormente a Madrid. 
Las conversaciones están sien
do encauzadas por el gober
nador civil de Alicante, Pedro 
Valdecantos, y por el director 
de Fontcalent, Angel Sanz.

En las últimas horas de la 
mañana, los rebeldes liberaron 
a uno de los cinco funciona
rios que retienen como rehe
nes y a 40 internos, los de 
mayor edad, que no participan 
en el motín.

VITORIA. (Efe).-u del,, 
gaciones designadas por el PNvi 
y PSE-PSOE para negociar uní 
nuevo acuerdo de Gobierno d 
coalición en Euskadi comenza 
ron su primera reunión pasadx 
las 17 horas en la sede de S 
nacionalistas de Vitoria.

La primera en llegar fue h 
delegación del PNV, que está 
integrada por Xabier Arzalb 
José Antontio Ardanza, Juj 
Ramón Guevara, Joseba Egui
bar, Juan María Ollora, Josu 
Bergara y Juan Luis Laskurain 
Los socialistas, José María 
Benegas, Ramón Jáuregui 
Jesús Eguiguren, Fernando'' 
Buesa, José Luis Marcos Meri-1 
no, Nicolás Redondo y Joséj 
Antonio Maturana, lo hicieron 1 
minutos después de las cinco 1 
de la tarde, hora a la que estaba 1 
previsto el inicio de la reunión. 1

A la entrada de la misma^ 1 
el candidato a la reelección ! 
como lehendakari, José Anto-l 
nio Ardanza, aseguró que su | 
partido había cursado a los | 
socialistas una invitación “con l 
total y absoluto compromiso de | 
tratar de llegar con ellos a un 1 
acuerdo”. 1

Ardanza se mostró conven-j 
cido de que “es posible formar ij 
un Gobierno interesante” para 1 
la próxima legislatura, por loi 
que la reunión no es el inicio! 
de una situación de “coqueteo 1 
o de marear la perdiz”, aunque ! 
dijo que es difícil que hoy se l 
alcance un acuerdo total. 1

Xabier Arzalluz, presidente 1 
del PNV, señaló que el espíritu 1 
de este primer contacto está en 1 
el establecimiento de las “pos-i 
turas de cada partido, plantean- ! 
do sus puntos de vista”, paral 
que después “se pueda reflexio-l 
nar”. 1

Reparto de carteras

Al contrario de lo dicho por j 
dirigentes nacionalistas ante
riormente, Arzalluz no descartó ! 
que en esta primera reunión de j 
las dos comisiones se puedaj 
hablar de reparto de carteras 
o de cuestiones sectoriales con-| 
cretas. .. 1

Tras asegurar que su partido j 
va a plantear a los socialistas| 
“pocas exigencias” y que nol 
necesariamente” se ya a teneri 
que implicar al Gobierno cen í 
tral en un posible acuerdo,'ej 
presidente del PNV se deca 1 
favorable a establecer un j 
fechas de negociaciones, yaJ j 
“si esta ronda no llegara a u l 
fin, tendríamos que buscaroti»l 
alternativas y eso necesita i 
“'Erpresldente del K.rd 

Socialista de Euskadi y s j 
tario de organización del j 
José María Benegas, a e l 
que en su partido hay j 
pañeros que consideran q j 
las actuales circunstancias » i 
mejor estar en la opos^j 
aunque matizó que qu 1 
escuchar las propuesta ■ 
PNV y, a la vista de eso, j 
si es posible o no fo 1 
Gobierno”. . , negó! 

B.enegas reiteró q“«¡ J 
daciones con el riNv r jj 
complicadas” y 9^^’ ^ P । nal 
no poderlo aseguran 
haberse iniciado las „ 1 
ciones, “pueden ser larfe*^ I
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para González y Mitterrand es conveniente legitimar la fuerza en el Golfo

Respaldan una resolución de 
la ONU para usar la fuerza

^^Continuamos pensando que la paz es preferible a la guerra^^

E¡ presidente del Gobier
no español, Felipe Gonzá
lez, y el de Francia, Fran
cois Mitterrand, que se 
reunieron ayer en París en 
el marco de una cumbre 
hispano-gala, consideran 
conveniente una resolu
ción de la Organización de 
funciones Unidas para 
legitimar una intervención 
armada en el Golfo Pér
sico.

PARIS. (Efe).- Felipe 
González reconoció, en la 
rueda de prensa ofrecida en 
el marco de la cumbre fran
co-española celebrada en la 
capital francesa, que la Carta 
de las Naciones Unidas puede 
dar lugar a diferentes inter
pretaciones.

Franjéis Mitterrand consi
deró “prematuro” hacer 
declaraciones sobre la agra
vación del riesgo de guerra 
en el Golfo Pérsico y si se 
está cerca de un enfrenta
miento militar.

No obstante, subrayó, “con
tinuamos pensando que la paz 
es preferible a la guerra”, 
pero la paz debe ir acompa
ñada del respeto al derecho 
internacional.

Nueva resolución

El jefe de Estado francés 
consideró que la ONU deberá 
redefinir su posición y adop
tar una nueva resolución con 
respecto al conflicto.

Por su parte, el presidente 
del Gobierno español se mos
tró de acuerdo en la prefe
rencia por una solución pací
fica “que lleva implícito el 
cumplimiento de las resolu
ciones de las Naciones Uni
das”.

El acuerdo también existió 
en cuanto a la necesidad de 
una política europea de segu
ndad. ”No es posible hablar 
de política exterior sin tener 
en cuenta la seguridad”, afir-

Termes afirma que el crédito 
de 150.000 millones a la

URSS es desproporcionado
Madrid. (Efe).- EI ex pre- 

' ente de la Asociación Espa- 
de Banca (AEB), Rafael 

^Hiies, calificó ayer de “des- 
^’ c’‘édito de 

^^ pesetas con- 
P^^ ^^ Gobierno a la 

ña di ^“7^"^® 1^ visita a Espa- 
. '*^ soviético, Mijail 

.1, ^^hov. Termes señaló en 
sobj^''?^^^^® ^® ^”^s jornadas 

^ economía española 
\ apertura de los mer- 

Por la ^^^^”’ organizadas 
Indi.e. .^^^ara de Comercio e 

^^ Madrid, que sintió 
P®** el recibimiento 

Püehi P°Í ^^ Gobierno y el 
1» ^* presidente de

En opinión del ex

Felipe González junto a Francois Mitterrand.

mó Felipe González, quien 
reconoció que “eso tiene 
extraordinarias dificultades en 
su traducción práctica”.

La Conferencia sobre 
Seguridad y Cooperación en 
Europa, las relaciones bilate
rales y, sobre todo, cuestiones 
comunitarias, fueron los prin
cipales temas abordados en 
esta cuarta cumbre franco-es
pañola.

Crisis en el gabinete

El presidente del Gobier
no, Felipe González, dijo ayer 
en París que hasta final de 
año no tendrá tiempo para 
pensar en una remodelación 
del Ejecutivo.

González hizo este comen
tario en la rueda de prensa 
en la que él y el presidente 
de la República Francesa, 
Francois Mitterrand, informa
ron de los asuntos tratados 
en la cuarta cumbre hispa
no-francesa. Preguntado por 
Efe por la posibilidad de que 
la próxima cumbre de la 
CSCE, que se celebrará en 
la capital francesa a partir del 
próximo lunes, y su asistencia 
a otras cumbres con Portugal 
y Marruecos, impidan que se 
plantee una remodelación del 
Gobierno, el presidente del 

presidente de la patronal ban
caria, Gorbachov no es el res
ponsable del fin de la “guerra 
fría”, sino que este hecho es 
el resultado de “la firme acti
tud” del ex mandatario estadou
nidense, Ronald Reagan y de 
la pésima situación de la eco
nomía soviética. Termes criticó, 
también, el socialismo practica
do por el Gobierno y calificó 
de “especialmente peligrosas” 
las ideas expuestas por el secre
tario de organización del PSOE, 
José María Benegas, quien 
señaló que el socialismo es el 
único proyecto con vocación de 
garantizar libertad, igualdad y 
solidaridad, frente al neocapi- 
talismo.

Ejecutivo dijo que en la pro
pia pregunta se podía encon
trar la respuesta.

”Yo creo que en la pre
gunta va implícita la respues
ta, porque probablemente de 
aquí a final de año, y ya no 
me pregunten más por eso, 
no tendré tiempo para pensar 
en ello”, agregó.

Previamente a esa cuestión, 
González rechazó, a pregun
tas de los periodistas, que 
hubiera alguna significación 
especial en la presencia en 
la delegación española que 
asistió a la cumbre de algunos 
ministros considerados críti
cos en el seno del Gabinete.

El presidente del Gobierno 
se limitó a aclarar que la com
posición de la delegación se 
realizó tras la propuesta fran
cesa de los asuntos que se 
tratarían en la cumbre cele
brada ayer en París.

Junto al presidente Gon
zález, que viajó en un avión 
de la Fuerza Aérea Española, 
se desplazaron a París los 
ministros de Asuntos Exterio
res, Economía, Defensa, 
Inudstria, Transportes y 
Obras Públicas, además del 
secretario de Estado para la 
Comunidad Europea.

Rafael Termes.

Cristina Almeida: “Iguales no quiere decir que hagamos las mismas tonterías”.

“Mujeres: este muro también nos avergüenza''

Las feministas convocan una 
manifestación en diciembre
MADRID. (Fax-Press).- 

Veinticuatro asociaciones de 
mujeres han convocado para el 
próximo 16 de diciembre, den
tro de una campaña de infor
mación y movilización en defen
sa de sus derechos, una mani
festación en la madrileña Puerta 
del Sol bajo el lema: “Mujeres, 
este muro también nos aver
güenza”.

Cristina Almeida, como res
ponsable del área de la mujer 
de IU -de quien partió esta 
idea-, afirmó que el acto será 
una éxplosión de alegría,' por
que aseguró que “estamos har
tas de ir llorando por todos los 
sitios”.

Reivindicar de nuevo los 
derechos de la mujer será el 
principal objetive) de la mani
festación, aunque, según la 
diputada, “que seamos iguales 
no quiere decir que hagamos 
las mismas tonterías,' en clara 
alusión a las recientes voces de 
mozos que pedían que las muje
res hicieran la “mili”.

El punto kilométrico “cero”, 
instalado en la Puerta del Sol, 
servirá, según las organizadoras, 
como simbólico punto de par
tida de “una sociedad iguali
taria, en la que se cambien los 
comportamientos y los valores”. 
Para la cita, que se pretende 
sea multitudinaria, saldrán 
autobuses de todas las comu
nidades españolas con el objeto 
de crear, en palabras de Cristina 
Almeida, “un ambiente calen
tito”.

En el cartel anunciador del 
acto, que aún no ha sido rea
lizado, irá dibujado un muro 
que llevará diferentes “grafitis 
sobre las agresiones más fre
cuentes de que son objeto las 
mujeres, así como el lema “Mu
jeres: este muro también nos 
avergüenza”. También se pre
tende que las calles que con
fluyen en el lugar de la reunión 
se instalen muros de papel, que 
irán rompiendo las damas que 
accedan por las mismas.

Feministas y gitanas

Entre los 24 colectivos de 
feministas que ya han garan
tizado su presencia destaca la 
aparición por primera vez de 
una asociación de mujeres gita
nas, lo que significa, según 
Almeida, que “en las mujeres 
hay muchas coincidencias en 
todo lo que atañe a cambiar 

' la sociedad”.

Para la diputada de IU, “se 
tiene miedo a la libertad de las 
mujeres”, por lo que intentarán 
que este primer paso se con
tinué presentando iniciativas 
concretas a los poderes públi
cos.

Dentro de las proclamas que 
se pueden leer en el manifiesto 
elaborado por ellas, estas orga
nizaciones consideran impres
cindible la realización de pro
gramas de formación; la crea
ción de infraestructuras que 
permitan la atención de la 
infancia y el reparto de respon
sabilidades familiares; el iniciar 
campañas informativas y de sen
sibilización en los medios de 
comunicación en contra de la 
violencia y de las agresiones 
sexuales; el posibilitar la inte
gración social de las mujeres 
inmigrantes y marginadas; el 
incluir la educación sexual 
como asignatura desde la Edu
cación General Básica; y el esta
blecimiento de medidas de 
acción positiva que faciliten el 
acceso y participación de las 
mujeres a todos los niveles de 
la actividad laboral, social y 
política.

Aborto

En cuanto a alguno de los 
problemas que afectan más 
directamente al colectivo, Cris
tina Almeida considera como 
un error el que se vaya a hacer 
la enmienda del aborto. Según 
ella “no se puede estar perma
nentemente protegiendo a las 
mujeres,' ya que este aspecto 
“está tan estudiado que lo 
vamos a terminar metiendo en 
un museo arqueológico”.

La abogada considera que 
“sólo nosotras somos las que 
tenemos que decidir llevar ade
lante o no un embarazo”.

Por lo que respecta al man
tenimiento que se había hecho 
en el reciente Congreso Socia
lista de la cuota de participación 
de las mujeres, Almeida señaló 
que “la cuota es una lucha con
tra la discriminación”, que gra
cias a ella se había pasado en 
el Congreso de una media de 
representación del 6’5 por cien
to al 13 por ciento, y que aun
que no era todo el nivel más 
óptimo, “lo ideal es consolidar
lo mientras siga el glorioso 
movimiento masculino político 
actual”.
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Un muerto y tres 
mujeres heridas 
graves en una 
explosión de gas 
en Huete

HUETE. (Efe).- Un hombre 
perdió la vida y tres personas 
resultaron heridas de gravedad 
en una explosión de gas regis
trada anteanoche en un bloque 
de pisos de la localidad con
quense de Huete. Según infor
maron ayer fuentes de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil, la víctima mortal es Juan 
Francisco López Serrano, de 79 
años, y las heridas Elena Galán 
Montañés, de 10 años, Amparo 
Martínez Prieto, de 31, y Jose
fina Martínez Robledo, de 42.

En el accidente, que se pro
dujo a las 20,40 horas en la 
calle Mariano de Pozo, resultó 
también herida leve la esposa 
del fallecido, Rosa Alcázar 
Vallega, de 64 años. El cuerpo 
sin vida de Juan Francisco 
López, indicaron las mismas 
fuentes, fue hallado a unos 50 
metros de la casa, ya que salió 
despedido por un balcón debido 
a la onda expansiva. Las tres 
heridas graves fueron traslada
das al hospital Virgen de la Luz 
de Cuenca, a unos 50 kilóme
tros de Huete, donde están 
siendo atendidas de diversas 
quemaduras.

Aunque el inmueble donde 
se produjo el siniestro, con dos 
viviendas en cada una de sus 
tres plantas, se derrumbó casi 
en su totalidad, la, mayoría de 
los integrantes de las seis fami
lias que lo habitan resultaron 
ilesas, indicaron las mismas 
fuentes.

Cerca de cinco 
mil personas 
padecen la 
enfermedad de 
lepra en España

BARCELONA. (Efe).- Cua- 
trocientas cincuenta y siete per
sonas padecen en Cataluña la 
lepra, según un libro , editado 
por la Junta de acción contra 
¡a Lepra (JAL), con motivo del 
25 aniversario de su fundación. 
En España el número de per
sonas que padecen esta enfer
medad está en tomo a 5.000, 
y las provincias de Jaén, Tarra
gona (Delta del Ebro) y Tene
rife son las que registran un 
mayor número de casos en pro
porción a la población.

Por comunidades autónomas, 
Canarias es la que registra un 
mayor porcentaje de casos, 29 
de cada 100.000 habitantes, 
mientras que Galicia es la que 
tienen un índice más bajo, ya 
que solo afecta a 4 de cada 
100.000 personas.

Andalucía y Valencia tienen 
una incidencia en tomo al 22 
por 100.000, mientras que en 
Cataluña y Madrid, que ocupan 
el cuarto y quinto lugar, se sitúa 
en torno a diez casos por cien 
mil. La lepra es una enfemedad 
de declaración obligatoria con 
bajo índice de contagio, que 
suele presentarse preferente
mente en personas adultas de 
50 a 70 años de edad, aunque 
en un 30 por ciento de los casos 
se manifiesta también en niños 
o jóvenes.

El soldado José María Carnero desapareció en 1987 y su cuerpo fue hallado el pasado domingo.

1 <

i
Esta es la hipótesis más creíble según el abogado de la familia del soldado

^^Carnero murió de forma 
violenta en Monte la Reina”

No se ha hallado el cráneo completo del militar desaparecido en 1987

El abogado Jaime Sanz de Bremond, contratado por 
la familia del soldado José María Carnero Fernández 
para esclarecer el caso del hallazgo de los restos mor
tales el pasado domingo en el campo de tiro de Monte 
la Reina, en Zamora, afirmó ayer que la hipótesis 
más creíble es la de “muerte violenta^\

ZAMORA. (Efe).- Jaime 
Sanz de Bremond, contratado 
hace unos tres meses por la 
familia del soldado Camero 
Fernández para investigar la 
desaparición de éste, ocurrida 
el 8 de abril de 1987, y que 
Defensa consideró como una 
deserción, dijo que uno de 
los “datos principales” que 
sostienen la hipótesis de 
muerte violenta es que no se 
haya encontrado el cráneo 
completo.

Para Sanz de Bremond, 
otro indicio importante es 
que los restos del soldado 
hayan sido encontrados a 
escasa distancia de donde 
José María Camero fue visto 
por última vez por sus com
pañeros.

El abogado de la familia 
subrayó también que el hecho 
de que en ninguno de los hue

Mantuvieron una fuerte discusión causada por el deseo de abortar

Degüella a su mujer porque 
no quería el hijo que esperaba

MADRID. (Efe).- El ciuda
dano egipcio Mustafá Kotb El 
Sanafawy, de 34 años, degolló 
ayer de madrugada a su mujer 
en su casa de la localidad 
madrileña de Móstoles tras una 
discusión entre ambos porque 
la víctima, que estaba embara
zada, quería abortar, informa
ron a Efe fuentes policiales.

Los hechos ocurrieron sobre 
la una de la pasada madrugada 
en la vivienda de la pareja, ubi
cada en el número 15 de la calle 
Santander, cuando la mujer, 
Emilia Sánchez Domínguez, de 

sos encontrado aparezcan 
señales de impacto de balas 
no descarta la posibilidad de 
que el soldado fuera alcan
zado por algún disparo.

Sanz de Bremond explicó 
que una bala puede entrar por 
el abdomen de una persona, 
salir por la espalda y no afec
tar a la estructura ósea.

Jaime Sanz' de Bremond 
dijo que .“parece prematuro” 
afirmar que no hay indicios 
que permitan deducir que el 
soldado haya sido alcanzado 
por algún disparo, en relación 
con unas declaración del juez 
togado militar de Valladolid, 
quien entiende del caso junto 
con el juzgado de instmcción 
de Toro (Zamora).

El abogado de la familia 
Camero mostró su esperanza 
de que los análisis del Ins
tituto Anatómico Forense de

31 años y natural de Murcia, 
le dijo a Mustafá Kotb que no 
deseaba tener el hijo que espe
raba, por lo que la pareja 
comenzó a discutir acalorada
mente.

En un momento de la pelea, 
el egipcio cogió un cuchillo de 
cocina y degolló a la mujer, que 
murió instantáneamente.

. Después Mustafá Kotb tele
foneó a su hermano, residente 
en Madrid, para contarle lo 
sucedido y, una vez que éste 
acudió a la casa de la pareja, 
ambos decidieron ir a la comi

Madrid, centro al que serán 
trasladados los restos, contri
buyan a esclarecer muchas de 
las dudas que presenta el 
caso.

El juzgado de instmcción 
de Toro informó de que con
tinúan los rastreos por parte 
del equipo de investigación de 
la Guardia Civil y de la Poli
cía en el campo de maniobras 
de Monte la Reina, en una 
zona de 300 metros de radio 
donde fueron encontrados los 
primeros restos.

El juez de Toro manifestó 
a Efe que en los últimos ras
treos se han encontrado algu
nos trozos del cráneo, uno de 
los cuales mide poco más de 
3 centímetros y tiene un dien
te. También se encontró en 
unos huesos correspondientes 
a un brazo una prótesis metá
lica que fue reconocida por 
el padre del soldado, quien 
recordó que le fue implantada 
en una operación para reducir 
una fractura. Los primeros 
restos de José María Camero 
fueron encontrados el pasado 
domingo entre la maleza por 
un sargento de infantería.

saría de policía.
Cuando los dos hermanos se 

dirigían a explicar lo ocurrido 
en la comisaría, encontraron en 
la calle un vehículo patrulla de 
la policía nacional, por lo que 
decidieron explicar la muerte de 
la mujer a los agentes que se 
encontraban en él. Mustafá 
Kotb, camarero, permanece 
detenido en las dependencias 
policiales a la espera de pasar 
a disposición judicial, mientras 
el cadáver de la mujer ha sido 
trasladado al depósito munici
pal de Móstoles.

Hallan sin vida 
el cuerpo de una 
recién nacida en 
un portal de 
Vitoria

VITORIA. (Efe).-El cuerno 
sm vida de una niña recién naS- 
da fue encontrado por unas 
vecinas en el portal de un 
inmueble de Vitoria entre bol- 
sas de plástico, sin que la Policía 
tenga ningún dato determinante 
sobre la procedencia del misino 
Según confirmó ayer el director 
de Protección Ciudadana de la 
capital alavesa, Alfredo Piris, en 
el inicio de las investigaciones ¡ 
no se ha desechado ninguna ’ 
posibilidad. ■

El cadáver de la recién nacida j 
fue descubierto anteanoche por i 
una mujer y su hija, vecinas del í 
inniueble en cuyo portal apa- 1 
reció el cadáver, quienes al 
abrir la citada bolsa y ver al 1 
bebé solicitaron ayuda a los j 
demás vecinos por medio del 1 
portero automático. 11

Según informó Protección 1 
Ciudadana, el cadáver de la 1 
recién nacida estaba “perfecta- 1 
mente formado” y al final de 1 
su periodo de gestación, por lo ] 
que se encontraba con el cor- 
dón umbilical unido a la pía- 1 
centa. I

Ante la posibilidad de que | 
la recién nacida se encontrara 1 
con„vida, un vecino que se acer- 1 
có al lugar de los hechos subió 1 
el cuerpo a su domicilio para 1 
intentar reanimar al bebé, apli- | 
cándole calor, tarea que no tuvo | 
resultados positivos. I

El cuerpo encontrado en la I 
calle de Vitoria fue trasladado I 
al Hospital Santiago Apóstol. I

Siete muertos y 
dieciocho 
desaparecidos 
por un tifón en 
Filipinas

MANILA. (Efe).- Al menos 
siete personas murieron y otras 
18 continúan desaparecidas a 
paso del tifón tropical “Mim 

que azotó ayer amplias zonas 
del archipiélago filipino, espe
cialmente las islas centrales, 
informaron las autoridades.

Varios miles de familias pen
dieron sus hogares y tuvieron 
que ser evacuadas al queo 
anegadas sus viviendas a con 
secuencia de los fuertes agua
ceros y vendavales. I

Las zonas más azotadas I 
sido las islas centrales de ■ 
yas y el norte de la menú' 1 
de Mindanao. Las líneas a I 
filipinas cancelaron iodo ■ 
vuelos con las zonas afe 1 
en el centro y i | 
piélago, y la | 
prohibió a las embarca ■ 
abandonar los .ejvicios 1

Según fuentes de los s ■ 
costeros de la 
embarcaciones de la 1 
cuatro mercantes que ^^ jj I 
amarrados en el P'^^, . I 
ciudad central de Le J ■ 
el meridional de Qg V . I 
hundieron debido ios ■ 
condiciones climatologi ■

Dieciséis tripulantes^^ ■ 
núan desaparecidos y B 
conoce el paradero de . lo,■ 
personas, tras el hundiru- | 
de un pequeño barco. ■
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1^8 agricultores 
europeos 
protestan contra 
la reducción de 
subvenciones

GINEBRA. (Efe).- Varios 
miles de agricultores proceden
tes de Suiza, Alemania, Francia 

Austria se manifestaron ayer 
frente de la sede del Acuerdo 
General sobre Aranceles Adua
neros y Comercio (GATT), en 
protesta por la marcha de Ias 
negociaciones hacia el desman
telamiento del proteccionismo 
agrario.

Los manifestantes iniciaron 
su protesta ante el edificio de 
las Naciones Unidas en Gine
bra, donde enarbolaron pancar
tas que rezaban rótulos como 
“el pequeño agricultor debe 
vivir”, “con el GATT no tene
mos futuro”, “sin pequeños 
agricultores, el medio ambiente 
morirá”...

Según la resolución elabora
da por la asociación Agricul
tores de Europa con motivo de 
esta manifestación europea, las 
negociaciones del GATT ponen 
actualmente en peligro el futuro 
de millones de agricultores en 
Europa.

“Todos los agricultores del 
mundo estamos interesados en 
que las negociaciones de la 
Ronda Uruguay concluyan con 
un acuerdo que sea equilibrado 
con el objetivo marcado en la 
declaración de Punta del Este 
y cree condiciones ordenadas 
para el comercio internacional 
de productos agrícolas y alimen
tarios”, agrega el documento.

La resolución añade que “la 
agricultura europea no acepta 
que las negociaciones del 
GATT se inspiren esencialmen
te en consideraciones comercia
les y ningún país del mundo 
puede permitirse el que su 
aprovisionamiento alimentario 
dependa únicamente de contin
gentes económicos”.

En opinión del colectivo 
agrario europeo, “un liberalis
mo puro y duro implica obli
gatoriamente una producción 
de productos alimentarios bara
tos que destruye las estructuras 
de las explotaciones familiares 
y conduce a una industrializa
ción de la agricultura y a una 
desestabilización de los merca
dos agrícolas”.

Eas organizaciones represen
tadas lanzaron un llamamiento 
tttgente a las partes contratan
tes del GATT para que logren 
an compromiso que tenga en 
eaenta los aspectos no eco
nómicos.

Mercado de divisas
Mone^ Comprador Vendedor
} dólar USA ........ ....................... 93.4.37 93.6711 ecu.... 130.444

63.343' fnarco alemán................................. ........................63.185
* Juaneo francés...............................
¿bra esterlina..................................
« 'ras italianas..............................

francos belgas............................
florín holandés.......

........................18.806 18.854

......................183.760 184.220

......................... 8.405 8.427

......................306.451 307.219

....................... 56.039 56.179
corona danesa.................................
bbra irlandesa...... ..........................

........................16.509 16,551

......................169.428 169.852
100 portugueses..................
dolar canadiense.........................  

.................

........................71.680 71.860

........................61.473 61.627

....................... 80.080

....................... 74.736
80.280
74.924

1 yens japoneses........................... ....................... 72.434 72.616
Corona sueca ......................16.840 16.882

1 noruega............................... .........................16.185 16.225
‘ '“reo finlandés..............................

I ^I'oos austríacos.....................
“Olar australiano...........................

....................... 26.352 26.418

..................... 898.925 901.175

....................... 72.759 72.941

Después de considerar las aportaciones hechas por sindicatos y patronal

Noval presentará en breve el 
anteproyecto sobre el CES

La CEOE valora positivamente el borrador presentado ayer por el ministro

El anteproyecto de Ley 
que desarrollará el Con
sejo Económico y Social 
(CES) se presentará en 
breve al Consejo de Minis
tros, con objeto de que 
éste lo remita a las Cortes 
para su debate y posterior 
aprobación, según confir
maron fuentes cercanas al 
ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social.

Alejandro DE ANTONIO

MADRID. (Fax Press).- El 
titular de este Ministerio con
siderará las propuestas reali
zadas por sindicatos y patro
nal durante las últimas sema
nas, antes de dar a conocer 
el texto final del Gobierno.

Juan Jiménez Aguilar, 
secretario general de la 
CEOE, afirmó, tras la reu
nión mantenida ayer con el 
ministro de Trabajo, Luis 
Martínez Noval, que los 
empresarios valoran positiva
mente el texto del CES, aun
que señaló que su organiza
ción considera que el Gobier
no debería estar representado 
en la formación del Consejo.

A este respecto defendió 
su carácter tripartito “a modo 
del que existe en los demás 
países europeos, en donde la 
Administración central es una 
parte más del CES”. El repre
sentante de los empresarios 
manifestó que el Gobierno ha 
ajustando el borrador del 
anteproyecto de acuerdo con 
las consideraciones que los 
demás interlocutores sociales 
han realizado durante las últi
mas reuniones. Sin embargo 
señaló que todavía el texto 
no refleja todas las aspiracio
nes de la patronal “aunque 
participaremos activamente, 
tanto CEOE como CEPY- 
ME, cuando el CES esté ple
namente constituido”.

Carácter consultivo

El secretario general de 
la CEOE consideró positivo 
el carácter de consulta del 
Consejo y dijo que lo con
trario -propugnado por 
CC.OO.sería convertir al CES

J. Aguilar añnna que la CEOE participará activainente en el CES.

1

en la primera Cámara legis
lativa del país en asuntos 
económicos.

Salario social en Andalucía

Por otra parte, la Junta 
de Andalucía y los sindicatos 
UGT y CCOO superaron 
ayer sus últimas discrepancias 
sobre el salario social y han 
anunciado que la próxima 
semana se aprobará definiti
vamente el decreto que per
mita su implantación en 
Andalucía.

El consejero de Trabajo, 
Francisco Oliva, informó en 
una conferencia de prensa 
que el salario social se con
cederá para seis meses, reno
vables por otros tantos a jui
cio de la Comisión de Eva
luación, y que en los casos 
de unidad familiar uniperso
nal el límite mínimo de edad 
para percibirlo será de 35 
años.

Los sindicatos defendían 
hasta ahora que la ayuda eco
nómica se concediese por 
períodos de dos años y, res
pecto a las unidades uniper
sonales, pretendían que no 
tuvieran límite de edad, mien
tras que el Gobierno deseaba 
no concederlo a los menores 
de 40 años.

Las órdenes vendedoras 
marcaron la pauta bursátil
MADRID. (Fax Press).- La 

fuerte subida protagonizada en 
la jornada de ayer por la Bolsa 
de Madrid se vio rápidamente 
truncada con las realizaciones 
de beneficios en la mayoría de 
las sociedades.

El buen comportamiento de 
Wall Street y Tokio permitió 
que el dinero dominara en 
todos los valores aunque el 
papel no tardó en hacer acto 
de presencia.

Ai cierre de la sesión el índi
ce general tan >olo ¡¿‘gró apun

Integrantes 
del CES

Respecto a los tres 
grupos que formarán el 
CES (sindicatos, 
empleadores y varios), 
Juan Jiménez Aguilar 
consideró que el borra
dor les ofrece autono
mía en sus funciones 
que repercutirá en la 
buena marcha de los 
mismos.

Con la reunión de 
ayer finalizaron las ron
das de consulta entre 
Gobierno, sindicatos 
mayoritarios y la patro
nal, en relación al ante
proyecto de ley que 
desarrollará el artículo 
132 de la Constitución 
y que obliga a la crea
ción del Consejo Eco
nómico.

El Consejo de Minis
tros tendrá que remitir 
al Congreso de los 
Diputados, una vez que 
Trabajo presente el 
anteproyecto de ley, el 
texto definitivo para su 
aprobación. 

tarse unas centésimas con lo 
que las cosas vuelven a su sitio 
y al cierre las órdenes vende
doras marcaron la pauta para 
la apertura de hoy. El volumen 
de contratación fue alto, aun
que la actividad estuvo centrada 
en valores muy selectivos.

Los índices de las bolsas 
españolas quedaron así: 
Madrid, 231,70 enteros (subió 
0,20 décimas), Barcelona, 
231,05 (-0,36), Bilbao, 313,06 
(subió 2.88 puntos) y Valencia 
189,16 (-0,28).

La inversión 
extranjera en 
España creció en 
octubre un 
153,44 por ciento

MADRID. (Efe).- La inver
sión extranjera en España 
durante el mes de octubre 
ascendió a 279.411 millones de 
pesetas, un 153,44% más que 
en octubre de 1989, que sitúa 
el acumulado del año en 1,585 
billones de pesetas, el 62,97 por 
ciento más que en el mismo 
período del año pasado.

En octubre continuó el 
aumento del volumen de la 
inversión extranjera para prés
tamos a largo y el número de 
expedientes autorizados para 
este tipo de operaciones, que 
es el único que registra una tasa 
positiva, mientras el sector 
financiero, seguros, y de servi
cios prestados a las empresas 
y alquileres concentra la mayor 
parte de las inversiones.

Según los datos facilitados 
ayer por la Dirección General 
de Transacciones Exteriores del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda, el número de expe
dientes autorizados continúa a 
la baja, con 292 en octubre, un 
65,03 por ciento menos que en 
octubre de 1989, y 4.033, en lo 
que va de año, el 42,57 por 
ciento menos que en los diez 
primeros meses del año pasado.

Durante el pasado mes, los 
expedientes autorizados para 
inversión extranjera descendie
ron un 73,15% respecto a octu- 
bre-89, aunque el montante glo
bal de la inversión para estas 
operaciones, que fue ademas la 
más importante, registró un 
incremento del 343,^%, con 
126.788 millones de pesetas.

La producción 
de la OPEP 
supera el límite 
acordado antes 
de la crisis

NUEVA YORK. (Efe).- La 
producción de petróleo de los 
países de la OPEP supera ahora 
el límite de 22,5 millones de 
barriles diarios, acordado antes 
del estallido de la crisis del Gol
fo Pérsico, pese a la pérdida 
del crudo de Irak y Kuwait por 
el embargo económico decre
tado por la ONU.

Varios expertos estadouni
denses sostuvieron que, aunque 
persista la crisis del Golfo, pero 
siempre y cuando no haya 
guerra, podría darse un exceso 
de oferta, y constataron que se 
ha reducido la demanda debido 
al aumento de los precios y la 
desaceleración económica en 
varios países importadores.

“El equilibrio entre oferta y 
demanda se ha restablecido en 
los mercados petroleros pese a 
la pérdida de unos cuatro millo
nes de barriles” procedentes de 
Irak .y Kuwait, declaró Michael 
Rothman, analista energético 
de “Merrill Lynch Capital Mar- 
kets” al diario “The Wall Street 
Journal”.

Rothman, quien calificó de 
“precario y delicado” ese equi
librio, fue uno de los primeros 
expertos en revisar a la baja 
la demanda de crudo desde el 
comienzo de la crisis del Golfo.
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Esta cantidad representa un incremento del cinco por ciento con respecto ai año anterior

REPSOL obtuvo 54.000 millones de
pesetas de beneficios hasta septiembre

El precio de la 
bombona de 
butano podría 
aumentar unas 
90 pesetas

EI volumen de inversiones en estos nueve primeros meses asciende a 73.872 millones

los benefícios después de impuestos del grupo Repsol 
ascendieron a lo largo de los nueve primeros meses 
¿el año a 53.913 millones de pesetas, lo que representa 
un incremento del 5% con respecto a los resultados 
obtenidos el año pasado, 
trimestre se situaron en

Los resultados en el tercer 
14.231 millones de pesetas. 

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax Press).- 
El resultado operativo, por 
su parte, correspondiente al 
tercer trimestre, se elevó en 
un 16 por ciento hasta con
tabilizar 23.993 millones de 
pesetas, estabilizándose prác
ticamente los resultados ope
rativos a lo largo de los tres 
trimestres de este año en los 
82.338 millones de pesetas.

La continuidad en el cre
cimiento moderado de los 
resultados de la compañía,-a 
pesar de los acontecimientos 
internacionales que han teni
do lugar en el tercer trimes
tre como consecuencia de la 
crisis del Golfo y de los cam
bios experimentados en el 
mercado interior, después del 
sistema de precios máximos 
para los carburantes y los 
combustibles.

Por lo que se refiere a los 
resultados por áreas de acti-

vidad, en la de exploración y 
producción, aunque se ha pro
ducido un aumento en los pre
cios del crudo, los resultados 
obtenidos en otras áreas, 
como por ejemplo la actividad 
registrada en exploración y 
desarrollo, lo que se traduce 
en un aumento de las amor
tizaciones. Los resultados ope
rativos en la actividad de refi
no y marketing durante el ter
cer trimestre se ha elevado a 
19.091 millones de pesetas, lo 
que supone un notable incre
mento respecto a los mismos 
resultados registrados durante 
el año pasado.

El área química ha expe
rimentado un descenso debido 
a la dificultad de trasladar al 
consumidor los aumentos de 
precios de las materias primas. 
En cuento al área gasista, el 
resultado operativo se ha 
mantenido similar al año ante
rior, a pesar de que la empresa 
ha absorvido de totalmente el

El beneficio en la actividad de refino y marketing se elevó a 19.091 millones.

* 
1

encarecimiento en las impor
taciones.

El volumen total de inver
siones hasta septiembre de 
1990 ha ascendido a 73.872 
millones de pesetas, que no 
incluyen todavía la operación 
de compra de los activos de 
exploración y producción de 
la compañía CONOCO en el 

desierto oriental egipcio. 
Repol se ha hecho cargo ya 
de la gestión de la compañía. 
Esta operación, que se cerró 
antes del inicio de la crisis 
del Golfo Pérsico, ha permi
tido a la compañía española 
a unas reservas probadas, así 
como a un área con un impor
tante potencial exploratorio.

MADRID. (Efe).- La repre
sentación del Ministerio de 
Industria en la Junta Superior 
de Precios ha propuesto una 
subida de 90 pesetas para la 
bombona de butano, con lo que 
su coste podría pasar de 745 
a 835 pesetas, informaron fuen
tes sindicales de este organismo.

Los mismos medios señala
ron que el resto de los repre
sentantes de la Administración 
y la CEOE en la Junta Superior 
de Precios proponen un incre
mento hasta las 820 pesetas, es 
decir 75 pesetas más que el pre
cio actual de venta al público.

A juicio de estas fuentes, la 
repercusión del IVA en los nue- 

• vos precios supondría un alza 
de 80 a 90 pesetas si se acepta 
la propuesta de Industria y un 
incremento de 80 a 88 pesetas 
en el caso de que se admita 
la subida propuesta por empre
sarios y Administración.

El Consejo de Ministros 
podría autorizar este viernes o 
la próxima semana la que será 
segunda subida de precios en 
el butano desde el 1 de agosto, 
fecha en que se elevó la tarifa 
de la bombona de 710 a 745 
pesetas. Este incremento de 
precios tiene como objeto cum
plir las previsiones de beneficios 
de Repsol, ya que, con el precio 
actual, dichos beneficios se 
situarían en 3.600 milones de 
pesetas, en lugar de los 4.300 
calculados.

COPE
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Si lu suscripción es por un año, le ob- 
sequiunios con una calculadora que 

habla y si es por seis meses un abre 

cartas eléctrico.

BW SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

a THbuna de Ciudad Real lanza 

una campaña de suscripciones que

va a dar mucho que haWar.

Al suscribirse usted recibirá día a día

en su casa, su empresa o allá donde 

desee toda la informadón clara y di

recta de La lobuna.
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Atentamente les saluda.

Fdo. -----.-._-._---------.--------............. '**
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LaentrevisU de ayer entre Mubarak y GadafTi podría ser el comienzo de la preparación de una “cumbre árabe”.

1 1

Durante la reunión que mantuvieron el lunes el ministro de Exteriores chino y el presidente iraquí

China advierte al régimen iraquí que 
no vetará las resoluciones de la ONU

Sadam Husein afirma que su país está preparado para hacer sacrificios en beneficio de la paz

China ha advertido a Irak que no ejercerá su derecho 
a veto en el Consejo de Seguridad de la ONU, en 
ti caso de que se elabore una resolución que incluya 
la utilización de la fuerza para expulsar a las tropas 
que invadieron Kuwait el pasado dos de agosto.

AMAN. (Fax Press).- Según 
fuentes diplomáticas del Golfo 
Pérsico, el ministro de Asun
tos Exteriores chino, Qian 
Qichen, le dió a conocer el 
lunes a Sadam Husein, duran
te la entrevista de dos horas 
que mantuvieron en Bagdad, 
la posición de su país. El jefe 
de la diplomacia china intentó 
eonvencer al dictador iraquí 
de que debía negociar mien
tras pudiera. Trató por todos 
los medios de presionarle para 
que suavice su actitud en la 
t^sis, acepte la celebración de 
ana cumbre árabe” que bus
que una solución definitiva al 

Margaret Thatcher, a la espera 
^el posible desafío de Heseltine

lío al N^^^‘ ^^^^)-' ^" ^es^' 
Oml . 8° en el Partido 
fliernnr?^°’^ ^- Margaret That- 
í la n• *^*^ ^^ñar politicamente 
*elff^^^ "^’nistra británica 
*1 caví '^^-^^ ^^^^ planes para 
^ QiiP ™^^ ^ne improbable, 

P*^^^^ “”^ elección
El •

^ichapi ¿"^‘nistro de Defensa 
'“’Ponant ^J*^’ne, el rival más 
*'’’ii(lo o 1 ^^ thatcher en el 
^'^r k^^’^^nte, podría pre- 
*'‘'laiüra^^ ° mañana su can- 
I’f'niera m^*? reemplazar a la 

■nistra como líder de 

conflicto, y haga algunas con
cesiones.

Efecto inmediato

Aparentemente las presio
nes de la diplomacia china han 
tenido un efecto inmediato. 
Sadam Husein dijo a Qian 
Qichen que su país está “pre
parado para hacer sacrificios 
con el fin de alcanzar la paz”, 
de acuerdo con la información 
facilitada por la agencia oficial 
iraquí INA. Este medio de 
comunicación controlado por 
el régimen de Bagdad no 
especifica a qué clase de “sa-

los “tories”.
La presión es intensa para 

que Heseltine “de la cara o se 
calle”, como lo acusan sus crí
ticos, quienes argumentan que 
podría perder credibilidad si 
decide no presentar su candi
datura para no “quemarse” 
anticipadamente.

Thatcher dijo anteanoche en 
un discurso ante el Ayunta
miento de la “city” de Londres 
que estaba dispuesta a “pulve
rizar” cualquier desafío a su 
liderazgo en el partido, y los 
principales miembros de su 

crificios” se refirió Sadam, 
aunque señala que el presi
dente de Irak aseguró que 
“siempre sería generoso en un 
diálogo de igual a igual, basa
do en el respeto mutuo”.

China también parece 
haber conseguido que las 
autoridades de Bagdad se 
replanteen a posibilidad de 
una “cumbre árabe”, casi des
cartada al principio por fuen
tes oficiales iraquíes.

Más diplomacia

Probablemente para hablar 
de la idea del rey de Marrue
cos se desplazó ayer hasta 
Libia el presidente de Egipto, 
Hosni Mubarak. El jefe de 
Estado egipcio se ha entre
vistado con Muamar El-Ga- 
daffi, quien recibió un men
saje del presidente de Irak.

Gabinete han iniciado una cam
paña para apoyaría.

Heselttine, o cualquier otro 
político conservador, tiene de 
plazo hasta mañana para pre
sentar su candidatura y los 
seguidores del ex ministro afir
man que este podría obtener 
hasta 120 votos en una primera 
votación. Se necesitan 159 votos 
de los 372 diputados conserva
dores para forzar una segunda 
votación y en la primera un can
didato tiene que obtener una 
mayoría, más un 15% de votos 
sobre su más inmediau» rival. 

Podría ser el comienzo de la 
preparación de la “cumbre 
árabe” que trataría de encon
trar una salida no bélica a la 
crisis del Golfo dentro de la 
propia región.

Por otro lado, el jefe de 
la organización para la libe
ración de palestina, Yassir 
Arafat, llegó a Siria para tratar 
con el rey Hussein la posi
bilidad de llevar a cabo la 
cumbre árabe propuesta por 
Marruecos para evitar el esta
llido de la guerra.

Advirtió que una cumbre 
árabe “necesita mucha consul
ta y preparativo para que ten
ga éxito”, al tiempo que se 
mostró optimista por el hecho 
de que varios países europeos 
y la mayoría de los países no 
alineados secunden una solu
ción árabe bajo auspicio inter
nacional.

Margaret Thatcher.

Cuéllar dispuesto a llegar al nnal.

Israel condiciona 
la misión 
investigadora del 
enviado de 
Naciones Unidas

JERUSALEN. (Efe).- El 
subsecretario general de las 
Naciones Unidas, Jean Claude 
Aimee, invitado por Israel para 
debatir la situación de los pales
tinos, estará condicionado en su 
misión, si ésta se concretase.

Aimee “tendrá que abstener
se” de discutir la matanza poli
cial de 17 árabes en la ciudadela 
antigua de Jerusalén, el pasado 
8 de octubre, afirmó Yosi Ben 
Aharon, director de la oficina 
del primer ministro israelí, Isaac 
Shamir.

Asimismo, tendrá que abste
nerse de tratar el asunto de la 
protección de las Naciones Uni
das a la población árabe de los 
territorios ocupados, agregó el 
funcionario israelí después de 
anunciarse el lunes la decisión 
de invitarle.

El Gobierno israelí se había 
negado a cooperar con las 
Naciones Unidas en la inves
tigación de la matanza de pales
tinos en la explanada de las 
mezquitas de Al-Aksa y de 
Omar, conforme a las resolu
ciones 672 y 673 del Consejo 
de Seguridad de la ONU, apro
badas el mes pasado.

Israel rechazó esas resolucio
nes por considerarías “una inje
rencia en nuestros asuntos 
internos” y por desconocer “la 
soberanía israelí en Jerusalén, 
su capital”.

El embajador israelí ante las 
Naciones Unidas, Yoram Ari- 
dor, dijo ayer a la emisora de 
las fuerzas armadas de Israel 
que la invitación “nada tiene 
que ver” con las citadas reso
luciones del Consejo de Segu
ridad, “que nuestro Gobierno 
ha rechazado”.

El diplomático explicó que la 
decisión del Gobierno israelí no 
será aceptada por todos los paí
ses representados en el Consejo 
de Seguridad, “pero ello nó es 
necesario”, y subrayó que esto 
depende del secretario general 
de la ONU, Javier Pérez de 
Cuéllar.

El embajador informó que ni 
el secretario general de la 
ONU, ni el Gobierno de Esta
dos Unidos, con el cual negoció 
Israel la invitación a Aimee, han 
aprobado aún la propuesta.

El anuncio de la invitación 
fue hecho el lunes, por el minis
tro de Asuntos Exteriores israelí 
David Levy.
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Los dos dirigentes soviéticos analizaron eJ pasado domingo en una entrevista la situación del país

Boris Yeltsin propone a Mijail 
Gorbachov un Gobierno de coalición
Según el líder radical, la Federación Rusa dispondrá de un canal de TV y una cadena de radio

El presidente del Parlamento de la Federación Rusa, 
el reformista radical Boris Yeltsin, ha propuesto al 
jefe del Estado de la Unión Soviética, Mijail Gorbachov, 
la formación de un Gobierno de coalición de unidad 
nacional para salir de la aguda crisis que atraviesa 
el país.

MOSCU. (Efe).- Yeltsin 
informó ayer, ante el Parla
mento Ruso, de la extensa 
entrevista que celebró el pasa
do domingo con Gorbachov, 
en la que los dos dirigentes 
soviéticos analizaron la situa
ción del país.

Según Yeltsin, Gorbachov 
aceptó delimitar los poderes 
entre el Gobierno central y 
el de la Federación Rusa, y 
para refrendar el acuerdo, el 
presidente del Parlamento 
Ruso propuso que ambos fir
maran un protocolo sobre las 
coincidencias logradas.

“Este y otros acuerdos afec
tan los intereses de Rusia”, 
destacó Yeltsin al indicar que 
había logrado la aceptación 
por parte de Gorbachov para 
que la Federación Rusa 
obtenga la parte proporcional 
de la indemnización que dará 
Alemania a la URSS por la 
repatriación de los militares 
soviéticos estacionados en la 
antigua República Democrá
tica Alemana, la mayoría de 
los cuales son rusos.

El político radical propuso 
a Gorbachov la formación de 
un Gobierno de coalición, en 
el que el Parlamento de la 
Federación Rusa propondría 
los candidatos para el cargo 
de primer ministro y las car
teras de Defensa y Finanzas.

Yeltsin dijo también que 
trató con el presidente de la 
URSS sobre el proyecto de 
un nuevo tratado de la Unión 
y sobre la división de funcio
nes entre el Gobierno central 
y la Federación Rusa, la más 
extensa, poblada y rica de las

Dos conservadores optan por 
la presidencia en Guatemala

Irán anuncia la liberación 
de los rehenes británicos

GUATEMALA. (Efe).- Los 
conservadores Jorge Carpio y 
Jorge Serrano disputarán la pre
sidencia de Guatemala el próxi
mo 6 de enero al obtener el 
mayor número de votos, aunque 
sin alcanzar la mayoría abso
luta, en la primera vuelta de 
las elecciones del domingo.

Con el 70% de los votos 
escrutados, aproximadamente, 
Carpio, candidato de la Unión 
de Centro Nacional ha obtenido 
el 25,50 por ciento de los sufra
gios, y Serrano, del Movimiento 
de Acción Solidaria el 24,35 por 
ciento.

En número de votos, Carpio 
ha conseguido 331.439, y Serra
no, 316.532, mientras que el ter
cer candidato, Alvaro Arzú, del 
Partido de Avanzada Nacional 
(PAN), ha obtenido 234.656 
sufragios, y Alfonso Cabrera, de 
la Democracia Cristiana, en el 
poder, 220.444.

quince repúblicas soviéticas.
Según Yeltsin, se ha alcan

zado un principio de acuerdo 
sobre muchas cuestiones, 
incluido el establecimiento de 
un canal de televisión y una 
emisora de radio de la Fede
ración Rusa.

Yeltsin precisó, no obstan
te, que también hubo algunos 
desacuerdos, y citó en concre
to la cuestión del sistema 
tributario.

Gorbachov, satisfecho

Por su parte, Mijail Gor
bachov afirmó que tras el 
encuentro mantenido con el 
presidente del Parlamento 
Ruso, Boris Yeltsin, está segu
ro de que “el centro y la direc
ción de Rusia van a actuar 
en un espíritu que responda 
a los intereses de nuestro 
Estado multinacional”.

Gorbachov hizo estas decla
raciones en una reunión que 
mantuvo ayer con diputados 
militares de distintos parla
mentos de la Unión Soviética 
en la que se trató sobre la 
situación actual en el ejército 
soviético.

Según la agencia soviética 
Tass, el presidente de la 
URSS calificó de “muy seria 
y constructiva” la entrevista 
que mantuvo con Yeltsin, la 
primera de ambos dirigentes 
desde el pasado verano y, tras 
el distanciamiento provocado 
por sus diferencias en torno 
a la reforma económica y al 
programa de transición a un 
sistema de mercado.

Tras señalar que las deci-

La abstención, mayor a la 
prevista, fue del 40 por ciento 
sobre un censo electoral de 3,2 
millones de personas y en un 
país de nueve millones de habi
tantes, lo que significa que el 
candidato que alcance el mayor 
número de votos no pasará de 
los 400.000.

Al conocer su victoria, Car
pio, político conservador mode
rado de 58 años, afirmó que 
“Guatemala no quiere ver el 
pasado y con nosotros está 
apostando por el futuro”.

Serrano, evangelista de 45 
años, ha obtenido resultados 
sorprendentes, que ninguna 
encuesta electoral pronosticaba, 
y se mostró seguro de llegar 
a la Presidencia, “porque no 
tengo pleitos con nadie”.

El presidente saliente, el 
democristiano Vinicio Cerezo, 
calificó de “imprevisible” el 
triunfo uel candidato del MAS.

El pacto entre Gorbachov y Yeltsin parece renacer.
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siones adoptadas en las últi
mas semanas por el Sóviet 
Supremo (Parlamento) de la 
Federación Rusa sobre la 
soberanía económica causaron 
inquietud entre la población 
rusa y la de toda la Unión, 
Gorbachov expresó su segu
ridad de que en el futuro, el 
Gobierno central y las auto
ridades rusas “van a trabajar 
conforme a los interéses de 
nuestro Estado multinacio
nal”.

En la formación de este 
Gobierno de coalición, Rusia 
pretende reservarse el derecho 
de proponer los candidatos al 
cargo de primer ministro, así 
como de los responsables de 
las carteras de Defensa y 
Finanzas.

Según el portavoz presiden
cial, V. Ignatienko, el hecho 
de que Yeltsin se haya refe
rido a la posibilidad de un 
Gobierno de coalición no sig
nifica “que el presidente 
disuelva el Ejecutivo”.

TEHERAN. (Efe).- El líder 
del ala dura del régimen iraní, 
Ali Mohtashemi, afirma que los 
rehenes británicos detenidos en 
El Líbano, entre ellos Terry 
Waite, serán liberados en los 
próximos días, informó ayer el 
periódico iraní “Abrar”.

En una entrevista concedida 
a este diario, Mohtashemi, anti
guo ministro de Interior iraní 
y ahora diputado por Teherán, 
destacó que la liberación de los 
ciudadanos británicos se llevará 
a cabo a pesar de que varios 
rehenes iraníes permanecen 
retenidos por la milicia falan
gista en el enclave cristiano del 
Líbano.

Los tres prisioneros británi
cos que aún permanecen en El 
Líbano son Jackie Mann, 
secuestrado en mayo de 1989, 
John McCarthy, capturado en 
abril de 1986 y el reverendo 
Terry Waite quien fue secues

Futuro de
Crimea

Ambos dirigentes dis
cutieron el futuro de la 
península de Crimea, 
parte del territorio de 
Rusia hasta que el 
Gobierno central se la 
regaló a Ucrania des
pués de la muerte de 
Stalin, y de cuyo terri
torio fueron deportados 
a Siberia los tártaros 
durante la Segunda 
Guerra Mundial, y acor
daron que su destino 

, debe ser decidido por 
sus habitantes y los tár
taros que quieran vol
ver.

El presidente ruso 
insistió ante Gorbachov 
sobre la necesidad de 
que se abran las actuales 
ciudades cerradas. 

trado cuando intentaba nego
ciar la liberación de sus com- 
patritotas en enero de 1987.

EJ Gobierno iraní había vin
culado la cuestión de los rehe
nes occidentales en El Líbano 
a la liberación de cuatro ciu
dadanos de Irán que fueron 
capturados por la milicia cris
tiana Fuerzas Libanesas (FL, 
ahora comandadas por Samir 
Yayaa), cuando estaban bajo el 
mando de Elie Hobeika.

Por otra parte, un total de 
44 prisioneros de guerra egip
cios, capturados en Irán durante 
la guerra contra Irak, fueron 
puestos ayer en libertad, infor
mó la agencia de noticias iraní, 
IRNA.

Ixt liberación se realizó a 
petición del jeque Mohamad 
Gazali, eminente religioso egip
cio que se encuentra actualmen
te en Teherán.

Un soldado i 
israelí fue 
asesinado ayer 
por un guerrillen, 
palestino

JERUSALEN. (Efe), n 
guerrillero palestino mató 
a un militar israelí en la r 
Jordania ocupada, y un joJ: 
también palestino, hirió a dn 
policías de fronteras en Je»' 
salén, informaron las autorida 
des israelíes.

Las mismas fuentes precisa 
ron que el palestino, arniadoi 
con una pistola, mató en la i 
madrugada del martes, junto a 1 
la frontera jordana, al sargentoi 
primero Pinjas Levy, un reser.I 
vista israelí de 37 años, mientras 
vigilaba un puesto militar de l 
Cisjordania ocupada. I

El ataque se produjo cerca | 
del puente Adan (Damya)del I 
río Jordan. I

El guerrillero palestino, ves-1 
tido de civil, fue desarmado y | 
detenido por soldados israelíes,! 
informaron fuentes militares de I 
Israel, quienes no facilitaron la 
identidad del agresor.

La radio estatal israelí infor
mó que el agresor es un joven 
de 17 años, militante de “Yihad 
Islami” (Guerra Santa Islámi
ca), y que, además de la pistola, 
llevaba un puñal.

Por otra parte, dos jefes de 
la guardia policial de fronteras 
fueron atacados ayer por mi 
joven palestino que empuñaba 
un cuchillo de cocina, en elj 
barrio musulmán de la antigua] 
ciudadela de Jerusalén. ]

Los agentes fueron interna
dos con heridas leves en la 
espalda y en una mano en el 
hospital “Hadasa”, y el agresor, 
de unos 20 años, se dio a la 
fuga, informó un portavoz poli
cial.
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La OLP no utilizará el 
territorio libanés
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Por otra parte, el presidente 
de Líbano, Elias Haraui, decía-' 
ró ayer a Efe que su Gobiemoi 
no permitirá que la 0^8®®' -. „ 
ción para la Liberación dt lldói 
Palestina (OLP) utilice el teni-1 ladi 
torio libanés para atacar 3 
Israel.

“Las fuerzas de seguridsd 
libanesas son las responsabte 
de la seguridad en todo el p^ 
y en adelante no se permita 
que las fuerzas palestinas, 0 
cualesquiera otras, utilicen í| 
territorio libanés para atacar«
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Israel”. ■
El jefe del Estado IM 

excluyó volver a 
la OLP tenga un papel mil 
en su país, en alusión a 
acuerdos palestino-libanes 
mados en ElCairoen l972, J|W
permitían la “^“^ial*! 
independiente de las 
palestinas en Líbano.

Añadió Haram qu Jitj 
garemos con tos 1“ J^ 
sobre nuestras relacio

“Antes de abrir ese 
con la
Haraui, exigimos jgési’lp’r 
cimiento claro por pan ,;^»huj 
de la legalidad 10 c^Jk 
que respetaran '^^.F’-nreve" 
los acuerdos de Taif ‘l ¡35 y
la disolución de ’^t -.^liba- 
el despliegue del Eje ^^^^ 
nés” en lugar de > 
extranjeras.
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^ Entrevista a Marcelino Camacho
capítulos y 540 páginas, Marcelino Camacho 
nos relata su vida, desde cuando era monaguillo, 
hasta su vida en las trincheras en la Guerra 
Civil, en los campos de concentración de España

pntemente tuvo lugar la presentación ofícial 
^i^^Confi^so que he luchado”. Actuaron como 
^^entadores el escritor y periodista Manuel 
Í ue^ Montalbán, y el secretario general de 
'^OO.f Antonio Gutiérrez. A lo largo de once y Marruecos o tras las rejas de Carabanchel.

Líder indiscutible de CC.OO. y miembro del 
Comité Central del PCE, su conciencia social 
y espíritu crítico le han llevado a reivindicar, 
en las más duras condiciones, los derechos y 
libertades fundamentales del ser humano.

Confieso que he luchado” relata, a lo largo de sus 540 páginas, la agitada vida del histórico líder sindical

Marcelino Camacho: “Con mis memorias he 
intentado reflejar toda mi vida de lucha”

^^La gente durante el franquismo estaba psíquicamente encorvada, no se atrevía a levantarse”, según Camacho

Maíte VAZQUEZ

MADRID- (Fax Press).- 
Camacho se opuso a todos 
cuantos, según él, han querido 
imponer su voluntad frente a 
la mayoría, desde Franco a San
tiago Carrillo, o el “felipismo” 
en el poder.

.¿Por qué ha decidido escri- 
Hr un libro de memorias?

“Mi hijo Marcel se planteó 
escribir una biografía, y al salir 
de la cárcel en 1976 me grabó 
18 ó 20 cassettes. Lo retocó y
elaboró y salieron ciento y algo 
de folios y ahí se quedó el pro
yecto. En diciembre pasado, 
•Ternas de Hoy” me lo planteó 
y se mostraron interesados para 
i¡ue formara parte de una colec
ción sobre temas de historia”.

¿Qué ha contado en sus 
memorias?

"He intentado abarcar toda 
mi vida. Sobre todo he querido 
situar en ese cuadro histórico 
algó que quizá se ha perdido: 
CC.OO. crea un sindicalismo de 
nuevo tipo en España, donde 
sólo habían existido dos sindi
catos, UGT, reformista y ligado 
alPSOEy la CNT, un sindicato 
de carácter anarco sindicalista 
ultraizquierdista. Esos eran los
rasgos del pasado que se man
tenían. CC.OO. al nacer tiene 
tille combinar el carácter rei-
'indicativo de la sociedad para 
mejorar las condiciones de vida 
de los trabajadores”.

•¿Fueron duros los comien- 
Msde CC.OO?

CC.OO. es una organiza- 
^ que nació durante una dic
tadura dura. La represión sobre 
piros fue fuerte. El 95% de 
'® presos que había por acti- 
/idades sindicales y laborales 
eramos de CC.OO. en los últi
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mos 20 años de la dictadura, 
en el cual la CNT y 

prácticamente casi habían 
j^parecido. Justo en lo.s dos 

míos años de la dictadura es 
habían empezado a 

Olar. Nuestra historia no 
/escrita por eso. De alguna

°^ ^9^^' período somos 
Conviene, sin 

*^^^^’'’ 1^ historia de 
’’9latar la historia 

^^^ y^ ^^ vivido. Pensaba

I<*edicarm "^ ”’'^ tiempo para 
escribir. Para 

líes ti '■'^^f‘^’ ^as reivindicacio- 
iBi ^^‘^ 5^^ masas, 
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Marcelino Camacho afirma que se ha batido por unos ideales de socialismo y libertad, que aún permanecen.

“Nos planteamos que nuestro sindicato debía ser de masas y unitario, 
para lo cual era necesario que fuera plural, con capas y estratos 
donde todos tuvieran cabida y, además, independiente de todos los 
partidos políticos para tener una visión global de la sociedad”

libertad ni el socialismo y arran
car cosas. En este aspecto la 
propia práctica nos obliga a 
crear. No se podía hacer un 
sindicalismo de oficina, reunía
mos a los trabajadores en los 
talleres (Perkins), en los ves
tuarios, en autocares. La prác
tica sindical es la de una autén
tica democracia”.

“Una de las palabras clave 
en su vida ha sido la de Mucha'. 
¿Por esta razón ha titulado así 
su libro?

“Si hay algo que puede resu
mir mi vida, aparte de que pue
da haber ayudado a crear for
mas nuevas, es que he luchado. 
Es verdad que Neruda dijo que 
‘confieso que he vivido’, y yo 
digo que la lucha es vida. Puedo 
confesar que he luchado. He 
vivido de una forma austera (14 
años en la prisión), pero no 
quiero atribuirme ningún tipo 
de heroísmo”.

-¿Por qué nacieron las Comi
siones Obreras?

“Este sindicalismo consistía 
en combinar la lucha legal con 
la ilegal. Lo creamos en Madrid 
porque había sido la ciudad de 
las modistillas, no había sido 
una ciudad industrial, una fo’’- 
taleza como fue Cataluña, el 
País Vasco o Asturias. A 
Madrid habían venido trabaja
dores de las dos Castillas, cam
pesinos pobres en busca de tra
bajo y jornaleros de Andalucía. 
Encontraron trabajo y seguri
dad social, situándose en la 
vorágine de una gran ciudad 
donde las mejoras terminan por 
ser absorbidas por la nueva 
situación”,

-¿Cómo recuerda aquellos 
años?

“La gente durante el fran
quismo estaba psíquicamente 
encor\'><da, no se atrevía a 
levant,,.-se. El primer objetivo 
a planteamos fue poder demos
trar que a través de pequeñas 
batalla.s se pueden conseguir 
muchas rosar ,\ niedida que

se iba ganando se iba demos
trando que se podía luchar con
tra el franquismo y defenderse. 
Tuvimos que pegamos a las 
masas, no podíamos ser buro
cráticos. Utilizábamos lo legal 
con lo extralegal para movili
zarías. Las Comisiones mueren 
durante un período hasta que 
la gente con experiencia de 
militancia, y otros que no tenían 
los arabismos de la antigua clase 
obrera comienzan a reivindicar 
desde la perspectiva de clase, 
para estar mejor y ser más. Nos 
planteamos que nuestro sindi
cato debía ser de masas y uni
tario, para lo cual era necesario 
que el sindicato fuera plural, 
con capas y estratos donde 
todos tuvieran cabida y, ade
más, independiente de todos los 
partidos políticos para tener 
una visión realista y global de 
la sociedad y trabajar desde el 
ángulo más favorable para los 
trabajadores”.

Vinculacion 
con el PCE

“Comisiones Obreras 
es una creación autónoma 
y espontánea de los tra
bajadores. El PCE había 
creado entonces la OSO. 
Aunque había comunistas 
entre ellos, lo cierto es 
que fuimos elegidos por 
lo que hacíamos.. En mi 
caso tenía una cierta mar
ca de fábrica. Me había 
estado moviendo, estuve 
en la cárcel, escapé, estu
ve en un campo de con
centración, estuve en 
Argelia. He estudiado en 
la cárcel, y empecé tra
bajando de frexador eri 
Perkins, luego estudié 
ingeniería y cuando me 
detuvieron era ingeniero. 
Ahora determinadas fuer
zas están empeñadas en 
asociamos, por nuestro 
espíritu de lucha, a los 
comunistas”.

“No me he batido por 
una hoz y un martillo sino 
por unos ideales de socia
lismo y libertad, que 
permanecen”.
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En juveniles, 
victoria de Los 
Angeles frente al 
Porzuna, en un 
partido aburrido

Alberto ARANDA

A pesar del 2-0 de la primera mitad

Fracaso total de los juveniles 
tomelloseros en la segunda parte

El partido tuvo dos tiempos muy distintos
3 Los Angeles Cervezas 

Calatrava: Javi, Zarca, Villa, 
Rojas, César, Javier, Luis, Car
los, Víctor, David y Guiti. Cam
bios: en el minuto 34, Loarce 
sustituye a Javier; en el minuto 
67 Carlos es sustituido por 
Manolo; en el minuto 86, Luis 
cede su puesto a Vicente.

1 A.D. Porzuna: Beni, Chi- 
qui, Eladio, Carlos, Epi, Anas
tasio, Carreras, Billy, Juan Car
los, Cristián y Nacho.

Arbitro: Cerdá Rabadán, sin 
complicaciones. Enseñó dos tar
jetas amarillas a cada equipo.

Goles: 1-0, minuto 2: pase 
en profundidad sobre Luis, que 
tras meterse en el área visitante 
marca de tiro templado y 
colocado.

2-0, minuto 6: balón bom
beado sobre el área de Beni, 
y Luis, ante la salida de éste, 
vuelve a marcar.

2-1, minuto 41: Javi saca con 
la mano precipitadamente, el 
balón queda suelto y Billy acor
ta distancias.

3-1, minuto 77: centro desde 
la izquierda que Beni no acierta 
a atajar, y Víctor, completa
mente solo y a puerta vacia 
marca.

Comentario: Dos goles tem
praneros parecían anunciar un 
marcador en continuo movi
miento, pero no ha sido así, 
sino todo lo contrario. Los loca
les se vienen abajo, mientras 
que los visitantes se van esti
rando poco a poco hacia la por
tería de Javi, conducidos por 
Cristián.

Con el gol de Billy llega la 
ilusión de un posible empate, 
puesto que los locales no reac
cionan, Uegándose al descanso 
con una mínima distancia en 
el marcador.

Sin cambios en ningún equi
po y con las espadas en todo 
lo alto, comienza la segunda 
parte con presión continuada de 
los locales, mientras que los 
visitantes aguantan en el centro 
del campo, montando tímidos 
contrataques en busca del 
empate.

*• Tres ocasiones claras, una de 
David, otra de César y otra de 
Luis, desbaratadas por Beni o 
por el larguero, anunciaban la 
posible victoria local. Con tres 
a uno en el marcador, el partido 
queda sentenciado.

En resumen, el triunfo fue 
para el equipo local sin un jue
go brillante, y por otro lado, 
los visitantes no ganarán par
tidos si no tiran a puerta. Pues 
en el encuentro del pasado 
domingo, aunque realizaron un 
juego bueno en el centro del 
campo, a la hora de disparar, 
ningún hombre lo hacía con 
decisión, por ello no es de 
.extrañar que se marcara sólo 
un gol, pues si no se tira a 
puerta, difícilmente se ganará 
un partido.

Destacaron por los locales la 
movilidad y clase de Luis, y por 
el equipo visitante, Beni, que 
salvó al menos cuatro goles, y 
¡a técnica de Cristián.

Este partido tuvo dos par
tes muy bien diferenciadas, 
en la primera, el dominio 
fue para el Tomelloso, rea
lizando un juego muy 
movido y dominando el 
encuentro. Tras el descan
so el equipo local empezó 
a perder balones y el At. 
Teresiano aprovechó para 
lanzar su ataque y conse
guir primero empatar el 
partido, para más tarde 
alzarse con el triunfo fínal 
con el resultado de cinco 
goles a tres.

Jesús GALLARDO

3 At. Tomelloso: Romero, 
Juanma, Lorenzo, Becera, 
Ignacio, José Carlos, Oscar, 
Argimiro, Sampedro, Angel 
Luis y Muñoz. Tres cambios 
en el conjunto local: Mezcua 
por José Carlos, Pedro por 
Ignacio y Baños por Romero, 
que se retiró lesionado.

5 At. Teresiano: Rogelio, 
José Miguel, Flores, Raúl, 
Jesús, Geni, Juan Antonio, 
Emilio, Pablo César, Carlos y 
Curro. Se hicieron los cuatro 
cambios reglamentarios: 
Ismael por Emilio, Agustín por 
Flores, Adrián por Jesús y 
Pedro Pablo por Curro.

Arbitro: Jiménez de la Coca. 
Bien el colegiado sin nada que 
objetar a la derrota local. Con 
buena aplicación del reglamen
to y siguiendo las jugadas. 
Enseño cartulinas amarillas a 
los locales Lorenzo, José Car
los y Angel Luis, y a Jesús 
y Adrian por los del Malagón.

Comentario: Partido de liga 
de primera división provincial 
de juveniles, jugado el pasado 
domingo a partir de las doce 
de la mañana. Tiempo soleado 
y poco público.

Jesús GALLARDO

3 At. Tomelloso: Antonio, 
Cristóbal, Carlos Julián, Juan, 
Salva, Jesús, Ramón, Mariano, 
César, Martínez y Pedro. Se 
hicieron los cuatro cambios 
reglamentarios, Javier por Carlos 
Julián, Mejías por Ramón, Lara 
por Mariano y Loma.s por César.

2 Manzanares: Antonio, Men- 
chán, Ugena, J. Alberto, Sergio, 
Torres, Juli, Solera, J.Angel, 
Fefe y Santi. Cuatro cambios, 
Sevilla por J.Angel, Chulé por 
Ugena, Ignacio por Juli y M.An- 
gel por Menchén.

Arbitro: Jiménez Hidalgo, 
muy protestado. Y la verdad es 
que no lo hizo del todo mal, 
pero es qpe cuando iba el resul
tado ajustado tuvo algunas deci
siones que perjudicaron a los

1

La plantilla del Atlético Teresiano en esta temporada, i («>k-KMudH,

Otro partido en casa de los 
juveniles “A”del Tomelloso y 
otro partido raro, donde se han 
jugado dos tiempos distintos y 
sin explicación alguna para 
cambio tan radical.

En los primeros 45 minutos 
el Tomelloso dominó al Tere
siano y les puso cerco en su 
portería. Se dominaba el cen
tro del campo, se llegaba arriba 
con ventaja y se hicieron dos 
goles. Se confirmaba que el 
Tomelloso iba para arriba y 
que los buenos resultados fue
ra, se iban a dar de una vez 
por todas también dentro.

Cambio radical

Pero llegó la segunda parte 
y llegó el desastre. Sin saber 
el porqué se comenzó a perder 

Se pasó mal, pero al final los juveniles lo consiguieron

El Tomelloso ^^B”se impuso al 
Manzanares con dificultad

locales. Anuló un gol al Tome
lloso, bastante dudoso, y cortó 
algunas acciones de gol. No gus
tó al público.

Comentario: Partido de liga 
de la Segunda División Provin
cial Juvenil. Se jugó a partir de 
las 4 de la tarde del domingo 
con poco público y un terreno 
de juego algo pesado.

El partido era difícil ya que 
el equipo local cuenta entre sus 
hombres con mucha juventud y 
el Manzanares un equipo com
pensado y podía poner las cosas 
mal. Pero se encauzó pronto el 
encuentro ya que en los minutos 
8 y 15, primero Ramón y luego 
Martínez, se colocaba el 2-0 en 
el marcador. Se tomó el equipo 
local las cosas con más tranqui
lidad y los manzanareños empe
zaron a estinarse. Cuando se 

balones, a entregarlos al con
trario, a no saber que hacer 
con el esférico y a ponerse ner
viosos. Los de Malagón espe
raron a ver y cuando se dieron 
cuenta de la situación se lan
zaron al ataque y pronto empa
taron el partido a dos.

Siguió el desconcierto local 
y el 2-3 subió al marcador, se 
empató a tres en un momento 
de claridad de juego, pero 
pronto se hizo la realidad y 
dos goles más del Teresiano 
dejaron las cosas en ese 3-5 
final, que es el resultado justo.

Falta saber las causas de ese 
desaguisado, si son de juga
dores, de entrenadores o de 
quién sea, pero es incompren
sible jugar tan distinto de una 
a otra parte o de uno a otro 
partido. Porque el cambio fue 

tan radical que el poco público 
que se concentró en el estadio 
no podía dar crádito a lo que 
estaba pasando, los jueveniles 
perdían balones una y otra vez. 
poniéndoselo en bandeja al 
equipo visitante. Igual que sus 
mayores necesitan “algo”para 
jugar como ellos saben y que
darse al final en el puesto que 
se merecen.

Para terminar, decir que el 
* meta local. Romero, sufrió un 
golpe al final del partido que 
le hizo retirarse conmocinado 
y siendo trasladado a un centro 
hospitalario. Menos mal que 
parece que no es nada grave 
y que todo quedará en susto. 
De todas formas seguiremos la 
evolución del meta Romero, 
pues el golpe que se dió fue 
bastante grande.

cumplía el tiempo de la primera 
parte llegó el gol forastero, obra 
de Ugena, en un penalty que 
protestó mucho el público.

En la segunda parte siguió el 
juego alterno, y el Tomelloso lio
so, con César como hombre más 
incisivo, ponía en aprietos el 
marco de Antonio. Pero tuvo 
que ser en el minuto 67 cuando 
llegará el 3-1 en una jugada pre
ciosa por la banda derecha con 
balón al palo contrario y allí 
Ramón empalma sin parar y el 
balón se cuela. Un gran gol dig
no de un gran jugador. Pero duró 
poco la alegría ya que poco más 
tarde y después de un barullo 
en el área local, metía el pie 
Santi y haría el 3-2. De ahí, hasta 
el final nervios en los dos equi
pos ya que unos, los locales, que
rían hacer el gol de la tranqui-

El partido fue muy dispu

1

lidad, y otros, los fo^^qí 
rían hacer el empate- j^ 
el resultado final fu ¡
justo.
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El Club 
jaloncesto
Puertollano fue 
puy superior al 
Jmagro

Paco SAURA

Tercera División de Baloncesto - Grupo B 

El Alcázar fue vapuleado en 
su propio terreno

Los albaceteños fueron muy superiores
icí C «.Puertollano (61 y 94): 
¿7(8)’ ®®'*® <28), De 
?(12), Martínez (9) y Maroto 
unco inicial-- Jiménez (8), 
S^aOX Gómez (9), Villar 

Sánchez (2), Félix (17) y Pra- 
ife)-
77 CB. Almagro (42 y 35): 
onzález (24), Aparicio (26), 
^ña (7), Domínguez y Barra- 

(l2)-cinco inicialRomero, 
karez (5), Serrano (2), Rivero 

Arbitro: Camacho y Rodero, 
ituvieron bien, resolviendo 
ligentemente los problemas 
«surgieron en la mesa.
Comentario: Ni los más viejos 
llagar recuerdan un marcador 
a abultado y aún menos que 
¡equipo consiga 94 puntos en 
inte minutos.
El partido no tuvo historia ya 
«desde el primer minuto el 
uipo local fue superior a un 
magro que se mostró como 
¡equipo joven e inexperto. En 
i primeros minutos del par
lo, las diferencias no supera- 
o los doce puntos, pero lógi- 
mente, el equipo visitante soli- 
ló un tiempo muerto, en el 
inuto doce. Tras este tiempo 
uerto, el C.B. Puertollano hizo 
i parcial de 14-5, el cual des
lió al Almagro, que se vió 
igado a solicitar otro tiempo, 
t el marcador de 53 a 37. 
partir de este momento, el 
ertollano se desmelenó, aca
ldo la primera parte con die- 
ueve puntos de diferencia. La 
jinda parte solo sirvió para 
líirmar la superioridad puer- 
lanera.

El pasado fín de semana 
se celebró un partido entre 
los equipos de Alcázar de 
San Juan y La Roda. La 
diferencia entre ambos 
conjuntos se sabía de 
antemano, pero nadie se 
podía suponer que el 
resultado fínal iba a ser 
tan abultado.

CECILIO

1 portero del 
Jbacete, 
f^ejo, jugará 
impartido 
amistoso

50 C.B. Alcázar: Martínez 
(2), Lizcano, Ochovo (7), 
Ortega (6), (Tómez (5), Fer
nández, Gómez (4), (Calcerra
da (8), Sánchez (7), Arias, 
Ramírez (4), Montalvo (7). 
Entrenador: Parmenio 
Raquena.

90 La Roda: Martínez (8), 
Moratalla, Moreno (8), 
Ramírez (5), Saez (9), Casas 
(14), Tébar (4), Alarcón (18), 
Fernández (4), Beruga (20). 
Entrenador: Morcillo J.L.

Arbitros: Malagón y Liz
cano. Buena actuación

Comentario: Todos sabía
mos que el equipo Caja Rural 
de La Roda era superior al 
local, el C.B. Alcázar. En 
principio se puede asumir 
una derrota, antes de empe
zar el encuentro haciendo un 
acto de humildad cuando se 
sabe de esa superioridad del 
contrario pero cuando no se 
está preparado la cosa puede 
ser más dramática o incluso 
trágica.

El final de la 1“ parte fué 
un poco significativo, 23-48. 
Irse al descanso con una dife-

^portero mundialista Luis 
Wo Conejo, que milita en 
Albacete de Segunda Divi- 

emprendió ayer viaje a 
™o para inteivenir en el par- 

Europa contra el resto del 
“Mo que se jugará el próxi- 
“wado dentro de los actos 
'■'memorativos de la procla- 

del Emperador nipón.
jugador costarricense 

MIO antes de tomar el 
" que le conduciría a tierras 

Que viajaba con 
2 “«Sión, pues el partido 
j 1 gran difusión en 
n Í““^®’ pues participa- 
,, Auguras más populares 
Silo ° ^^’'opeo y sudame- 

no le per- 
,?™ncarse con el Albacete 
ndran^^”*^ j°’’’’^óa en la que 
’“>Juan C? ^* Figueras 
I^aceie ^^’'®^ Belmonte de

poMp^^^^ ocupado por ¿^ “’''"« Balaguer,

Prinr: ^^ regreso
“baña ^’^^ ^^ *^ próxima

LT

Segunda División Femenina

Partido muy disputado entre el
Alcázar y el Puertollano

CECILIO

65 S.D.M. Alcázar: Silvia (2), 
Carola (11), M. Mar, Eva (5), 
Carmina (4), Beatriz (1), Gema 
Gamoin, Elena (9), Yolanda (6), 
Esther (2), Araceli, Gema Fran
co (23). Entrenador: Nemesio 
Correras.

62 C.B: Puertollano: Raquel, 
Mercedes (11), M^ Mar, Rosa 
M“ Torres, M^ Teresa (21), M^ 
Elvira (13), Lidia, Ana Isabel 
(8), Rosa M^ Gómez, M^ Visi
tación, Rocio (9), Yolanda, 
Entrenador: Onésimo Faba.

Comentario: Buen partido, en 
término.s generales. Ambos con
tendientes salieron a ganar y, 
la verdad, después de la racha 
que llevaba el equipp local no 
nos imaginábamos una reacción 
como la que se dió el sábado 
en el polideportivo Díaz Miguel 
de Alcázar de San Juan.

Buen partido jugaron y nos 
dieron un bonito espectáculo y 
nos hicieron pasar un rato agra
dable, siempre nos gusta que 
gane el equipo de casa, pero 
desde un principio se vió que

El Caja Rural La Roda jugó mucho mejor. CECIUO CAÑAS

rencia en contra de 25 puntos 
es muy comprometido, aun
que no es la primera vez que 
se remonta un tanteo de simi
lares características, siempre 
que haya intención de hacer
lo.

El equipo local no salió a 
ganar ni al principio del 
encuentro ni al principio de 
la 2^ parte lo cual es un lás
tima ya que si no hay ene
migo pequeño, tampoco lo 
hay imbatible. Por lo menos 
se podría haber intentado que 
la diferencia no fuera de tan
tos puntos.

Pero ahí está el tanteo. 
¿Qué se puede decir de un 
50-90? Menos mal que todos 

Las jugadoras se disputan el bal''n.

’f: ’

no estaban dispuestas a dejar 
escapar los puntos. Hubo alti
bajos en el tanteo pero siempre 
llevaron ki delantera las de casa, 
aunque eso no quiere decir que 
hubiera un dominio, pero llegar 
al descanso con una diferencia 
notable a favor ya es tran
quilizador.

Cuando ¡a • ejiunii i 

los días no se “sortean a los 
quintos”

Hay que cuidar un poco 
más la forma y salir al campo 
a jugar un partido o a salir 
lo más airoso que se pueda. 
Todos confiamos en que no 
se vuelva a ver un partido 
jugado con tan poca convic
ción y esperamos que el equi
po “saque la espina” cuanto 
antes.

Destacar por el equipo de 
La Roda a ¡Beruga, que con
siguió 20 puntos y a Alarcón 
con 18 dianas. Por parte del 
Alcázar, el máximo anotador 
fue Calcerrada con ocho 
puntos.

parte las jugadoras locales salie
ron a la cancha dispuestas a no 
perder ni un palmo de terreno 
ni a desfallecer frente a un 
adversario que contó con juga
dores como M® Teresa que ano
tó ella solita 21 puntos o Rocío 
que anotó 9 puntos con triple 
incluido.

Por parte del equipo local 
habría que destacar un buen 
contraataque en algunos 
momentos decisivos y la actua
ción destacada de jugadores 
como Elena, Carolina y sobre 
todo los aciertos en el tiro de 
Gema Franco que masacró a 
las de Puertollano con sus 22 
puntos.

La actuación de los árbitros 
no convenció ni a unas ni a 
otras, pues pitaron faltas per
sonales cuando no debieron y 
dejaron de pitar en otros 
momento,s del partido. Por lo 
que su actuación puede ser calli- 
ficadc. de bastante discreta.

No hubo mucha afluencia de 
público en el Polideportivo Diaz 
Miguel de Alcázar de San Juan 
y eso deslució bastante el espec
táculo.

Partido muy 
interesante el 
que enfrentó al 
Alcázar y al 
Ertoil Daimiel

T. GARCIA CONSUEGRA

53 C.B. Alcázar (36 y 17): 
Casero, Ubeda (4), Comino (3), 
Ubeda II (6), Díaz Ropero (2), 
Moreno (10), Galán (2), Rivas 
(8), Gómez (10), Anciano (15), 
Moreno II y Romero. Veinti
siete faltas personales, ocho de 
veinticuatro intentos. Un triple.

78 Ertoil-Daimiel (47 y 31): 
Mejía (7), Luisfer (12), J. Carlos 
(3), Bernardo (13), Pinone (16), 
Villegas (6), Javi (3), Paco (14), 
Jiménez, A. Tomás y Díaz del 
Campo. Veintisiete faltas per
sonales, diecisiete de treinta y 
dos intentos. Cuatro triples.

Arbitros: García y Panadero, 
sin complicaciones. El partido 
se jugó muy deportivamente.

Comentario: Partido muy dis
putado el celebrado el pasado 
domingo en el Pabellón 
Diaz-Miguel de Alcázar de San 
Juan, a pesar de lo abultado 
del resultado, que parece indi
car todo lo contrario.

El equipo alcazareño salió 
con una sólida defensa y un 
gran acierto en ataque, y ofreció 
una seria resistencia al 
Ertoil-Daimiel. Mediada la pri
mera parte, los daimieleños dan 
un fuerte tirón en el marcador 
a raíz de sendos triples de Ber
nardo y Mejía, alcanzando el 
Ertoil una máxima diferencia de 
16 puntos. Ambos entrenadores 
mueven sus respectivos banqui
llos, perjudicando los numero
sos cambios más a los visitantes 
que ven así estrecharse los gua
rismos en el electrónico. Al des
canso se llega con un claro 36 
a 47 favorable al Ertoil.

En la segunda mitad, la tóni
ca del partido sigue siendo la 
misma, es decir, mucha lucha 
y ardor por parte de los jóvenes 
jugadores de los dos equipos.

El C.B. Alcázar intenta 
desesperadamente reducir dis
tancias en el marcador, con una 
fuerte defensa individual en los 
inicios de los segundos veinte 
minutos. Sin embargo, las pér
didas de balón y la menor fuer
za bajo los tableros de los loca
les, hacen que a partir del minu
to ocho, el Ertoil se vaya defi
nitivamente en el marcador.

Al fínal del partido, veinti
cinco puntos de ventaja para 
los daimieleños, que con su ter
cera victoria consecutiva parece 
que han empezado con buen 
pie la presente temporada.

Destacaron por el Ertoil la 
seriedad y contundencia de su 
juego y por el C.B. Alcázar, 
los fundamentos defensivos de 
sus jugadores, asneomo la capa
cidad de lucha de todo el equi
po que no se entregó nunca.

El equipo de Daimiel, que 
empezó algo flojo en este cam
peonato de liga provincial, 
parece que se está recuperando 
y cada vez realiza un baloncesto 
de mejor calidad. El pasado fín 
de semana demostró que se 
encuentra en un buen momento 
de forma.

’ Por parte del equipo alca- 
i zareño, destacar los diez puntos 
! conseguidos por Moreno y 

Gómez, aunque fallaron en las 
faltas personales, pues solo 
hicieron ocho de 24 intentos.

En el equipo de Ertoil Dai
miel, destacar a Pinone, con 16 
puntos y a Paco, con 14.
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Campeonato de Pelota 1^ División

Aplastante victoria de Sancho y
Echevarría en paleta por 35 -14

Apurada victoria 
del S.D.M.
Alcázar frente ali
Suelas Gatosa 
(80-79)

Hubo reparto de puntos con el Pelotazale de Tafalla r

Impresionante partido de fuerza y técnica el que brin
daron el domingo en el frontón del Polideportivo “Santa 
María” la pareja de paleta Sancho y Echevarría, que 
barrieron a los navarricos del Pelotazale de Tafalla. 
Castillo y Marugán perdieron por 35-40 en pala corta, 
en un encuentro que bien pudieron ganar los del Quijote.

Diego del MORAL

El Club Quijote Conor de 
Ciudad Real, mantiene un 
impresionante codo a codo en 
la tercera plaza de la tabla cla
sificatoria del campeonato de 
Primera División de Pelota, en 
la especialidad de Herramien
ta. El domingo repartieron los 
puntos el club de Ciudad Real 
y el Peña Pelotazale de Tafa
lla. Los del Quijote barrieron 
materialmente a sus oponentes 
en paleta por el abultado tan
teo de 35-14, en un encuentro 
en el que Sancho y Echevarría 
demostraron una superioridad 
manifiesta sobre los navarros 
que nunca inquietaron en el 
marcador .

Perfecta la conjunción, la 
fuerza y la técnica de Sancho 
y Echevarría y de ahí su vic
toria sin discusión y sin color 
que hizo sumar un punto mas 
al Club Quijote Conor, en su 
lucha por los primeros lugares 
de la clasificación.

Pala corta

Mala suerte hubo al no 
poder sumar el segundo punto 
por parte de los hombres de 
Quijote, pese a las excelentes 
reacciones de Castillo y Maru
gán que acortaban distancias 
de siete y ocho puntos en que 
les aventajaron varias veces los 
del Pelotazale. Finalmente 
perdieron de cinco puntos y 
el factor determinante de esta 
derrota fueron los fallos del 
zaguero Castillo que no pudo 
con la presión del partido. 
Marugán actuó bastante a

El grupo B.O. ganó al Caja 
Rural de Toledo

Victoria del Stylo Daimiel 
ante el C.B. Torrijos (55-86)

J.S & J.S.

Partido disputado en el Pabe
llón Puerta de Santa María a 
las 18.30 el pasado sábado con 
asistencia de escaso público.

El partido se inició con un 
intercambio de canastas entre los 
dos equipos, con mínimas ven
tajas para el Grupo B.Q. Hacia 
el minuto 13 de la primera parte, 
el jugador número 9 del equipo 
visitante propinó un codazo a 
la salida de un bloqueo al base 
local. Ñeque, teniendo que aban
donar la pista y siendo sustituido 
por Velasco. A partir de este 
instante el partido tuvo muchas 
interrupciones por lo que el jue
go local, hasta ese momento muy 
fluido, se vió afectado. Así se 
llegó al descanso con el resultado 
de 43-37.

En el inicio de la segunda par
te el Caja Rural de Toledo reac
cionó acercándose peligrosamen- 

tono con lo que el encuentro 
pedía; pero no fue suficiente 
su buena actuación para aven
tajar al final al oponente de 
la jornada, que es quien com
parte con el Club Quijote la 
tercera plaza.

El domingo en Alicante se 
juega el Club Quijote, buena 
parte de su futuro en esta com
petición, al enfrentarse al 
segundo clasificado.

Clasificación general

Sigue en cabeza la Agru
pación Deportiva San Juan 
con diez puntos. Con nueve 
le sigue el At. Montemar y 
con ocho puntos nuestros pai
sanos del Club Quijote Conor, 
igualados con sus rivales del 
pasado domingo, el Club Pelo
tazale. Cierran la tabla el 
Natación Helios, con seis pun
tos y como farolillo rojo el 
Benahadux de Almería, muy 
descolgado, con tan solo un 
punto en su haber.

En la séptima jornada, los 
resultados fueron los siguien
tes;

Quijote Conor 1, Pelotazale 
de Tafalla 1; Agrupación 
Deportiva San Juan 2, Mon
temar 0; Natación Helios 2, 
Benahadux 0.

Nota: El Benahadux no se 
presentó a la disputa de sus 
encuentros por lo que se die
ron por ganados a su rival por 
35-0 y 40-0.

Campeonato de Frontenis

En el campeonato de fron
tenis, estos fueron los resul

te al marcador. Nuevamente se 
sucedieron una serie de interrup
ciones provocadas por los malos 
modos de los jugadores visitantes 
siendo estos sancionados con 
varias faltas técnicas. A pesar de 
los parones, el juego local mejo
ró tanto en ataque como en 
defensa lo que provocó su esca
pada en el marcador. El resul
tado final fue 90-69.

Destacar por parte del Grupo 
B.Q. la labor de Jorge con 25 
puntos y 7 rebotes, 4 de ellos 
en ataque. Destacar del equipo 
visitante la juventud y a su núme- 
rol2, Qscar, un jugador de tan 
sólo 17 años y con una gran 
proyección.

Decir que la labor arbitral no 
afectó para nada en el marcador 
final.

Buen resultado para el con
junto de Ciudad Real y clara 
ventaja final con 21 puntos de 
ventaja sobre sus rivales tole
danos.

Sancho y Echevarría arrollaron.

tados de la cuarta jornada:
Relojería Mundo 30, Man

chego de Frontenis 17; Seguro 
Médico Colegial 30, Club 
Manchego 16; Manchego de 
Frontenis 21, Club Manzanares 
30. Descansó el Manzanares.

El Manchego de Frontenis 
jugó dos partidos- por tener 
aplazado uno de ellos. Tras 
estos resultados, la clasifica
ción la encabeza el Seguro 
Médico, con 7 puntos y 4 par
tidos disputados. Los restantes 
equipos'tienen disputados tres 
partidos y han logrado estos 
puntos: Relojería Mundo 6, 
Cacaolat 6, Club Manzanares 
4, Manzanares tambien con 4 
puntos, igualados los dos equi
pos manzanareños y cierran la 
tabla con tres puntos el Club 
Manchego y el Manchego de 
Frontenis.

Es curiosa la coincidencia 
de los nombres de los equipos. 
Creemos que no sería tan difí
cil que lleven denominaciones 
mas diferenciadas con el fin 
de evitar la confusión.

T. GARCIA CONSUEGRA

55 C.B. Torrijos:(32-33) 
Medina (4) García, Cordero 
(29) Sánchez (1) Pérez (5) 
Martínez (2) Moreno (4) Rive
ra (13) Jurado (6) López (7) 
Pérez(ll). Ningún eliminado.

86 Stylo Daimiel: (52-34) 
Pepe (13) Manolo (3) Monchi 
(14) Alberto (22) Barragán 
(14); Luifer(2) Villegas, Gon- 
zalo(lO) Peperra (7) Cuca (1). 
Ningún eliminado.

Comentario: Otro 
con claridad del Stylo 
fuera de su cancha, 

triunfo 
Daimiel 
a pesar

de las lesiones de Jero y De 
las Heras.

Ambos equipos salieron 
defendiendo al hombre con 
clara superioridad de los de 
Daimiel, tanto en juego como 
en rebotes, llegando al minuto 
8 con un marcador de 4-25,

i

Colosal el 
Club Quijote

Nueva victoria en 
paleta de los hombres 
del Club Quijote Conor 
y gran partido, pese a 
la derrota, en pala corta. 
Pero el público sigue sin 
llenar las gradas del 
frontón del Polideporti
vo Santa María. El 
domingo hubo un grupo 
de aficionados navarros, 
casi tan numeroso como 
el que había animando 
a los de Ciudad Real.

Hay que llenar el 
pabellón y animar a los 
muchachos del Club 
Quijote; con los gritos 
de ánimo de la afición, 
el punto en pala corta, 
que voló a Tafalla, se 
hubiese quedado, en 
nuestra capital.

lo que hizo que los jugadores 
del Stylo se relajasen.

Esta relajación duró hasta 
el minuto 10 de la segunda par
te,’ aunque a pesar de ello se 
mantuvo la diferencia de pun
tos. En ese minuto el marcador 
señalaba un claro 42-64, con 
lo que Andrés Sánchez pide 
un tiempo muerto para inten
tar mas tensión y agresividad 
en sus jugadores. Esto hace 
aumentar las diferencias hasta 
llegar al tanteo final de 55-86

Hay que hacer resaltar el 
juego de conjunto y los ánimos 
del banquillo, que no deja en 
ningún momento de agrupar 
al equipo.

La marcha del Stylo Daimiel 
hace que entre la afición haya 
un marcado optimismo de cara 
a las próximas confrontaciones 
del equipo.

80 S.D.M. Alcázar: R¡cJ 
(2) Aparicio (2) Paniu 1 
Rebato (12) Díaz Miguel 3 
Zarco (37) Carretero (7)J J 
(2) Jesús Teodoro (7)^2 3

79 Suelas Catosa FuensalS 
Arellano, González (4) 
Paños(12) Gómez (18) AbaS

no (6). 32 faltas. |
Comentario: |

Cuando un equipo está el nJ 
mero en la tabla, no hay U 
perderle el respeto. En estaod 
sión si jugó bien el “Qu^ 
garcía Baquero” sobre to(io3 
una serie de aciertos importó 
tes debajo de los tableros d 
Pedro Zarco, que él solil 
encestó 37 puntos y consiguió 
18 rebotes, haciendole frente! 
hombres de mas altura que Id 
suya de los del equipo J 
Fuensalida. 1

Se atrevieron con el tiroexteJ 
rior desde donde Rebato 
siguó un cien por cien de acierl 
tos con seis de seis. |

Con estos planteamientos, eol 
la primera parte el marcadofl 
daba un tanteo de 40-29, que! 
no reflejaba en absoluto qua 
estuviera jugando el líder da 
una clasificación, como era en 
Suelas Catosa. |

La segunda parte iba a afiaJ 
zar, aún mas, la superiorida® 
de un equipo local que no per! 
donaba al contrario, ni con sn 
ataques, ni con una defensa 
muy agresiva, elevando la difel 
rencia en el marcador hasta 
56-37; 19 puntos de diferencial 
a los 6 minutos del inicio da 
la segunda mitad. 1

Esa fué la máxima diferencia 
conseguida por el equipo local 
y el final de su fulgurante asee» 
so. Una reacción de los da 
Fuensalida, lenta pero muy fita 
me, hizo que las diferencies® 
fueran acortando al ji.®® 
tiempo que las personales ® 
iban acumulando y Zarco M 
acusando el largo tiempo da 
estancia en la cancha. 1

Cuando faltaban dos mi#| 
para terminar el encuenM 
parecía que estañamos vienW 
otro partido o que en realid J 
el hecho de llevar 19 pu”'® 
de diferencia no quiere 
que se haya ganado el encuen®

Cuando un equipo está el M 
mero en la tabla no hay 9 J 
bajar la guardia nunca poRJ 
el león resultó ser tan 
como para estar en el 
lugar de la clasificación y 
confiar en esa ventaja a a 
se había llegado, si el p J 
hubiese durado apen ® 
minuto más se hubierais 
perder porque la reacci 
tante fué muy fuerte. ■

Gran partido

Los treinta y «etc 
logrados por Zarco y los 
que capturó, fueron d ■ 
nantes para la victoria, apr^ 
al final, del equipo de

Tal vez debería hah i 
cansado un rato cuando 
po gozaba de una ̂ >|
rencia y entonces jjiíB
no hubiese hecho 
jugador en picoa ■
aciertos. ■

I\7LC.D.2O22
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Con esta tirada quedó finalizado el torneo

En la mañana del pasado domingo se celebró 
el IV Trofeo de Tiro Olímpico Interclubes

La competición tuvo lugar en las instalaciones del club tomellosero

£/ pasado domingo, en las instalaciones del club de tiro 
¿e Tomelloso se celebró el IV Trofeo interclubes de tiro 
olímpico con la participación de un gran número de tira- 
iores. En esta competición, que se ha estado celebrando 
¡ lo largo de todo el año, ha resultado ganador Amador 
Salido Escribano, de Alcázar de San Juan.

Jesús GALLARDO

En la mañana del día 11, 
en el Campo de Tiro del Club 
de Tiro Olímpico de Tome
lloso, se celebró la última tira
da del IV Trofeo Interclubes, 
que en un total de diez prue
bas se ha venido celebrando 
a lo largo del año en diversos 
campos de tiro de la provincia, 
en la modalidad de pistola 
stándard.

La participación de tirado
res en la última prueba, fue 
notable, transcurriendo dentro 
de un clima de deportividad 
y camaradería excelente, por 
parte de todos los participan
tes en el campeonato.

El concurso comenzó tem
prano, el tiempo era bueno, 
pero había una ligera niebla 
que peijudicó bastante a los 
participantes y causó en un 
principio molestias a los tira
dores que intervinieron en el 
primer turno. Luego la niebla 
se despejó y el resto del día 
se presentó soleado.

Justo es decir, que la tem
porada ha resultado perfecta 
en esta especialidad deportiva. 

lo mismo que meritoria ha 
sido la labor de la Federación 
Provincial de Tiro Olímpico de 
Ciudad Real y los clubes de 
las importantes poblaciones 
adscritas a la misma, que están 
a la altura de los mejores en 
actividad, siendo próximo a 
una decena de polígonos de 
tiro en nuestra provincia, los 
ya instalados.

El resultado de esta tirada 
ha sido el siguiente:

1° Amador Salido Escriba
no, de Alcázar de San Juan.

2° Eugenio Martín de 
Almagro, de Manzanares.

3° Vicente Ruiz Aliaga, de 
Argamasilla de Alba.

La clasificación general ha 
quedado establecida como 
sigue:

Nivel A (por equipos, ven
cedor Azuer, de Manzanares)

Eugenio Martín de Alma-

Amador Salido Escriba-
gro.

2° 
no.

3°
4"

Antonio Pérez Olivares.
Manuel Ballesteros 

Melero (igual a puntos con el 
3° ).

Nivel B (Por equipos, C.T.

Los tiradores en un momento de la actuación en la modalidad de pistola stándard.

Tomelloso)
1° Enrique Martínez Sán

chez.
2° José Crespo Bellón.
3° Laureano Parra Queve

do.
4° Pedro Antonio Redondo 

Gallego.
Nivel C (Por equipos C.T. 

Villarrobledo)
1° Manuel Martínez Salva

dor.
2° Gerardo Sánchez Núñez.
3° Tomás Pérez Pérez.
4° Antonio Rosillo de la 

Cruz.
La clasificación de vetera

nos fue la siguiente:
Por equipos Azuer, de Man

zanares
1° Domingo Yuste Sán- 

chez-Cruzado.

2° Manuel Navarro Rome
ro.

3° Primitivo García-Vaque
ro.

4° Eugenio Cobo Ortiz.
La clasificación de damas 

quedó así:
1* Vicenta Torregrosa Díaz.
2^ Marisa Acebedo Ramos.

An fe la Unión Mundial de Karate

Granada, candidata para 
el Mundial 1992 de karate

LT

Granada fue presentada ofi- 
|®lnifnte como sede de los 
próximos Campeonatos del 
'undo de karate, que se dis- 

P^lará en España en 1.992, 
"ranie el congreso bi-anual de 

° ®’’ 1® Ciudad de México.
'^ presentación, que 

por Antonio Espi- 
S presidente de la 

L ^^’^'ón Española de karate 
“’^ video que mos- 

1 ”^°5 ^^Pootos históri- 
culturales y deportivos de 

^^ Granada. El 
Wuko fue el acto Imop ’ c:elebración del déci- 

P®®"®*® ^01 Mundo de 
celebrado 

^® semana pasado. 
1^^^ estado a la 

h“en un 
htepoi?'"?® ^^ medallas. En 

1^^^^^’ Maria 
ISee c^\®®“^? medalla de 
hpaña por equipos, 

indi. ^^rnbien en kumi- 
femenino, Eva 

bronce i ^'^orro consiguió el 
n ManfleW sorpresa ha sido

Pl'no individual mas- 
r“topara so medalla 
| H a 80 kilo.s y por tan®» 

campeón del mundo. También 
consiguieron medalla de bronce 
Víctor Alvarado, en categoría de 
75 kilos y José Puertas en 70 
kilos. La medalla conseguida por 
el madrileño José Manuel Egea 
ha sido muy disputada pues el 
español se ha tenido que enfren
tar a rivales tan cualificados 
como el italiano Guazzaroni, 
antiguo campeón de mundo de 
la categoría Open. Egea le 
derrotó en semi-finales por un 
contundente ocho a tres. España 
ha conseguido un excelente 
resultado, ya que los países par
ticipantes han sido 50 y entre 
ellas estaban las primeras poten
cias mundiales en karate, como 
Japón, Inglaterra e Italia.

Curso de karate en Toledo

La tercera parte del curso de 
Antonio Oliva, denominado 
Fundamentos del karate depor
tivo, se celebrará los días 17 y 
18 de noviembre en el Gimnasio 
Pedro Carvajal de Toledo. El 
priVner día es específico para 
profesores y cinturones negros, 
dará comienzo a las 10.30 de 
la mañana y será en sesión de 
mañana y tarde. El domingo día 
18, en sesión matinal estará 
abierto a todos los practicantes 
de karate a partir de cinturón

* -Mi

España ha obtenido seis medallas en los últimos campeonatos del mundo.

<

1

S

naranja. Antonio Oliva entrega
rá a los asistentes de los tres 
cursos que componen esta espe
cialidad, un diploma de asisten
cia al mismo.

Campeonato interclubes

Siguiendo con informaciones 
sobre el karate, el próximo día 
18 en el Instituto Cervantes de 
Alcázar d** S • Juan tendrá 

lugar el campeonato interclubes 
de la zona centro. La compe
tición dará comienzo a las 10 
de la mañana y podrán parti
cipar todos aquellos clubes que 
hayan pagado la cuota federa
tiva. En dicha competición habrá 
dos categorías, la primera de 
ellas será hasta cinturón verde 
y en la segunda de cinturón azul 
a marrón. Podrán participar 2 
equipos por categoría y nivel.

Los clubes que han confirmado 
su asistencia son: C. Atenas de 
Alcázar, C. Okinawa de Man
zanares, C. Galos Gym de Val
depeñas, C. Shotocan de Val
depeñas, C. Olimpia de Taran
cón, C. Tawara de Quintanar de 
la Orden, C. Palfer de La Sola
na, C. Body Builder de Ciudad 
Real, la Universidad Popular de 
Almagro y el club San Pablo 
de los Montes.
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La Selección Española juega hoy un difícil partido frente a Checoslovaquia.

Suárez colocará a Quique y Goicoechea como laterales con misiones atacantes

España alineará a cinco defensas en 
el partido contra Checoslovaquia

El seleccionador español teme los balones aéreos que lleguen a Skurhavy y Danek

Lilis Suárez bu contirmudo Iu ulineucióu de tres defensas 
centrules contru Checoslovuquiu paru defenderse del 
Juego aéreo, en un intento de alcanzar el empate vistas 
Ius escusas hubilidudcs ofensivus que ha mostrado el 
equipo español en sus últimas actuaciones.

PRAGA (EFE).- El selec
cionador español salió de 
Madrid con la alineación cla
ramente definida y en Praga 
no ha hecho otra cosa que 
confirmar sus teniores. Suárez 
ha recurrido a Quique y Goi
coechea como supuestos late
rales con misión atacante por 
las bandas, pero en su intento 
de salvar los muebles ha opta
do por alinear a Sanchis, Nan
do y Sema en el centro de 
la defensa.

El seleccionador ha expli
cado en la conferencia de 
prensa las razones de algunas 
presencias e incluso de algu

Rexach: “El descarte de Molby 
es por motivos económicos”

BARCELONA (Efe).- Car
los Rexach, segundo entrenador 
del FC Barcelona, coincidió 
ayer con el técnico Johan Cruyff 
en afirmar que el descarte del 
jugador danés Jan Molby por 
la Junta Directiva “es sólo por 
motivos económicos”. El técni
co señaló que “Cruyff era par
tidario de su contratación, pero 
la junta directiva era la que 
debía hacer frente al pago de 
su traspaso, y el descartarlo ha 
sido un problema económico”, 
agregó.

Rexach matizó que la ope

nas ausencias sobre la base de 
las caracteristicas que adivina 
para este encuentro. Cree 
Suárez que Checoslovaquia 
thene un buen equipo que jue
ga bien el balón, pero le teme 
a los envios en busca del 
remate de cabeza. Los dos 
delanteros checos, el jugador 
del Génova, Tomas Skurhavy 
y el del Tirol, Danek, suelen 
recibir el apoyo en los lan
zamientos de faltas sobre el 
área y saques de esquina de 
los hombres altos de la defen
sa. Para frenar ese presunto 
potencial en el remate, Suárez 
se ha decidido por tres hom

ración no se concretó “ no por 
el costo que significaba la exi
gencia del Liverpool, sino por
que los directivos pensaron que 
una vez recuperado Koeman se 
encontrarían con cuatro juga
dores extranjeros, de los cuales 
uno debería ser traspasado a 
bajo precio”.

El técnico barcelonista cree 
que “lo que está claro e.s que 
la directiva piensa lo contrario 
de lo que opinan los técnicos”, 
quienes han mantenido siem
pre, especialmente Johan 
Cruyff, la opinión de que Molby 

bres en el centro de la zaga 
lo que denota unas precau
ciones notorias.

El problema de la selección 
va a radicar en la posibilidad 
de que el director técnico 
local, Milan Makala, opte por 
cargar el juego por su banda 
derecha en donde Goicoe
chea, en ese caso, debería que
darse constreñido a la defensa 
o España podría pasar por 
serios apuros porque Martín 
Vázquez no está para cortarle 
el paso de nadie por esa 
banda.

Banda izquierda

En el lado contrario Qui
que y Michel pueden relevarse 
con más soltura no sólo por
que han jugido más veces jun
tos, sino porque el madridista 
no le hace ascos a quedarse 

era el jugador que en estos 
momentos necesitaba el equipo.

Para Rexach “además de la 
valía del jugador, su presencia 
hubiera sido importante y un 
gran revulsivo, porque después 
de la lesión de Koeman nadie 
piensa en que el Barelona pue
de ganar la Liga”. El segundo 
entrenador azulgrana reiteró: 
“buscabamo.s un jugador que 
pudiera hacer la función que 
realizaba Koeman en el equipo, 
y Johan ha mantenido siempre 
el criterio que el jugador más 
adecuado era Molby”. 

rezagado cuando vienen mal 
dadas. Los tres centrales tam
bién van mejor hacia el corte 
por la derecha que al apoyo 
por el lado opuesto.

La colocación de tres 
defensas en el centro de la 
zaga, más o menos en línea, 
rompe con el esquema más 
experimentado y de mejores 
resultados de optar por el cen
tral y el hombre libre tradi
cionales y un rompedor por 
delante de ambos, que es la 
fórmula que que se usa en 
la mayor parte del mundo en 
las competiciones formales.

Por otro lado indicar que 
el equipo español Sub-21, per
dió en el encuentro disputado 
ayer frente a la selección che
coslovaca por 3-1, en un par
tido que dominaron los che
cos, que se impusieron clara
mente a los españoles.

Cruyff no pudo traer a Molby.

Victoria de 
Arantxa y 
derrota de
Emilio en el
Masters de tenis

NUEVA YORK (Efe)., ü 
española Arantxa Sánchez Vica
rio comenzó con mucha fuera 
el Masters femenino de tenis, 
y en la primera ronda se deshizo 
ayer con facilidad de la soviética 
Natalia Zvereva, en una hora 
y cinco minutos de tenis agre
sivo. La española, cabeza de 
serie número cinco, se impuso 
a la soviética en dos sets, potj 
6-2 y 7-5, y en cuartos de final! 
se enfrentará a la ganadora del! 
partido que jugarán el miércoles» 
la la yugoslava Mónica Seles, 
segunda cabeza de serie, y la 
austriaca Barbara Paulus, quien 
a última hora obtuvo una plazafl 
en el torneo debido a la retirada! 
por lesión de la estadounidense! 
Martina Navratilova. 1

Dominio de Arantxa H

El primer set fue de doniinioB 
total de Sánchez Vicario, quien! 
rompió el servicio a su rival en! 
el primero y quinto juegos n 
nunca estuvo en peligro con elH 
suyo, en base a un buen pn®M 
saque. "Presioné durante todo! 
el primer set y cada vez que! 
subía a la red ella (Zveffjll 
no tenía ninguna oportunioa ■ 
La española se mostró satine■ 
cha de su servicio, su punto biísB 
débil en otras ocasiones, 
manifestó que tras haber 
bajado intensamente pararon 
rarlo, “ahora funciona y 
más confianza”. Arantxa B 
endosó seis áces a su nv ■ 
ganó doce puntos en las 1 ■ 
siones en que subió a a B

El segundo set fue mas 
lado, aunque al final con J ■ 
vencer a la soviética en un ■ 
tado 7-5. En cuanto a su 
enfrentamiento en cuarto | 
final con Mónica Seles, a ■ 
ta española afirmó que ■ 
que ponerle mucha 
que si la yugoslava s B 
será un “partido muy 
tante para mi”.

Por otro lado, el suec 
Edberg denotó al esp^ ^w 
lió Sánchez ^*^%?hofW 
(4-7), 6-3 y 6-1, en * S 
y tres minutos, en el P 
tido del grupo Heno «■ 
“Arthur Ashe” del >•> 
masculino de tenis, 9 ^^-.B 
comenzó a disputarse j^jB 
fort, mientras que c 
se disputa en la ciu a ■ 
va York. »

M.C.D.2022
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La primera vez que la ronda francesa comienza en España

El Tour de Francia partirá 
desde San Sebastián en 1992

Cinco etapas, una de ellas contrarreloj, en la Semana Catalana

2
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Ssn Sebastián será el pun
to de partida de la Vuelta 
Ciclista a Francia 1992, 
iespués del acuerdo fír- 
j¡ado en París. El conve
nio sobre esta decisión fue 
iirioado ayer por 
jeao-Pierre Carenso, 
iirector de la sociedad del 
loar,

SAN SEBASTIAN 
(Efe).-El acuerdo fue firmado 
también por Xavier Albistur 
Marín, Alcalde de San Sebas
tián, e Imanol Murúa Arre
gui, Diputado General de 
Guipúzcoa.

En medios ciclistas pari
sienses de la organización se 
resalta que la elección de la 
ciudad vasco-española se 
debe a la “calidad de sus ins
talaciones tradicionales y las 
infraestructuras que se están 
realizando” y en razón de “su 
apego al ciclismo”, como lo 
prueba el hecho de la “Clásica 
de San Sebastián”, prueba 
valedera para la clasificación 
de la Copa del Mundo desde 
hace dos años.

Se trata de la primera vez 
que el Tour, la más impor
tante carrera del calendario 
ciclista internacional, partirá 
de España.

En la próxima edición de 
1991, una etapa del Tour, el 
día 18 de julio, llegará a Jaca.

San Sebastián había acogi
do la Vuelta Ciclista a Fran
cia en 1949, con la llegada 
de la etapa que salió de Bur
deos, ganada por el francés 
Louis Caput.

Calendario del Tour en la 
ciudad vasca :

• viernes 3 de julio de 1992 
: presentación de los equipos 

•sábado 4 de julio : prólogo 
b^jo la modalidad de con
trarreloj individual (unos siete 
lalómetros)
• domingo 5 de julio : pri

mera etapa San Sebastián San 
b«bastián (180 a 200 kiló
metros)

■ lunes 6 de julio : segunda 
»t3pa, San Sebastián a una

El Tour hablará español en su primera etapa.

mero de ellos entre La Seu

I

ACB: Ivanovic, la figura del Valvi

NBA: Bernard King dio el 
triunfo a los Bullets

ciudad francesa por decidir.
Porotro lado, la XXVIII 

edición de la Semana Cata
lana de Ciclismo, que se dis
putará a finales del mes de 
marzo de 1991, contará con 
cinco etapas y este año recu
pera la prueba contrarreloj, 
ha informado ayer a Efe 
Sport Ciclista Barcelona, enti
dad organizadora de la prue
ba.

La clásica catalana tendrá 
su inicio en la localidad cos
tera de Lloret de Mar (Ge
rona) y finalizará en la tam
bién localidad costera de 
Calafell (Tarragona).

La primera etapa de la 
prueba se disputará en línea 
con salida y llegada en Lloret 
de Mar, la segunda se correrá 
entre Lloret y Parets y la ter
cera completará un recorrido 
entre Barcelona y Andorra.

La cuarta etapa, que posi
blemente decidirá el vencedor 
final de la Semana, se dis
putará en dos sectores, el pri-
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Dürgell y Berga y el segundo, 
una contrarreloj, entre Berga 
y el Monasterio de Nuestra 
Sra. de Queralt, con diecisiete 
kilómetros de dura ascensión. 
La quinta y última etapa dis
currirá entre Berga y Calafell.

Vuelta a España

Por lo que se refiere a la 
vuelta a españa, nada hay 
confirmado oficialmente, si 
bien el recorrido ha ido tras
cendiendo y junto a Albacete 
ya hay otros puntos confir
mados como Mérdia, Cáce
res, Badajoz, Sevilla, Jaén, 
Valencia, Mallorca, Lloret de 
Mar, Cerler, Jaca, Valladolid 
y por supuesto Madrid. Entre 
las posibles ciudades que aún 
se barajan están Andorra, 
Zaragoza, Pamplona, Santan
der, Soria y Oviedo.

En la Vuelta-91 se home
najeará Luis Puig, fallecido 
presidente de la UCI.

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE... 
D.N.I./C.I.F..
DOMICILIO.
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?-.....................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PACO QUE VD. PREFIERA: 

□ Pago Mensual .2.400 PTS
_1 COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ....... 7.200 PTS
O BANCO/CAJA DE AHORROS Q Pago Semestral..... 14.400 PTS

1 REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual ......28.800 PTS

Banco/Caja de Ahorros 
Localidad-...........................

NUEVA JERSEY (Efe).-El 
veterano alero Bernard King 
fue el principal protagonista de 
la primera victoria esta tempo
rada a domicilio de su equipo 
(97-92), los Bullets de Washing
ton, al anotar 38 puntos frente 
a los Nets de Nueva Jersey en 
el único encuentro disputado de 
la jomada.

El partido entre los dos últi
mos equipos clasificados en la 
División Atlántico solamente 
tuvo la emoción del resultado 
y el gran juego ofensivo de 
King, de 33 años, que promedia 
más de 30 puntos por partido 
en lo que va de liga.

El alero Harvey Grant tam
bién tuvo una gran actuación 
en el cuadro de la capital, ya 
que totalizó 21 puntos, 10 rebo
tes y tres tapones. Uno de los 
máximos reboteadores de Was
hington, curiosamente, fue el 
base Darrell Walker, que cap
turó 14 y añadió a su estadística 
8 puntos.

Por los Nets, el base Mookie 
Blaylock encesto 19 puntos y fue 
el máximo anotador del equipo. 
El novato Derrick Coleman, 
número uno de la pasada selec
ción universitaria, completó su 
mejor partido como profesional 
al terminar con 16 puntos, 12 
rebotes y 4 tapones.

El encuentro se decidió en 
el tercer cuarto, cuando surgió 
la figura de King, que con 8

Balonmano: Barga-Nimes en 
la Copa de Europa

MADRID.-El equipo 
balonmano del Barcelona 
sido el mas favorecido de 
representantes españoles 
competiciones europeas. 

de 
ha 
los 
en 
al

corresponderle el Nimes francés 
en los cuartos de final de Copa 
de Europa en el sorteo cele
brado ayer en la ciudad suiza 
de Basilea.

En Recopa el Teka de San
tander se enfrentará al yugos
lavo Medveszak de Zagreb y el 
Elgorriaga Bidasoa al Dinamo 
Bucarest de Rumania, y en la 
Copa Federación el Atlético de 
Madrid jugará contra el CSKA 
de Moscú.

Los partidos de ida deberán 
jugarse entre el 11 y el 17 del

APELLIDOS^....................
.......................TELEFONO.

canastas de 10 lanzamientos y 
3 de 4 desde la línea de personal 
terminó el periodo con 19 pun
tos, los mismos que anotaron 
todos los jugadores de los Nets.

Liga ACB

El alero yugoslavo Dusko 
Ivanovic, de 33 años y 1.96 
metros de estatura, se ha con
vertido en la precisión yugos
lava del Valvi, pues con sus pro
medios ha logrado ser el revul
sivo de su equipo en las últimas 
tres jomadas ligueras.

EI jugador yugoslavo explica 
que personalmente en su país 
ya había conseguido rachas tan 
positivas como la actual: “por
que a mi me gusta ganar siem
pre y cuando estoy en la pista 
me propongo no fallar ni un 
tiro”, manifestó.

Ivanovic ha logrado 118 pun
tos en los últimos tres partidos, 
y ocupa puestos destacados en 
varias clasificaciones, pues es el 
segundo máximo anotador de 
la Liga ACB, con 324 puntos 
en trece partidos (24.9 de pro
medio), además de ser el quinto 
mejor lanzador de tiros libres 
y el segundo jugador con mejor 
promedio en tiros de dos puntos 
(60 por ciento).

El ex-jugador de Jugoplasti- 
ka, no se considera, pese a su 
carisma, que personalmente sea 
el líder del equipo. 

próximo mes de febrero y los 
de vuelta entre el 18 y el 24 
del mismo mes. Todos los equi
pos españoles, excepto el 
Elgorriaga Bidasoa, juegan el 
primer encuentro en su campo.

Emparejamiento

El emparejamiento de los 
equipos para cuartos de final 
es el siguiente:

- Copa de Europa
Steaua Bucarest (RUM) Pro- 

leter Zrenjanin (YUG)
Drott Halmstad (SUE Dina

mo Astrakhan (URS)
TV Grosswallstadt (RFA) 

ETI Bisk. Eskisehir (TUR)
Barcelona -Nimes (FRA).

PROVINCIA

.C/C

Ji
ll Muy Sres. míos:

Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la techa y hasta nueva orden.
Atentf imente .es .saluda

Fdo........................................... ..................................................
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Farmacias
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON JUAN SANCHÉZ RODRIGUEZ, Ronda 
de Calatrava s/n a Mata.

PARA MAÑANA: DON BASLANO SALCEDO BALMASEDA, 
Alarcos, 8.

AI.CAZAR
PARA HOY: DON JOAQUIN DÓMINGUEZ MARTINEZ, 

E Castclnr 10
PARA MAÑANA: DON LUCIO SAHAGUN TORIJA, E. Cas

telar, 77.

14.

ALMADEN
DEL 12 AL 18: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 62. 

DAIMIEL
PARA HOY: DON RAMOÑ VILLALON, Estación, 7.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8. 

MANZANARES
DEL 12 AL 16; DOÑA JUAÑA BEÑEYTEZ ALONSO, Monjas,

CIUDAD REAL

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: No hay función 

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Pases: 5, 6‘45,10'45 
“UN LADRON IMEDIO”

LA SOLANA

CINE ONSURBE: 
A partir de las 7, sesión continua 

“INDIANA JOHN”
PUERTOLLANO

PARA HOY: DON MIGUEL GÓMEZ BELLÓ, Plaza Alcudia 
(esquina Montesa).

PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL LOPEZ RAMIREZ, Plaza 
Villarreal (Plazalote Patón).

SOCUELLAMOS
DEL 10 AL 17: DON JUAN SATURlO ORTA, Echegaray, 

18.
LA SOLANA

DEL 9 AL 16: DON SANTOS MORALES, Carrera, 60.
TOMELLOSO

PARA HOY: DOÑA MARlA TEReSA MENCHEN, Concordia,
37.

PARA MAÑANA: DOÑA MARIA ROSARIO VILLEGAS,
Independencia, 7.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA MARIÑA CARRASCO MARTINEZ, Seis 

de Junio, 61.
PARA MAÑANA: DON GABRIEL MENCHEN LOPEZ, José 

Antonio, 32.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar 
” ” Almodóvar 

' ” ” Malagón 
” ” Manzanares 
” ” Puertollano 
” ” Socuéllamos 
” ” Tomelloso 
” ” Valdepeñas 

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Autobuses AISA 
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo . 
Malagón

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ” 
19,00 ” 
7,00 ” 
9,30 ” 

11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ” 
18,30 ” 
19,30 ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas. 

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital

Cines

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5'45 sesión continua. Pases: 
5'45, 8'15 y 10'45 

“PRESUNTO INOCENTE”

EI tiempo
El tiempo ea la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 7146 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, en calma.
Máxima, 15 grados.
Mínima, 4 grados.
Humedad, 93 por ciento.
Evaporación, 07 mm.

09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30: Informativo 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22U00 Puertollano 092
99 99 221140 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

Malagón-Cristo 
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-PIlano.

13,30 
9,30 

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30 
7,30 

14,00 
8,30 

16,00

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Tardes, sábados y vísperas 
de fiesta

05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 
terio.

06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 
Casas.

06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme
dios.

07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 
Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomás.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva 
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar............................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

^H Radio a 

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla, 

Mancha
K' ?•*««>.Chin I, 
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castili i 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport ínL 
14,30.-Todoespbrt(lS “’

15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio 
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad 
20,30.- Todoesport (Local) ”
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales

Ixistona de un día 
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacionj

Cope
06,00; Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo priiúi 

hora.
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14,00 
13,00 
14,00 
17,00 
14,00 

, 18,15 
17,00 
19,00 
14,00 
18,30 
7,00 

13,00 
9,30 

11,00 
14,00 
19,00
12,00
15,30

16,00: Directamente Encam, 
20,00: Informativo las noiiá 

de la tarde.
20,30: Informático local-regi 

nal.
21,00: En versión deporte-loo 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día i 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Espaó 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche, i

Antenal
06,00.- El primero de la maia 

(Edición nacional) 1
08,30.- El primero de la maña 

(Edición local) 1
09,00.- El primero de la maña 

(Resumen edición nacional) J
09,30.- El primero de la maña 

(Especial reportajes) J
U,30.- Viva la gente diveitil 
12,00.- Viva la gente de CiutbI 

J 16,00.- Viva la gente de la
16,30.- Viva la gente de I 

• tertulia 1 
17,00.- Viva la gente de 

gunta J
18,00.- Viva la gente que empi

H18,30.- Viva la del colé 1 
19,00.- Viva la gente de

Real (Incluye informativo y de» 

tes) 1
20,00.- Viva la gente «■ 

música 9
20,30.- Gomaespuma 1 
21,30.- La salud es lo

importa H
22,30.-Hora cero J 
24,00.- Súper/Garcia enia»! 

cero 1

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa. *

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral-San Pedro.

RNE 
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de suen 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siei
08,00.- España a las o^ 
08,45.- Informativo loca
09,00.- Pasa la vida 
U,00.- Apúntate cinW bj
12,05.- Informativo tero
12,10.- Plaza Maxtor 
13,30.- Informativo te

local , , . HnS14 00.- Diario de las d . 
15,05.- Todo deporte 
15,30.- Como una oW 
16,00.- Hasta las cm

17,00.- Esmeralda
17,30.- No sontos no
19,00.- Entre dos%»
19,30.- Informativo

Local 
20,00.- 

delante 
21,00.-

Con la
verds^

La hora de lo’

M.C.D.2022
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LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán imaginativos, soñadores y poco realistas. Vivirán en un mundo 
focado por ellos mismos y odiarán la vida tal como es realmente.

ARIES
SALUD.- Trastornos hepáticos

A y TRABAJO.- No cuente hoy con el 
/ apoyo de sus compañeros

Vi ' amor.- No se desmoralice tan
fácilmente

LIBRA
6 SALUD.- Buena

TRABAJO.- No sea tan reservado \ * A con sus compañeros ni actúe de forma 
\ /j\ tan extraña

AMOR.- Pasable

' TAURO
SALUD.- Buena

r TRABAJO.- La ayuda de cierto fami- 
h ( liar le será hoy de gran utilidad

AMOR.- Igual que en días pasados

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Póngase en contacto 
cuanto antes con esa persona 
AMOR.- Hoy tendrá libre todo el 
campo; aprovéchelo

GEMINIS
SALUD.- Domine sus nervios y todo- 
marchará bien '
IRABAJO.- No intervenga en un 
asunto en el que nadie le ha pedido 
consejo
AMOR.- No sea tan impulsivo

SAGITARIO
SALUD.- Dolor de cabeza

J TRABAJO.- Olvídese de cuanto le I rodea y concéntrese para resolver por
fin ese problema
AMOR.- Actúe con naturalidad y 

'' logrará mejores resultados

CANCER
J SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Se aburrirá de forma 
extraordinaria
AMOR.- Calma tras la tempestad

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Sus dudas sobre su pre- 
paración intelectual le harán sentirse 

\ inseguro
AMOR.- No sea tan superficial

LEO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sus procedimientos no 
son demasiado elegantes y pudieran 
dar lugar a suspicacias
AMOR.- Felicidad

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Propuesta interesante, 
que pudiera ser la solución definitiva 
a sus problemas
AMOR.- Ente.idimiento total

^^ VIRGO
4 SALUD.- Dolor de articulaciones

V b' TRABAJO.- No sea atolondrado y 
.____ piense bien en lo que va a hacer antes 

de actuar
AMOR.- Las palabras de cierta per
sona le dejarán desconcertado

PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Dedíquese hoy tan sólo 

^ j a lo que es verdaderamente impor-
tante
AMOR.- No cambie de idea respecto 
a esa persona

10

HORIZONTALES: 1: Secre
to, oculto. 2: Al revés, símbolo 
del litio. Individuo pertenecien
te a un pueblo turco. Antigua 
lengua de Provenza. 3: Pieza 
de metal, cilíndrica, mucho más 
larga que gruesa. 4: Al revés, 
palpité. Dios griego. 5: Al revés, 
moldura convexa, de sección 
semicilíndrica. Anduve deprisa. 
6: Al revés, enlacé. Número. 7: 
Faraón egipcio, famoso por su 
pirámide. Sorprenden o cortan 
la retirada a una fuerza militar, 
haciéndola prisionera. 8: Pieza 
de materia rígida en forma de 
circunferencia (Pl). Cansada, 
falta de fuerzas. 9: Que lo com
prende y abarca todo en su 
especie. 10: Pronombre perso
nal. Aturde, perturba los sen

tidos. Preposición. 11: Ofrenda, 
generalmente cruenta, a la divi
nidad en señal de homenaje o 
expiación (Pl).

VERTICALES: 1: Educados, 
sacados del estado salvaje. 2: 
Consonante repetida. Voz 
media entre la de contralto y 
barítono. Al revés, carta de la 
baraja. 3: Delato. 4: Nublado. 
Ser. 5: Jomada. Olfateé. 6: Al 
revés, corre prisa. Al revés, pro
ducto de la concepción de una 
hembra vivípara. 7: Punto car
dinal. Nombre árabe. 8: Línea, 
raya. Al revés, dureza en los 
pies, los manos, etc. 9: Al revés, 
acabe, agote. 10: Negación. 
Vitrina (Pl). Nota musical. 11: 
Que sobrevienen accidental
mente.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Lacedemonia. 2: Al. Fases. iL. 3: érasA. 4: abaB. Dolí. 5: Retor. 
Zocos. 6: Tri. Eso. 7: Envés. Galán. 8: Raed. Sosa. 9: Unica. 10: 
Na. Cadis. Et. 11; Omnipotente.

VERTICALES: 1: Lagart-rrano. 2: Al. Berna. aM. 3: ativE. 4: Efebo. 
Educí. 5: Dar. naP. 6: Esas. Dido. 7: Mes. ciT. 8; Osado. Asase. 
9: Ocelo. 10: II. Losas. Et. 11: Altisonante.

« Anuncios por palabras - Guía cultural - ■ -O
' 1
’

EBANISTAS
EMPRESA DE MUEBLES Y DECORACION 

NECESITA OFICIALES DE 1° y 2° 

ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS
TLF: (967) 22 43 71

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

INFORMAMOS DE LA VENTA, 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

0/ Reyes. 2 - CIUDAD REAL 
Telélonos: 25 42 00/04

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.P.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos Canet, 
José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías ; 
del grupo Comedians. *

CIUDAD REAL

FOTOCOPIAS EN COLOR

PAPELERIA

Extraordinaria Calidad de Copia 
SERVIMOS A TODA LA PROVINCIA 
Precios especiales para Empresas

Calatrava, 27 - TeIf: 22 06 42 - Fax: 25 56 98

CIUDAD REAL

VENDEMOS
perros teckel de pelo 
duro con pedigrí. 
Interesados llamar al 
teléfono: 61 02 74 
(Tardes). Preguntar 
por Sta. Paz.

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alerces, 
13. 21 24 73

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de las Jomadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga y su 

época”
GALERIA ARCHELES: Exposición gráfica de Jatar T. Kaki.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María Puebla.
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V concurso de 

diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”

DAIMIEL

CASA DE LA CULTURA: Exposición sobre Pasteur.

SANTA CLARA
Oh Santa Clara que seguiste a Orts* 
to con tu Vida de pobreza y oracion. 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Ceiestiai en 
el entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad Santa 
Clara bella y hermosa ilumina mts 
caminos para la gloria y la victoria. 
Iibrame de los enemigos y de los 
problemas Pido a Santa Clara que 
cubra rrii cabeza con su manto 
sagrado Guiame Santa para que yo 
pueda resolver todos mts problemas 
Amen
(Rezar esta oración mas 9 avemarias 
por 9 días con una vela encendida 
en la mano el ultimo día dejar la 
vela finalizar)
Haz tres peticiones una de negocios 
y dos imposibles Puoitcar e’ 9" día 
Gracias • • L

ASOCIACIÓN AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA



Miércoles, 14 de
Noviembre de 1990 ESPECTACULOS

El tenor español y la soprano norteamericana Kallen Esperían, estrenaron en París ‘‘Otello”

Plácido Domingo abre la temporada 
lírica de la nueva ópera de la Bastilla

A “Otello^^ le seguirán **Las bodas de Fígaro” y ‘‘La dama de corazones”, entre otras

LI tcn(fr español Plácido 
Domingo y la soprano nor
teamericana Kallen Espe- 
rian estrenaron ayer en 
París, con “Otello”, de 
Verdi, la primera gran 
temporada lírica de la nue
va ópera de la Bastilla. 
Domingo interpreta el 
papel de Otello.

PARIS (Efe).- Otello, el 
general moro de Venecia que 
vive desgarrado de celos por 
el amor a una Desdemona que 
siempre le fue fiel pero que 
morirá estrangulada en sus 
manos, es una de las grandes 
atracciones del programa de 
la noche y del invierno pari
siense.

Tampoco se queda atrás su 
compañera de reparto, Kallen 
Esperian, que debutó al lado 
dé Pavarotti y que actuó por 
primera vez en el Metropo
litan de Nueva York junto al 
tenor español.

Para el director de escena 
y decorador Petrika lonesco, 
de origen rumano, “Otello” no 
sólo habla de celos, es también 
un drama sobre la manipu
lación, un asunto muy contem
poráneo, que cuenta con un 
maestro de intrigas, lago (in
terpretado por Renato Bru- 
son), a quien Sheakespeare 
confirió los poderes maléficos 
de un "medio-demonio”.

Quizá por ello, lonesco no 
quiso que Desdemona fuese 
una víctima naif de los acón-

Plácido Domingo actuará sólo otros cuatro días más

tecimientos sino una mujer 
libre y fuerte, que desea impo
ner sus criterios y que está 
dispuesta a pagar el precio de 
haberse convertido por volun
tad propia en protectora de 
Cassio, caído en desgracia 
ante Otello por las malas artes 
de Iago.

A pesar de las inmensas 
capacidades técnicas del nue
vo edificio que París destina 
a la lírica, con el objetivo ideal 
y quizá imposible de hacer de 
ella un arte popular, el mon
taje de lonesco optó por un 

decorado único y rotatorio, 
que se transforma completa
mente sólo en la última esce
na, cuando se convierte en el 
dormitorio donde la protago
nista es asesinada poco antes 
de que Otello descubra la 
verdad.

El director musical de la 
Bastilla, Myung-Whun Chung, 
es el director musical de esta 
penúltima ópera de Verdi, 
estrenada por primera vez en 
París en 1894, en presencia de 
Verdi, con un montaje que se 
mantuvo excepcionalmente 

hasta 1976. Casi un siglo. Plá
cido Domingo fue el tenor que 
ese año interpretó el nuevo 
”Otello”, montado luego hasta 
1983 en el Teatro Garnier.

La versión Myung-Whun 
Ghung/Petrika lonesco conti
nuará en programa hasta el 
8 de diciembre, pero Domingo 
actuará sólo otros cuatro días. 
Cornelio Murgu será el Otello 
de París durante las cinco 
representaciones restantes.

Inaugurada en dos ocasio
nes antes dé estar completa
mente terminada, esta nueva 
ópera, que no alzancará su 
velocidad de crucero hasta 
1993, se estrenó oficialmente 
el 13 de julio de 1989, en el 
marco del Bicentenario de la 
Revolución Francesa y, más 
tarde, este 17 de marzo, con 
una minitemporada lírica 
encabezada por “Los Troya
nos”, del compositor francés 
Héctor Berlioz.

Entre el invierno de 1990 
y el verano de 1991, a “Otello” 
y a Verdi le seguirán “Las 
bodas de Figaro”, de Mozart; 
“Un re ín ascolto”, de Luciano 
Berio; “La dama de corazo
nes”, de Tchaikovski; “Manon 
Lescaut”, de Puccini; “Sansón 
y Dalila”, de Camile 
Saint-Saens; “La Flauta 
encantada”, de Mozart; y “Ka
tia Kabanova”, de Leos Jana- 
cek.

Las butacas de la Bastilla 
de ayer podría alcanzar hasta 
2.000 francos (unos 400 dóla
res).

— Citas

Julio Anguita.

-ALEJANDRO ROJAS MAR. 
COS, diputado del PA: “Felipe 
González es un rehén de Alfon
so Guerra”.-JULI0 ANGUITA, 
secretario general del PCE: “La 
sumisión ovejuna al momento 
presente ha ido generando la 
conversión de la humanidad en 
un estercolero”. -ANTONIO 
MARTIN, jugador de balonces
to: “Al Madrid le falta aceite 
o engrase, pero la máquina aca
bará explotando”. -ANTONIO 
RUIZ ESPARTACO, torero: 
“La gente valora menos mis éxi
tos porque está muy acostum
brada a verme triunfar”. 
-ADOLFO MARSILLACH, 
actor: “Ya no hay bohemios, 
porque todos somos un poco 
burócratas”. -GEORGE 
SHULTZ, ex secretario de esta
do americano: “La URSS dará 
mucho que hablar”. -IMPERIO 
ARGENTINA, cantante: “Todo 
el que tenga sensibilidad puede 
descubrir la belleza de la copla”. 
-ADOLFO BIOY CASARES 
escritor: “Al leer a los españoles 
fue cuando sentí la fascinación 
de la literatura”.

- * Cumpleaños Para el tenor el proyecto es tocio un desafío que no implica pretender compararse con el mítico cantante

Narciso Yepes.

Hoy, día 14, cumplen años ¡ 
-NARCISO YEPES, guitarrista, 
63 !

-CARLOS DE INGLA
TERRA, principe de Gales, 42 , 
-ANTONIO GONZALEZ FLO
RES, actor, 29 -JOSE i 
NAVAiRRO, presentador de TV, 
39 '

-BERNARD HINAULT, 
ex-ciclista, 36

-MAXIMO VALVERDE, 
actor, 46 -FRANCESC CASA- 
DEMONT, pintor, 67 -ANTO- 
NIO SIERRA PEREZ, político 
aragonés, 49.

José Carreras protagonizará una 
película sobre la vida de Enrique Caruso

ROMA (Efe).- El tenor 
español José Carreras protago
nizará una película sobre la vida 
del cantante italiano Enrico 
Caruso, que comenzará a rodar
se el próximo otoño, se informó 
ayer.

“Es todo un desafío, porque 
es como si a un jugador de 
fútbol le ofrecieran interpretar 
a (Diego Armando) Marado
na”, dijo el tenor en declara
ciones al semanario “LEspres- 
so”.

Agregó que había sido ele
gido para interpretar a Caruso 
“probablemente por la altura: 
ambos nos quedamos en 1,70 
metros de estatura”.

“Sería completamente idiota 
por mi parte pretender “super
ponerme” a la figura de Caruso, 
es un argumento que tendré 
que discutir con el director”, 
indicó, aunque cuyo nombre, 
sin embargo, no reveló.

El tenor español, que acaba 
de finalizar en Londres la gra
bación de un disco con dúos 
de ópera junto a la soprano 
española Montserrat Caballé, 
anunció que en la primera 
semana de enero próximo inter

pretará “I pagliacci”, de Leon- 
cavallo, en Barcelona junto a 
la soprano Diana Soviero.

El programa de actividades 
para el próximo año incluye la 
ópera “Carmen” protagonizada 
junto a la mezzosoprano Agnes 
Baltza en la Opera de Viena, 
dirigida por el maestro Claudio 
Abbado, y un ”Sanson et Dali
la”, de Saint-Sans, dirigida por 
Colin Davis en el ”Covent Gar- 
den” de Londres en febrero y 
marzo próximos.

De Londres viajará a Mel
bourne (Australia), Tokio, Tai- 
pé y Hong Kong, para inaugurar 
el 13 de mayo un nuevo teatro 
en Sevilla .

Reaparición

El cantautor Amancio Prada 
reaparece mañana con un con
cierto en el Auditorio Nacional 
de Madrid, dentro del ciclo de 
música de Cámara y Polifonía, 
con continuación en una gira 
por varias ciudadades españo
las. Además de la aparición en 
el mercado de un nuevo disco, 
bajo el título “Trovadores, mís
ticos y románticos” se recoge

4

Carreras acaba de finalizar en Londres la grabación de un disco

una selección de las mejores 
canciones que Amancio Prada 
compusó entre 1974 y 1984, en 
tono intimista y camerístico, y 
con el sólo acompañamiento de 
la guitarra y el violoncelo. Y 
es que, dice Amancio Prada, 
“nunca he pretendido saltar a 
la palestra de los 40 principa
les”. Nacido en Dehesas (León)

hace 41 años, sociólogo 
años de estudios en la ^^
sidad de la Sorbona ^
triunfador en la capital r ^^^ 
tras su presentaciónen 
de diciembre de 1973 J 
Georges Brassens, y
poetas como 
Alvaro Cunqueiro o
Garcia Lorca.
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^coge los últimos esfuerzos bélicos de la República Española y la huída a Francia del político

Ultimo episodio sobre Azaña dentro 
del espacio ^‘Testigos del siglo XX”

En diferido, el 
encuentro de 
fútbol entre 
Checoslovaquia 
y España

Con el telefilme ^*Te acuerdas del amor^^ Joanne Woodward consiguió en 1985 el premio ^^Emmy^^

Dentro del espacio genérico ^^Testigos del siglo XX”, 
Lgy se emitirá la quinta y última parte de **Manuel 
i^ña, un soñador sin ventura” que ha dirigido José 
Hernández Cormenzana. En este último episodio se reía- 
^m ¡os últimos esfuerzos bélicos de la República Espa
ñola, las diferencias de Manuel Azaña con el Gobierno

presidido entonces por el doctor Negrín y la huída 
a Francia cuando las fuerzas sublevadas ocupan Cata
luña. Manuel Azaña, instalado en París, se negó a 
los requerimientos de Negrín de volver a la zona centro 
aún en manos republicanas. Sólo volvería en el caso 
de negociar la paz inmediata.

MADRID (Efe).- Poco 
después de enviar su dimisión 
al presidente de las Cortes, 
se produjo el levantamiento 
del coronel. Casado contra 
Negrín y las tropas de Franco 
ocuparon Madrid.

Como un ciudadano más, 
Az3ñ3 vivió los avatares de 
la política europea y se vió 
obligado a refugiarse en la 
zona del General Petain en 
Francia para evitar la posible 
detención por las tropas nazis. 
Allí, aquejado por una grave 
enfermedad de corazón que 
al cabo acabariá con su vida, 
don Manuel quedó confinado 
en la ciudad de Mountaban 
protegido por diplomáticos 
mexicanos.

En este momento, al borde 
de la muerte, se produjo una 
curiosa reconciliación con la 
Iglesia.

Según algunos, Azaña acce
dió a tomar los últimos sacra
mentos de manos del Obispo 
de Mountabán para lograr la 
intercesión de la Iglesia ante 
Franco para evitar la muerte 
de su cuñado Rivas, conde
nado a muerte en España.

A pesar de que el Obispo 
declaró que había muerto

“dulcemente con el amor de 
Dios y la esperanza de su 
visión”, miles de republicanos 
españoles se concentraron en 
la plaza de la Catedral para 
evitar el acto religioso que se 
tenía previsto.

Repetidos argumentos

“Estrenos TV” ofrece hoy 
“Te, acuerdas del amor”, tele
filme arquetípico por el que 
la actriz Joanne Woodward y 
la guionista Vickie Patik 
lograron en 1985 sendos pre
mios “Emmy”, máximo galar
dón en el campo de la tele
visión equiparable al “Oscar”.

Dirigida por Jeff Bleckner, 
esta película tiene un argu
mento repetido hasta la sacie
dad, con ligeras variantes de 
número de protagonistas y 
enfermedad, en este tipo de 
producciones para la televi
sión.

Normalmente, un grupo de 
personas plenamente felices 
dentro del sistema de vida 
norteamericana se ven obliga
dos a enfrentarse a una enfer
medad mortal, o casi: cáncer, 
leucemia, enfermedades del 
corazón o, últimamente, sida.

Manuel Azaña.

Siempre con valentía y unos 
principios sólidos y perdura
bles, con buenas dosis de car
ga lacrimógena, ofrecen una 
auténtica lección de entereza 
ante la adversidad que suele 
tener una excelente acogida 
entre la audiencia.

En esta ocasión Woodward 
(“Las tres caras de Eva” y “El 
señor y la señora Bridge”) 
interpreta a Barbara Wyatt, 

una mujer de 49 años con una 
vida personal y profesional 
plena y satisfactoria.

Este idílico panorama, 
como dice la propia publici
dad de la serie, se verá des
truido por los primeros sín
tomas de la enfermedad de 
Alzheimer, dolencia degenera
tiva famosa desde que llevó 
a la muerte a la actriz Rita 
Hayworth.

Televisión Española emite 
hoy en diferido el encuentro de 
fútbol Checoslovaquia-España, 
media hora después de su fina
lización. TVE se ve obligada 
a realizar la retransmisión en 
diferido debido a que la emi
sora de televisión privada “Ca
nal plus” adquirió los derechos 
de retransmisión de este 
encuentro, en un lote que 
incluía diez partidos del grupo 
I de la Eurocopa de Naciones. 
Canal plus cedió a TVE los 
derechos de emisión en dife
rido, al parecer sin contrapres
tación económica, tras unas 
negociaciones realizadas en “un 
excelente clima”, tal y como se 
definieron más tarde.

A pesar de que el canal pri
vado glegó a emitir un comu
nicado en el que anunciaba el 
comienzo de medidas legales 
contra TVE.

El problema se produjo por
que Canal plus compró los 
derechos a la agencia Editme- 
dia, que á su vez se los había 
comprado a la empresa de 
Liechtenstein denominada 
APF, sociedad que posterior
mente denunció 'el contrato uni
lateralmente y vendió los dere
chos a TVE.

En “Sesión de tarde” se emi
te el filme “Los cañones del 
fuerte Petticoat”. Un teniente 
del ejército, durante una misión 
de vigilancia, observa movi
mientos de una tribu de indios. 
Comunicada la noticia a su 
coronel, un tipo duro y violento, 
le recrimina que no les haya 
atacado y rápidamente organiza 
una expedición de castigo con
tra los indios.

Programación . -:._^- _,: - :-. ,^,- - . - .-, ^ - .. .^ ^,^ ^-, - -

PRIMERA CADENA •

0745.- CARTA DE AJUSTE 
ÍI.S9.. APERTURA

¡W- BUENOS DIAS
EN BUENA HORA 

!®.OOLAISLA 
,^LEDIARI0

*1^40 TELEDIARIO
MS SANTA BARBARA

1^5 TELEDIARIO

CONEXION CON 
inníí^^’^^WACION 
^^I-IONAL

VALENTINE PARK

CON «kÍ5?®’'*macion 
Sz° ™ '*''‘’ ^'^^^

K-CRISTAL

^'^ S^ ^ASA 

’^ÍhST ^^ ^ÍV\()S 
So ^^ DUENDE DEL 

tpf^" Los MUNDOS DE 

á" DESASTRE 

15,/ ERIALES
CONEXION CON

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1935.- CORRUPCION EN 
MIAMI

“Caída libre “ (la.parte)
20,30.- TELEDIARIO 2
21,00.- NOCHE DE 

HUMOR
- JUZGADO DE GUAR

DIA
“La rabia”
- LAS CHICAS DE ORO 
“Hasta la muerte goleare

mos”
22,05.- ESTRENOS TV
“Te acuerdas del amor” 1985 
Dirección: Jeff Bleckner
Intérpretes: Joanne Wood

ward, Richard Kiley, Geraldine 
Fitzgerald.

A sus 49 años Bárbara Wyatt 
Hollis tiene una vida personal 
profesional plena y satisfacto
ria. Su trabajo como profesora 
y brillante poeta le produce 
grandes satisfacciones y su 
relación matrimonial con su 
marido es igualmente intensa 
profunda. Este idílico panora
ma se verá truncado por una 
enfermedad.

24,00.- DIARIO NOCHE 
00,30.- SE HA ESCRITO 

UN CRIMEN
01,20.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- DIBUJA - 2 
0835.- MOFLI, EL ULTI

MO KOALA
09,00.- TV. EDUCATIVA 
ARTE Y LITERATURA 
- Italiano (Lección 6) 
11,00.- LA HORA DE... 
“La hora de la salud” 
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2 
LOS PICAPIEDRA 
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
MARIA VANDAMME 
15,30.- VIRTUOSOS 
16,25.NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“Los cañones del Fuerte 

Petticoat” 1957 - 78
Dirección: George Marshall 
Intérpretes: Audie Murphy, 

Kathryn Grant, Hope Emerson
Un teniente del ejército, 

durante una misión de vigilan
cia, observa movimientos de 
una tribu de indios. Comunica 
la la noticia a su coronel, un 
tipo duro y violento, quien le 
recriminia por no haberles

17,50.- CORTOMETRAJE 
“Cobre”
18,00.- NOTKTAS

18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO 2 
20,00.- NOTICIAS
22,00.- TVE 2 NOTICIAS 

2245.^ RELATOS TV 
“El despilfarro”
23,50.- HISTORIAS COR

TAS
00,00.- TESTIGOS DEL 

SIGLO XX
MANUEL AZAÑA: “Un 

soñador sin ventura”
01,00.- ULTIMA SESION
“Que nadie escriba mi epi

tafio” 1960 -102
Dirección: Philip Leacock
Intérpretes: Buri Ives, She

lley Winters, Jean Seberg.
El pequeño Nick Romano, 

hijo de un hombre ejecutado 
en la silla eléctrica, tiene ante 
sí un sobrio porvenir. Vive con 
su madre, Nelly, animosa 
mujer que intenta apartarlo de 
los chicos del barrio, la mayo
ría delincuentes en potencia.

VERSION ORIGINAL 
CON SUBTITULOS EN 
CASTELLANO.

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musi
cales

12,00 horas: Dibujos anima
dos (Película)

13,00 horas: Noticiario en 
GALA

16,00 horas: SESION DE 
TARDE:

19,00 horas: Dibujos anima
dos (Película)

20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
0030 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados 
14:30.- Pachín
16:30.- Telenovela “Dulce 

desafío”
17:30.- Té o café

17:45.- Programación infan
til

18:15.- Giro City
20:00.- Telenovela “Angeles 

blancos”
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- El consumo a aná

lisis 
22:00.Benny Hill
23:15.- Hiil-171
01:00.- Deadly Obsesión



PLAZA <4t PILAR
Hasta cincuenta 
millones de 
pesetas de multa 
por matar un' 
águila imperial

Diego del MORAL

Según informó en su dia LA 
TRIBUNA, un ejemplar de 
águila imperial ibérica fue aba
tido en la finca Navas de la Con
desa, en el término municipal 
de Viso del Marqués.

La Delegación Provincial de 
Agricultura de Ciudad Real, 
según informa el portavoz del 
Gobierno Regional, ha incoado 
expediente sancionador por 
dicho delito ecológico tipificado 
como muy grave según Real 
Decreto 439/90 de 30 de marzo, 
que prevee para la muerte de 
un ejemplar de especie amena
zada multas comprendidas entre 
diez y cincuenta millones de 
pesetas.

El Aguila Imperial Ibérica, 
está catalogada como especie 
amenazada en el catálogo nacio
nal a que hace referencia el Real 
Decreto antes cifado.

La J.C.C.M. tiene competen
cias en este sentido al haberse 
producido la muerte del animal 
dentro de la Comunidad cas
tellano-manchega.
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Invaden la calzada. Insistimos en lo que decíamos hace unos días; los materiales 
de construcción se adueñan de la acera y parte de la calzada cuando le conviene al constructor 
de turno o a su encargado, que es lo más fácil. No tienen ningún cuidado, no piensan 
en los demás y la más mínima precaución les llevaría a prever que, molestias al margen, 
pueden dar lugar a accidentes, de un tipo u otro, con lo fácil que resultaría evitarlos. 
Un poco de solidaridad, por favor.

Los 
gobernadores de 
la Región se 
reunieron en - 
Almagro

Eugenio RAMOS

Ayer martes, en el Parador 
Nacional de Almagro, se reu
nieron los gobernadores civiles 
de la Región, presididos por el 
de Toledo en su calidad de 
delegado del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha.

Estas reuniones se vienen 
celebrando cada mes en una de 
las cinco provincias castellano- 
manchegas y a ésta ha asistido 
tambien el director general de 
relaciones informativas de 
Ministerio del Interior, Agustín 
Valladolid.

Tomás Morcillo anunció que 
se ha puesto en funcionamiento 
un teléfono de llamada gratuita, 
el 900-15.00.00, para poder 
hacer gestiones desde cual
quier punto de la Región con 
los organismos oficiales sin que 
ello suponga costo alguno para 
los ciudadanos.

Bueno, pués los duendes 
de la imprenta -hoy del orde
nador- han hecho su entrada 
en LA TRIBUNA y lo han 
hecho a conciencia. Nada 
menos que en la página de 
Puertollano hemos converti
do en “República del Partido 
Popular”lo que debería ser 
“Réplica del Partido Popu- 
lar”y, para rematar la obra, 
publicábamos la portada del 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana confundida con la 
de la ciudad minera. Como 
se ve, un día “aciágalo” que 
decía el huertano, por el que 
pedimos perdón. 

* * *
Sorprende el brusco cam

bio experimentado en las 
relaciones entre los grupos 
políticos municipales en el 

■ Ayuntamiento de Daimiel. 
De una situación de furibun
do enfrentamiento se ha 
pasado, en pocos días, a una 
actitud de colaboración 
entre PP, CDS e indepen
dientes, aunque nadie sabe 
cuanto puede durar. El 
PSOE ha quedado descolga
do y en minoría. La causa 
del cambio es la exigente

actitud mantenida por la
dirección provincial popular, 
a raíz del impresentable 
espectáculo ofrecido entre el 
alcalde, vicepresidente del 
PP, y los miembros del Gru
po popular en el Ayunta
miento.

La astilla

Niño muerto al 
aplastarle un 
muro de su 
colegio en Moral 
de Calatrava

Pasadas las cuatro de la tarde 
de ayer se produjo un tram 
suceso en el Colegio A¿, 
Sanz, de Moral de Calatrava, 
donde resultó muerto un niño de! 
cuatro años de edad, Raúl Alda-, 
vero Barahona, hijo de Cándido] 
y Carmen, con domicilio en la 
calle Mateo Moya n° 3 de dicha 
localidad.

La muerte del niño ocurría al 
caerie encima un muro de so 
colegio cuando el chico jugaba 
en compañía de otros niños de 
su edad.

LA TRIBUNA intentó poner
se en comunicación con la direc
tora del centro, doña Elisa Cata-r 
lán, sin éxito, con el fm de pedir 
mayor información sobre el esta
do del céntro y si hay amenaza 
de ruina o nuevos derrumbamien
tos. En él Ayuntamiento, a la 
hora de redactar esta nota, no] 
nos pudieron dar mas datos del 
siniestro.

Contradicción
CARPINTERO

Constatar, con la diferencia 
de pocas horas, una evidente 
contradicción, obliga a 
reflexionar. Escenario prime
ro; patio de operaciones de 
una Entidad bancaria de Ciu
dad Real. Diez de la mañana. 
Lunes, 12. Dos filas de clientes 
esperan turno. Una de ellas 
la componen 20/25 pesonas. 
La otra cola es muy reducida; 
2/3 clientes. La primera con
duce a la ventanilla donde se 
percibe el subsidio de desem
pleo. La segunda recibe el 
depósito de los ahorradores. 
Lo que entra por ésta sale 
por aquélla. Escenario segun
do; 14,15 horas del mismo día. 
Representantes de una 

‘ empresa con instalación en 
Alcázar de San Juan se

lamentan de la falta de mano 
de obra. Para la factoría de 
Alcalá de Henares necesiiaii 
8/10 peones. Sueldo: 120.000 
pts mensuales y vivienda. Lle
van buscando gente varios 
meses, con resultado negativo. 
Tampoco pudieron contratar, 
por razones legales, a esos 
inmigrantes de color que 
pululan, ociosos, por la Plaza 
de España de Madrid, en un 
permanente ejercicio de indo
lencia. Primero es la mano de 
obra española en paro. Pero 
ésta prefiere el subsidio, a 
chapuza y la galbana. De: la 
comparación entre ambos 
escenarios, los inteligente 
lectores de “LA TRIBUNA 
extraerán atinadas conclusio
nes.

Terminaciones y premios

TRANSPORTE MAQUINARIA

J[^ 
50.000 

5.000 
500 
10077.688

(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Num.
7.688

688
88

8

C. REALT-22 18 35

ONCE

TRANSANCHEZ
BALDOMERO SANCHEZ E HIJOS, S.A.

TRANSPORTES GENERALES CONTENEDORES URBANOS
Ctra. Toledo, n° 18 Aptdo. 120

M.C.D.2022


